
L a  d r o g a  >del D r .  B l a n c o

Mientras en el silencio y la prudencia de los laboratorios y hospitales 
continúa la experimentación clínica del “I.C E iE  - 119” del doctor 
Blanco Cordero, todo el mundo sigue preguntándose cuál va a ser la 
suerte futura de este medicamento. Para contestar de alguna forma a 
este importante punto hemos mantenido diversas conversaciones que 
publicamos en las páginas centrales. En dos de ellas, dos antiguos 
enfermos de cáncer cuentan con alegría la forma en que fueron curados 
por el “1.CE.BE - 119” del doctor Blanco. ¿Bastan estos casos como 
prueba? .
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En nuestro suplemento iniciamos hoy la publicación de un 
amplio y bien documentado "dossier" sobre las aventuras y 
desventuras del popular "quinqui". Por cierto que, según informa 
CIFRA, ha salido esta misma mañana de la Prisión provincial de 
Sevilla, probablemente con rumbo al Penal de Cartagena

¿Uno maniobra para 
DESPRESTIGIAR los 
fondos de inversión?
El "affa ire" de "Intur-Canarias" e "Intur-Ahorro" está dando coletazos de alguna importancia 

en Zaragoza, donde había un cierto número de inversionistas que ahora se han visto estafados. 
Pero, por/encima de la importancia de estas estafas, destacan las interesantes declaraciones de 
quien, hasta hace unos ocho meses, fue delegado de estas empresas de inversión en Zaragoza. 
Dimitió a tiempo, en cuanto comenzó a ver cosas oscuras, y desde su privilegiado lugar de mira, 
alcanza a sospechar importantes maniobras. De todo ello les informamos en las páginas interiores.
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Una tormenta de
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DOS CRISIS? UNA REAL 
Y OTRA IMAGINADA

PRECISION; E L  TENIENTE 
GENERAL INIESTA ESTUVO 
EN ASTURIAS POR RAZON ■ 
DE SU CARGO

MADRID, 6 (De nuestra redacción).- Perdón. Dtra vez tendremos que deshojar la margarita 
de los acontecimientos. Es la rabiosa actualidad. Ayer tarde se desencadenó, hasta por telefono, 
una oleada de pronósticos políticos. Por eso un periódico de esta mañana, "Y A ", escribe:

Están que queman los rumores de crisis políticas. ¿Esta semana, la próxima? . Habla uno con 
fundamento, sobre lo que puede llamarse "fuentes allegadas". Algún traspaso de cartera,alguna 
integración departamental. Bueno, ya sonará lo que sea. Pero claro que un rumor no es noticia; 

es sólo picardía periodística anticipante.
Por si es poco esta anticipación. Barò Quesada,siempre tan enterado, dice que es de lo que 

más se habla. ¿Crisis planteada? ¿Crisis no resuelta todavía? ¿Cuatro Ministerios? ¿Algunos 
mas, tal vez> ¿Los "habitualmente tocados"? ¿Los que no se esperaban?  ̂ _

Yo creo, afirma, que de producirse algunos relevos gubernamentales, lo "inesperado sera un 
importante' factor. Porque, no nos engañemos, hay personas "deterioradas" por defecto, y 
otras, aunque sea sorprendente, por exceso. Los nombres de unos y otros vale la pena darlos. 
Están en la mente de todos, o casi todos, los observadores políticos.

¿Crisis imaginada? La que quieren los "ministrables", la que anhelan los perpetuamente 
inquietos, la que desean algunos rectamente intencionados y la que, en cualquier momento, no 
lejano a estas alturas, puede y acaso debe producirse.

EL GENERAL INI ESTA

El mismo periodista toca un tema apasionante de la semana, la presencia del teniente general 
Iniesta en Asturias, cerca del Caudillo. Yo, que he vivido día a día las jornadas de pesca del Jefe 
del Estado, les aclaro, dice, a ios suspicaces, a los maliciosos y a todos los listos "que las ven 
venir", algo elemental y sencillo que tales gentes ignoran: el general Iniesta, director general de 
la Guardia Civil, estuvo allí en razón de su cargo. Era el jefe y organizador del natural sistema de 
seguridad que acompaña siempre en sus desplazamientos al primer magistrado o mandatario del 
país. Cumplía, en una palabra, un servicio de trámite o de rutina. Lo que no impide, claro es, 
que Iniesta pueda acceder a otros más altos cargos al margen de esa reciente actividad 
meramente formularia. Como otros señores que no estuvieron en Asturias.

DOS CRISIS TESTIGO DE éiSfCEPCION

Pero vayamos al meollo del problema. Nos encontramos en presencia de dos crisis La 
imaginada -que puede ser rea l- y la real, que da pie a la otra en un plazo más o menos largo o 
corto, según el criterio sereno y oportuno de quien puede hacerla y cuya decisión nadie sabe ni

adivina . .
¿Qué es crisis real? La derivada de los sucesos del primero de mayo y de otros posteriores de 

contrario signo. Crisis moral hoy por hoy. Crisis acrecentada por el "deterioro" -defecto 
y exceso- Défectosdehombresqueno han llegado; y exceso de hombres que se han quemado. Y 
esto último incluso con grandes actividades interiores o de carácter exterior. Unos pesan poco 
Otros pesan demasiado ya. A lo que parece se impone, en cualquiera de ambos casos, el relevo 
Tan mala es la publicidad excesiva como la ausencia de propaganda absoluta. En este Gobierno 
salvo excepciones,falta el sentido del justo medio o del equilibrio. Unos muchos, otros poco 

otros nada.

Afirma datos interesantes como testigo que ha sido de excepción. Su Excelencia el Jefe del 
Estado, que ha demostrado una vez más su vigor físico, ha pasado unos días dedicado a la pesca 
en los ríos asturianos. No ha habido conciliábulos ni entrevistas, ni cosas por el estilo. Ambiente 
familiar y apacible. Como otros muchos años por estas mismas fechas. Jornadas normales de u n . 
hombre «rfrrnal. Lo que Franco piense y pueda hacer no me incumbe. Yo doy fe, como 
acompañante suyo en función de mi obligación informativa, de que la salud del Caudillo ha sido 
excelente y de que no se ha tratado de política a orillas del Narcea,del Sella y del Cares A llí  se 
ha producido sólo un tema circunstancialmente capital: el de los salmones. Huelgan, por lo 
tanto, las especulaciones en torno a las breves y habituales vacaciones de mayo de Su 
Excelencia Ninguna lista se ha confeccionado allí. Si la hubiera,sería anterior o posterior
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EL DOCTOR LARDENTE 
CHAOS PROPONE 
QUE SE LIM ITE 
EL ACCESO A 
LAS FACULTADES

MADRID, 6 (Europa Press).— Es 
eciso limitar los ingresos en la 

facultad lo que no supraie adoptar un 
“ numerus clausus” artificial sino 
acomodado a las necesidades y al 
obligado espíritu competitivo de la 
selección, según ha manifestado el 
V icerrector de la  Universidad 
Complutense de Madrid, doctor don 
, Alfonso de Lafuente- Chaos, en una 
conferencia pronunciada en . la 
clausura del curso r en el colegio
mayor Jaime del Amo. 

En *

FOTOGRAFIA-CINE LOCALES
NIXVO, ocasión. Diapositivas. 

Películas. Confección áte 
diapositivas a partir de

X'ivos, blanco y negro o 
. CaMayud.3.

HLOCAL, Río Alcanadre, 85 m.“, 
4.000 pesetas. Lagasca, 4 ba
jo.

su disertación sobre “ft-esente 
y futuro de la universidad española”, 
el profesor Lafuente Chaos trató deí 
ac tual sistem a universitario y 
señaló alanos de sus defectos, con» 
la masificación de la enseñanza, 
persistencia de sistema educativo 
desde el siglo XiX con cátedras 
autónomas, falta de hospitales para 
prácticas en el caso de la medicina, 
falta de profesores, lo que hace sean 
habilitadas para impartir la enseñanza 
n e r s o n a s  co n  in s u f ic ie n t e  
preparación, etc.

Entre las soluciones propuestas y 
además de la limitación de ingresos, 
el vicerrector de la Complutense 
señaló la transformación de la 
estructura facultativa a bas<; de crear 
departam entos con las personas 
a p r o p ia d a s  p a ra  e je rc e r  la 
enseñanza c investigación, la 
formación inten.sificada de agregados 
y adjuntos, jerarqui/.aeión de los 
hospitales y ampliación para .sn 
utilización por los futuros médicos, 
etc.

EN LA REFINERIA DE PETROLEOS 
DE HUELVA

"SENTiDA" DE DN CENTENAR 
DE TRABAJADORES

' f

H UELVA, 6 (Europa Press).— 
Alrededor de un centenar de 
trabtgadores de la refinería de 
petróleos de la “R io  G ulf” en 
Huelva han mantenido, durante 
breves m om entos una “sentada” 
ante la dirección de la factoría  
para expresar su disconformidad  
c o n  la  a p l i c a c i ó n  d e  
determinados pluses salariales.

Poco después de este hecho

llegó a la refinería el director 
general de Empleo del Ministerio 
de Trabafo, señor Mateu de Ros, 
quien se hallaba en visita oficial 
a esta capital y a su polo de 
desarrollo . Tras escuchar las 
explicaciones de los trabajadores 
sobre su postura, recibió un 
escrito con las peticiones de 
estos y  prom etió estudiar el 
problema planteado.

POR PRESUNTA MALA ADMINISTRACION

LAS OFICINAS DE LA COOPERATIVA 
DE VIVIENDAS "LA ASUNCION" 
PRECINTADAS Y CLAUSURADAS

MALAGA, 6 (Cifra). -  Por orden del Juzgado de Instrucción número 3, han 
sido clausuradas y  precintadas las oficinas de la cooperativa de viviendas "La 
Asunción ” establecidas en uno de los bloques construidos por dicha cooperativa 
en la zona de la "Cruz de Humilladero

L'n la puerta de la oficina han sido colocados dos folios con los sellos del 
Juzgado I' de la Brigada de Investigación Criminal de la policía malagueña.

Según parece, el precintado de estas oficinas responde a la denuncia formulada 
por varios miembros del Consejo de Vigilancia de la Cooperativa presentada en 
el pasado mes de mayo por presunta mata administración.

i,a cooperativa de viviendas “La Asunción" ya había dado lugar, en meses 
anteriores, a diversos escritos, seguidos de las correspondientes réplicas, enviados 
por sus socios a la prensa local.
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PERSONAS
LOPEZ RODO a

para asistir a la reunión del Consejo de 
Ministros de la OCDE, yie tendrá lugar esta 
seiiiana en París, saldra hoy de Madrid el 
Ministro Comisario del Plan de Desarrollo, 
don Laureano López Rodó, quien irá 
aeompañado por altos cargos de la 
Comisaría. Como se sabe, esta reunión 
estará presidida por don Gregorio López 
Bravo, en su calidad de presidente del 
Consejo de Ministros de la indicada 
organización económica

■ RIOS VICENTE
Ha solicitado su inscripción en el 

Registro de Empresas Periodísticas' la 
publicaciOT “Gaceta de la Sierra’, de la 
sociedad “Prensa Agrupada, S. A-, revista de 
carácter mensual de 32 páginas, como 
mínimo, 15 pesetas de precio, 10.000 
ejemplares de tirada y formato de 270 por 
420 milímetros Se dedicará a la promoción 
turística de la Sierra madrileña y pueblos 
Umítrofes.Su director será el periodista don 
Enrique Ríos Vicente

MUÑOZ-COBO
“ Consideramos altamente positivo el 

hecho de que en el pasado Consejo de 
Ministros haya sido aprobado im acuerdo 
sobre bases de política algodonera, vieja 
aspiración del sector, convencido de que sin 
una clara definición de esta política no era 
posible un planteamiento racional del 
cultivó”, ha declarado don Enrique Zarate 
Muñoz-Cobo, presidente ,de la Junta 
Nacional de Cultivadores de Algodón

GALINDO HERRERO

En 1975, será instalada la central 
internacional telefónica para Canarias, en 
terrenos intermedios entre la capital de 
Tenerife y La Laguna, por la Compañía 
Telefónica Nacional de España, según ha 
informado el director de dicha compañía, 
señor Galindo Herrero, ex-gobemador civil 
de esta provincia. Asimismo, el señor 
Galindo Herrero animció que dentro de 
cuatro meses, los abonados de Canarias 
podrán marcar de forma directa para 
alcanzar, sin intervención de operadora, 
cMiexiones con los países de la Europa 
occidental. El viaje del presidente de la 
mencionada compañía a. Tenerife está 
relacionado con los preparativos para 
celebrar en el Puerto de la Cruz, entre los 
días 17 y 24 del próximo mes de octubre, la 
reunión de ‘Tntelsat’, a la que asistirán 
representantes de 22 países

NÜEVE “FAVORABLES“
Y TRES “DESFAVORABLES“

BAUNCS CALIFICATIVO ÜUE RECIBE NUESTRA 
PRODUCCION AGRICOLA RESPECTO A LA C .E rE .

T R es  producciones agrícolas españolas reciben el caíificativo de "desfavorable" y otras 
nueve el de "favorable" por su posición respecto a la producción de la Comunidad' 
Económica Europea, según un estudio del Ministerio de Agricultura.

Nos informa "Europa Press" que las producciones desfavorables son lasde "trigo blando", 
"cebada" y "arroz", mientras que el apellido favorable corresponde a "trigo d u ro ", maíz", 
"aceite de oliva", "aceites vegetales", "vinos", "agrios", "frutas", "ovino" y "bovino". El resto 
de las producciones cuentan con una posición normal respecto a la producción de la C. E. E.

ESPAÑA INSOLITA SESENTA AM S: 
DE NOVIAZGO

DNA historia de amor dramática y tremenda se ha desarrollado en Salvaleón, 
localidad de la provincia de Badajoz, a lo largo de los últimos sesenta años. 
Durante este dilatado período de tiempo han venido manteniendo su noviazgo 
Emilia y Miguel, sin que hayan podido contraer matrimonio a causa de la tenaz 

oposición de ambas familias, oposición motivada por el hecho de que Emilia es 
sordomuda.

Hace unos días, según revela el diario "H o y" de Badajoz, Em ilia - que cuenta 
actualmente seteqta y tres años de edad- y Miguel -ochenta y tres-han ■ logrado 
finalmente su propósito; contraer matrimonio. El cura párroco les ofreció como 
regalo el pago de los gastos de la boda. Cuentan las crónicas que todo el pueblo 
asistió jubiloso a la fiesta.

Pero la procesión iba por dentro. Emilia recordaría esos veinticuatro años de su 
vida dedicados a la preparación del ajuar de novia y Miguel tendrá siempre presente 
la tenaz lucha que ha debido mantener contra la incomprensión de quienes le 
consideraban un excéntrico por su insistencia en casarse con una mujer sordomuda. 
Tardía fue la valentía de los novios para olvidarse del "qué dirán"; tardío es el gesto 
del párroco financiando una ceremonia que debió celebrar hace muchos años; y 
tardío es ese júbilo hipócrita del pueblo festejando el enlace. Tristemente cierta, es 
ésta insólita e increíble historia de nuestra España insólita.

ESPAÑAJOY

ENTRE PEKIN 
Y BUENOS AIRES

DOS embajadores son noticia y es rara 
e s ta  c ir c u n s ta n c ia  p o rq u e , 
generalmente, los diplomáticos van y 
vienen, ascienden o cesan, sin que se les 

dispense en los periódicos más de tres o 
cuatro líneas recogidas de una fría nota 
oficial. No ha sucedido así con don Angel 
Sanz Briz y don Luis García Llera, que 
acuden a dos paises de palpitante actualidad 
mundial en estos momentos,A Sanz Briz le 
cabe la suerte profesional de ser nuestro 
primer representante ante Mao-Tsé-Tung y a 
García Llera le ha tocado la papeleta de 
p rocu ra r que los peronistas que hoy 
ostentan el poder en Argentina no olviden 
que si España estuvo a las verdes cuando 
debió' asilar a Perón y protegerlo de los 
extrem is tas a rgen tinos, que en ocho 
ocasiones intentaron darle un pasaporte para 
el Más Allá, también hoy debe estar para las 
maduras."/ digo ésto porque la visita del 
Presidente Lanusse a Madrid, donde fue 
acogido cordialmente por Franco y su 
gobierno, sentó muy mal en algunos sectores 
de la jerarquía del Movimiento Justicialista.

Sanz Briz ha dicho que a Pekín piensa 
llevar, en su equipaje político, el "Libro 
Rojo" de Mao y las obras de José Antonio. 
Esta elección bibliográfica le revela como un 
experto en el Arte de la Diplomacia; es un 
detalle que le hará simpático ante sus nuevos 
interlocutores y que al mismo tiempo no 
levantará suspicacias en los sectores más 
recelosos del Régimen, español. García Llera 
no le va a la zaga.Nada más poner pie en el 
país de los gauchos y la Pampa expresó a los 
medios informativos su satisfacción por 
volver "en circunstancias similares a las de 
1948-50", en que fue embajcTdor ante Perón.

En las relaciones futuras con Pekín y 
Buenos Aires se tienen puestas muchas

JoséHENRIQUEZ

Borcelono: OPTIMISMO EMPRESARIAL 
CON RESERVAS EL CONSEJO PROVINCIAL SINDICAL  

ANALIZA LA COYUNTURA SOCIO-ECONO- 
HICA DEL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO

UN  elevado nivel de producción, por encima de las cotas consideradas 
normales en la mayor parte de los sectores industriales, es el factor  
predominante en la Coyuntura económica del primer trimestre del año, 
según un informe que ácoba de hacer público el Consejo Sindical Provincial de 
Barcelona, donde se añade que, a tenor de las actuales carteras de pedidos, estas 

perspectivas favorables pueden estimarse que continuarán, al menos, a lo largo de 
1973.

En cuanto a los mayores problemas con que se enfrenta la industria, señala los 
siguientes: relativa escasez de personal, sobre todo especializado; presión alcista 
de los precios y dificultades en el suministro de materias primas.

PERSPECTIVAS

En el sector primario, las perspectivas no son del todo favorables, dada la falta  
de lluvias de los meses de febrero y marzo. Los precios de los productos agrícolas 
continúan estacionados salvo el vino, aunque derivada la cotización de este 
último de la escasa cosecha del año pasado.

En cuanto a los sectores industriales, el informe señala que se observa una 
tendencia de gran expansión en los sectores de bienes de inversión, como 
maquinaria y equipos industriales. Igualmente, la industria de materiales para la 
construcción tiene dificultades para cumplimentar la g randem andaexisten te , 
especialmente en productos cerámicos y prefabricados de hormigón y cemento.

En cuando a artículos de consumo, se dan diferentes planteamientos, tanto en 
los duraderos como en los ^productos finales. Por ejemplo, el incremento de 
matriculación de vehículos de turismo en la provincia continúa su marcha 
ascendente con un aumento, en relación al mismo período delaño anterior del 
28 por ciento, mientras que la gama de aparatos electrodomésticos no 
alcanza el volumen de ventas esperado. Esto último sucede también en las ramas 
del calzado, vestido e incluso en algunos artículos de alimentación. Dado el 
incremento real del poder adquisitivo, todo parece indicar ciertos cambios en la 
psicología de los compradores, orientándose hacia productos de orden superior 
como automóvil, mejora de viviendas, ahorro para su. adquisición, etc. En 
productos de vestido y calzado, a niveles de comercio final, se señala también 
este cambio, fru to  de la orientación o 'desorientación de la moda, sobre todo en 
zapatería. Por últim o, es evidente la~influencia en la promoción de nuevos 
hábitos en el consumo de productos alimenticios hacia productos solubles, 
zumos, etc. aunque no acaban de imponerse todavía los precocinados.

GRANDES AUMENTOS EN LOS COSTOS

Hay que señalar al propio tiempo que la actual coyuntura expansiva, que
ha acarreado grandes aumentos en los costos de adquisición de muchas materias 
primas, ju n to  con los demás costos productivos, hace que los niveles de 
facturación monetarios no puedan representar un baremo fehaciente del 
volumen real dé producción n i tampoco de la rentabilidad real de las empresas. 
Por ejemplo, en la industriaJextil lanera el gran incremento de la materia prima 
ha llevado a muchas empresas a la exigencia de un mayor capital circulante y a la 
necesidad de obtener mayores facilidades financieras, con incremento de los 
costos de este renglón.

La inversión industrial en la provincia presenta signos favorables, tanto en 
renovación de equipos productivos como én nuevas instalaciones industriales, 
edificios, etc. Según datos de la Delegación Provincial de Industria, laspeticiones 
de autorización para nuevas inversiones para el primer trimestre de 1973 superan 

'lo.s cuatro m il millones de pesetas, lo que representa más del cuarenta por ciento 
de las peticiones del mismo período en el año anterior.

S IN  PROBLEMAS SERIOS

En lineas generales, las empresas no cuentan con serios problemas a la 
hora de obtener facilidades crediticias corrientes e incluso incrementos en sus 
lím ites de descuento comercial de acuerdo con la marcha de su volumen de 
negocio. Ha fom entado esta tónica una buena disponibilidad financiera de las 
entidades de crédito, lo d o  parece indicar que la actual liquidez del sistema 
continuará manteniéndose en los próxim os meses. La tendencia optimista de la 
bolsa parece ser reflejo de ello.

“En resumen —concluye—, el empresariado de la provincia de Barcelona 
mantiene en la actualidad una confianza, con las debidas reservas, en él 
desarrollo de la producción a lo largo de 1973. Estas reservas se cifran 
principalmente en el m antenim iento de la actual política financiera y en la 
necesidad, de adoptar una política activa en cuanto a contención de precios en 
los factores de la producción que perjudican tanto la planificación económica de 
la empresa y a su equilibrio financiero como, por su repercusión en los precios 
finales, a la conducta del consumidor”.

“Europa Press”
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A PARTIR DE AHORA, Y A CARGO DE LA 
COMPAÑIA BULGARA "BALKAN"

Vuelos semanales 
Sofía-Madrid-Sofia

SE EFECTUARAN SIN ESCALA Y CON UN 
PRECIO MEDIO DE UNAS 10,400 PESETAS, 
IDA Y VUELTA
MADRID, 6.- (“Europa Press").- Ayer fué inaugurada la nueva línea 

aérea Sofia-Madrid-Sofia, que correrá a cargo de la compañía estatal 
búlgara “Balkan ”, con el vuelo de un birreactor “Tupolev 134 ” que llegó 
a Madrid poco después de la una y  media de la tarde llevando a bordo a 
22 personas de dicha nacionalidad, entre las que figuraba el viceministro 
de Tmnsportes, señor Nikitor Stoichlox, y  el director general de estas 
líneas aéreas y  jefe de la Aviación Gvil de su país, general Sterev.

Esta línea aérea es la primera que se establece de modo regular para 
poner en contacto Bulgaria y  España, dado que hasta la fecha solamente 
existían, con una periodicidad no fija, vueltos de tipo “charter”. A  partir 
de ahora, un “Tupolev 134’’de'Balkan*saldrá todos los sábados, a las once 
y  cuarto de la noche, de Sofía, y  llegará a Madrid a la 1,35 de la 
madrugada del domingo, para regresar ese mismo día de 13,40 a 18 horas. 
Estos vuelos se efectuarán sin escalas y  con un precio medio de unas 
10.400 pesetas, ida y  vuelta, en clase turista.

Los componentes del primer vuelo de la"Batkan*realizado a España 
fueron recibidos en el aeropuerto de Barajas por el subsecretario de 
Aviación Civil, general Rute Vilanova, por el vicepresidente de Iberia y  
por los miembros de la representación consular y  comercial de Bulgaria 
en Madrid, al frente de los cuales iba el jefe de esta delegación, señor. 
Ranguelov.

En una recepción celebrada con tal motivo el mencionado general 
Stere pronuncio unas palabras en las que puso de manifiesto el buen 
entendimiento demostrado por las autoridades aeronáuticas de los dos 
países para llegar al establecimiento de esta línea aérea, que permitirá el 
aumento de intercambios de todo tipo entre Bulgaria y  España, y  dijo 
que a su país llegaron en 1972 más de tres millones de turistas, cifra que 
se habrá de vncremtntar a partir de ahora. La compañía EaOcari', creada 
hace 25 años, expresó también, opera en la actualidad con 31 aeropuertos 
internacionales y  13 nacionales.

A estas palabras y  a otras que pronunció el director de la Empresa 
Nacional búlgara del Turismo contestó el general Rute, que dio la 
bienvenida a los recién llegados en nombre del ministro español del Aire y  
anunció que hoy, miércoles, emprenderá viaje a Sofía un grupo de unos 
30 españoles, entre los que figura el mismo y  varios periodistas, para 
completar la inauguración de la línea.
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2 PELICUUS PARA MAYORES DE 18 ANOS

EN ENSIDESA DE A V ILES ; ‘NACIONAL

HACE EXPLOSION uno CALDERA 
de GAS: 22 HERIDOS

OVIEDO, 5 “Europa Press” .— Veintidós 
trabajadores han resultado heridos de diversa 
consideración a consecuencia de un accidente 
laboral ocurrido entre la sección de hornos de 
coque y uno de los lavaderos de la factoría de 
ENSIDESA/ en Avilés. Todos los heridos están 
fuera de peligro.

El accidente se produjo cuando un obrero 
soldaba con soplete y, a consecuencia de alguna 
chispa, se inflamó una caldera con gas, 
inmediatamente después, se produjeron dos 
explosiones en la sección de hornos de coque 
que fueron escuchadas en varios kilómetros a la 
redonda y en la propia villa de Avilés.

Los técnicos de ENSIDESA abrieron los 
mecheros para dejar escapar el gas con el fin  de
evitar nuevas explosiones. Los heridos pasaron
............ " Ñ r — ...........................al hospital de ENSIDESA,donde veintiuno de 

e llo s  fu e ro n  asistidos y uno quedó 
h osp ita lizad o . O tro  de ios trabajadores 
siniestrado está internado en el hospital de 
Avilés.

Según las primeras informaciones, los 
daños producidos por el accidente han sido 
mínimos y la sección de coques continuó su 
trabajo poco después del siniestro. Los técnicos 
de la empresa investigan' las razones del 
accidente.

A LOS ANDORRANOS 
DE PRIMERA 
6ENERACI0N,VET0 
MOMENTANEO
ANDORRA, 6.- ( E f e ) . -  El 

consejo general de los Valles del 
Principado de Andorra ha puesto el 
veto momentáneo a los denominados 
“andorranos de primera generación”, 
por lo  que se mantiene a esta 
generación  de hab itan tes  del 
Principado dentro de un extraño- 
“status” en el cual pese a tener la 
nacionalidad andorrana no disfrutan 
de ningún derecho político.

Por todo el Principado habían 
c ircu lad o  num erosos rum ores 
referentes a que en la reunión de 
anoche el Consejo de los Valles iba a 
inform ar favorablem ente a los 
co^rmcipes andorranos a fin de 
borrar la itqusta átuación cívica de 
estos habitantes, pero todo sigue 
igual, y se mantiene, al menos de 
momento, su estado de marginación 
política.

En la actualidad el principado 
cuenta en total con unos veintiún mil 
habitantes. De ellos, tres mil gozan de 
todos los derechos cívicos, y los 
“andorranos de priméra generación”, 
que son personas - nacidas en el 
P rincipado de padre o madre 
e x t r a n je r o s  pero que lleven 
residiendo de forma continuada en 
los Valles por espacio de un mínimo 
de veinte años, ascienden a unos 
quinientos aproximadamente.

AFIRMA UN PORTAVOZ DE LA 
CLIN IC A BARRAQUER

“NO NOS CONSTA QUE GRETA 
GARBO SE ENCUENTRE AQUI“

EN LA HABITACION 17  NIEGAN TAMBIEN 
LA PRESENCIA DE LA EX-ESTRELLA

BARCELO NA, 6.- (Europa P ress).- “N o nos consta la presencia 
de la señora Greta Garbo en la clínica, aunque si nos, constara 
tampoco podríam os dar información, p o r cuanto no nos está 
perm itido en relación con ningún paciente, su enfermedad o sus 
acompañantes”. En tal sentido se ha expresado un portavoz de la 
clínica Barraquer, cuando un redactor de “Europa Press” se ha 
puesto en contacto con dicha institución para aclarar los rumores 
sobre una posible operación a la fam osa ex-actriz sueca Greta 
Garbo.

Desde hace algunos días vienen circulando rumores de que Greta 
Garbo se encontraba en Barcelona, para ser sometida a una 
invervención quirúrgica por parte del doctor Barraquer. Se 
afirmaba, al respecto, que la famosa estrella pod ía  encontrarse en la 
habitación número 1 7 de la citada clínica y que debería serj 
operada de una catarata binocular senil.

Puesto también al habla directamente con la habitación número 
17, un redactor de “Europa Press”, ha contestado a la llamada una 
voz fem enina que, hablando primero en italiano y luego en francés, 
ha negado que -dicha habitación estuviera ocupada por Greta 
Garbo.

Tampoco en los medios que, generalmente, podrían tener 
noticia del hecho, se sabe nada al respecto, p o r lo que parece muy 
difícil, por el m om ento, poder confirmar ninguno de los rumores 
que vienen circiílando al respecto.

EL VICEPRESIDENTE DE LA FORD 
EUROPEA,EN VALENCIA

YA HAY ACUERDO PARA EL PAGO 
DE LOS TERRENOS

V A L E N C IA , 6.- ( “ Europa 
Press” ).— Ayer tarde llegaron a 
Valencia el vicepreádente de la 
división europea de la “FORD’'

unas 70.000 pesetas por anegada 
(cada anegada tienen 832 metros 
cuadrados). Comò la necesidad de 
tepenos de Ford son del orden de 1,5 
millones de metros cuadrados, las

señor Holmes, acompañado del señor 
Nkson, que realiza las funciones de 
coordinador entre los técnicos que
Nkson, qui 

lado
han redactado el estudio de ubicación 
de la factoría “Ford”.

Ambos cargos de dicha fírma 
peimanecerán en Valencia hasta hoy 
miércoles, a fin de completar los 
últimos detalles del proyecto.

Por otra parte, se comenta que ya 
se ha llegado a un completo acuerdo 
entre la representación de Ford y los 
vendedores de los terrenos afectados 
por la construcción de la factoría en 
Almusafes. Se calcula que se pagarán

e x p ro p ia c io n e s  superaran en . . . . -conjunto la cota de los 125 millones 
de pesetas.

La Diputación Provincial aportará, 
por su parte, 200 millones de pesetas 
para el acondicionamiento de los 
servicios y viajes en la zona de 
Almusafes, a fin de mejorar la 
infraestructura. Dado el acuerdo que 
parece existir entre ambas partes, no 
parece, que la Diputación vaya a 
intervenir con cantidad alguna para 
compensar las diferencias que se 
presentía podrían presentarse a la 
hora de valorar los terrenos.

CIERRAN A50 
EMPRESAS DE 
CALZADO EN LA 
PROVINCIA DE 
ALICANTE

A L I C A N T E , 6 .- “Europa 
Press”.— En el pasado mes de 
mayo, ciento veintiocho fábricas 
de calzado de la provincia de 
A l i c a n t e  h a n  c e r r a d o  
te m p o r a lm e n te ;  el problema ^  
afecta, en especial, a pequeñas ^  
e m p re sa s  de reducido censo 
laboral, todas las cuales se han 
acogido a la ordenanza laboral 
del sector de la p ie l que permite 
el cierre temporal de hasta tres 
meses en un año; para mejoras 
e n  la s  i n s t a l a c i o n e s  o 
reorganización de la producción.

En lo que va de año han 
cerrado ya 450 empresas.

AUTOMOVILES

“ DE MIGUEL”  Turismos 
nuevos-usados; Procedentes 
de cambios vendo baratos: 
Seat-124, 850 especiales, 
normales y coupé. Simcas de 
todos los modelos. Seat 800 
y 600-D superiores. 4-L 
Super, moderno y 4-F mixto.'
Ondines y éordinto desde 
6.000_ ptas. Mini 1275 y 
Morris 1.100 impecables. 
F a c i l id a d e s - c a m b io s .  
A ljafería 12 (Portillo ) 
222937,

De.siete de la mañana a 1 de la madrugada. (_£ ACOMPAÑA

RADIO JUVENTUD PARA TODOS 
LOS GUSTOS

Para los ovantes aragoneses, RADIO JUVENTUD
con un sentido joven en su 

programación. PROGRAMAS COMO ESTOS

Muácal . Tiempo de tranquilidad”. ‘‘Catorce aciertos”. “ La 
familia . El detector de verdades”. “Música básica”. “El Rosario 
en FamOia . La Zarzuela”. “España viva”, “El Concierto'y tantos 
otros programas de grandioso éxito.
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«EL LUTE»
QUIERE ESTUDIAR 
DE NUEVO

¿ES "ESTUDIAR" PREPARAR OTRA FUGA?

PARECE QUE NO SERA JUZGADO DE NUEVO 
POR QUEBRANTAniENTO DE PRISION.

HA PROCURADO 
NO CAUSAR NI 
PRODUCIR 
MUERTE

MADRID, 6 (De nuestra redacción).— 
No podemos olvidar, como ya señalamos 
ayer, que para “EL LUTE” el e\e de su 
vida era vivir fuera del Penal de Santa 
María, donde tendrá que penar poco más 
o menos unos 28 años: el doble de su vida 
actual. Las dos evasiones le resultaron 
perfectas. La primera realizada a lo bruto, 
arriesgada, confiado en la vitalidad de su 
juventud y en la velocidad de sus piernas. 
Para arrojarse de un tren en marcha y correr 
desesperadamente por campos y montes 
no hace falta más que valor. La segunda 
ya tenía otro carácter, podríamos decir, 
más refinada, más técnica. No fue- suya la 
preparación de la fuga, sino que se 
apropió de los planes que tenían 
preparados unos atracadores franceses, 
presos en el mismo penal, pero que 
fueron trasladados antes de que pudieran 
realizar su fuga. A los conocimientos que 
pudo -; adquirir en los contactos y en la 
biblioteca del Penal, parece que se 
preocupaba ya fuera de aumentar sus 
conocim ientos en  fugas. Según im 
periódico sevillano,en la mesilla de noche 
de su dormitorio tenía el libro de 
“Papillón”, con anotaciones propias del 
lector. Hay que estimar que anunció su 
propósito de fugarse de nuevo 
manifestar a la policía sevillana.

NO HABRA NUEVA SENTENCIA 
DEL FUGITIVO

de haber causado o producir alguna 
muerte a partir de su evasión del penal del 
Puerto de Santa María.

La Justicia tendrá que comprobar 
ahora todo lo que ha realzado “El Lute” 
desde que se fugó. Parece que será fácil 
esta tarea hasta lo que es fiable este 
delincuente, pues según informes, “El 
Lute” tiene escrito un cuaderno en el 
que cuenta su vida en los últimos años.

la presencia concreta se ha conocido 
siem pre a través de sospechas de 
particulares y en alguna ocasión, todo 
pareció indicar que por algún “chivatazo”.

En el caso de Cártama, era la segunda 
vez que Eleuterio Sánchez acudía a la Caja 
Rursd para realizar operacicmes de cambio 
de moneda. Se hizo pasar como agente 
(»legiado de la Propiedad, pero algo en su
insegura escritura puso sobre aviso a los 
empleados de la entidad, sospechas que 
fueron ccinninicadas a la Guardia Civil en 
la segunda ocasión en que se presentó 
Eleuterio.

Hay quien afirma que aquel faUo fue, 
por el contrario, una circuñstancia que le 
permitió al “quinqui” escapar, porque 
pacientemente, en muchos meses de 
investigación, los encargados de su 
persecución habían conseguido estrechar 
bastante el cerco, esperándose que la 

tardaría demasiado en
bastante el cerco, esperándose 
detención no 
producirse.

ELEUTERIO ESTUVO 
EN CADIZ Y EN PORTUGAL. 
CONTRABANDISTA

ad

SUS HUMERAS ANDANZAS

¿Qué se saibe de las andamzas de “El 
Lute” después de su fuga del Penal de 
Santa María?

Según las noticias de los más sagaces 
informadores policiacos, pese a que el 
nombre de Eleuterio haya apairecido en 
muy contadas ocasiones en letra impresa 
que desde que se perdió su rastro en 
Alcalá de Guadadra, á  es cierto que tanto 
la Guairdia Civil como la Brigada de 
Investigación Criminal no hain cesaido un 
solo día en la búsqueda del “quinqui”. 
P e r o  a lg o  f a l l ó ,  q u izá  por la 
extraordinairia saigacidad del hijo del 
“Patapocha” y la gran barrera de hombres 
y mujeres que inte^an su clan, porque.

Pero lo cierto es que Eleuterio Sándhez 
siguió en libertad y, según nuestras 
noticias, tras su desaparición de Alcalá de 
Gúadaira permaneció algunos días oculto 
en ciertas excavaciones arqueoló^cas de 
la  provincia de Cádiz, para marchar 
posteriormente a Portugal. Se ha podido 
establecer con bastante precisión la ruta 
que “el Lute” y sUs dos hermanos, “el 
Lolo” y “el Toto”, hicieron por tierras 
portuguesas, dedicándose incluso al 
contrabando. Y de Portugal regresó 
nuevamente a España, donde, al cabo de 
algunos meses, vuelve a reunirse la 
familia

Llegamos al mes de noviembre último 
en que, según la investigación que ha

podido  concretar la Guardia Civil, 
Eleuterio Sánchez adquiere ante notario 
la posesión de una casa en el barrio del 
A lbaicín granadino. El contrato de 
compraventa nos presenta al ‘quinqui 
como Angel Fuentes Sánchez, y al mismo 
tiempo se alquila dos pisos más en la 
misma ciudad granadina, en loe que va 
distribuyéndose la familia. Parece ser que 
el clan mantuvo relacicmes más o menos 
amistosas con algunos grupos gitanos de 
la ciudad andaluza y que uno de estos 
grupos persiguió a los “quinquis” ccm 
intenciones nada pacificas, tratando de 
recuperar a la joven gitanilla míe se 
amancebó ctm ‘el T oto”, gitanilla que 
vive con la familia “quinqui” y a quien 
estos presentan como sirviente.

No se cree que las relaciones entre la 
familia gitana y la de Eleuterio Sánchez 
hubieran llegado nunca a extremos de 
violencia, porque el “Lute”, en su 
condición de fugitivo, no hulnera estado 
nunca dispuesto a empeñar su libertad en 
unas reyertas que, a buen seguro, 
hubieran traido consigo la presencia de la 
autoridad. Conociendo las- relaciones y 
leyes por ¡as que se rigen estas familia' 
marinadas, es más lógico suponer la 
confianza de todos ellos en encontrar ese 
pacto amistoso a las relaciones de “el 
T oto” y la gitana, sellándolo, como 
acostumbran, ccm una buena borrachera.

Esta confianza de Eleuterio está 
demostrada con la nueva operacimi de 
compraventa que realiza meses más tarde, 
igualmente ante notario y mediante la 
cual vende la casa del barrio del Albaicin 
a u n  m a t r i m o n i o  g i t a n o ,  
comprometiéndose a dejarla libre, en los 
últimos meses de 1973.

¿Por qué no esperó en Granada a que 
pasara este verano?

L. P. C.

Ahora a estudiar.
—¿“Estudiar” qué?
Es un claro ejemplo, de ^  ccm fianza y 

supervaloración de su “genio fugista” .
Sus declaraciones a la policía, “soy un 

ratero”, “he dormido bajo un puente” y 
otras eran manifestaciones para echar 
sombras sobre las posibles pistas. Nadie 
puede fiarse de lo que diga un “quinqui”, 
de un ladrón, de un especialista en 
ocultaciones.

Con mucha in tenci^, sin duda se ha 
declarado culpable de seis robos en 
hoteles. Pero ha negado que participara 
en asaltos o atracos a mano armada. Sin 
duda sabe que por los primeros hechos no 
se le juzgara y á  se le condena no afectará 
a su situación de condenado a la máxima 
pena.

Un ilustre letrado, en una entrevista, 
manifestó que en el caso de su detención 
sena de ^licación una nueva sentencia 
por q u ebran tam ien to  de condena. 
Unicamente en el supuesto de cpie “el 
Lute” no incurriera en la torpeza,. que 
para él podría ser legalmente definitiva.

La suegra de T I  Lute", en  Sevilla
"NUNCA CREI QUE MI HIJA SE CASABA CON UN 
DELINCUENTE. PENSE QUE EL ERA UN "SEÑOR"
"NOS DIO 10.000 PESETAS PARA QUE CELEBRARAMOS 
E L  CASAMIENTO"

SEVILLA, 6 “Europa Press”. -  La suegra de “El Lute" ha viajado a Sevilla para recoger a su hija, 
Francisca, de 15 años de edad, esposa del célebre quinqui según el rito gitano, quien estaba en la Jefatura 
Superior de Policía de esta capital en calidad de retenida y  contra la cual las autoridades no tenían cargo 
alguno después de la captura del delincuente.

Interrogada por la policía, esta mujer ha manifestado que nunca creyó que su hija se casaba con un 
delincuente, que pensó siempre que él era un “señor” y  que por eso le entregó a Francisca siento tan 
joven. También afirmó que sólo recibió de Eleuterio Sánchez, su yerno, unas diez mil pesetas, para que la 
familia celebrara el casamiento. No había recibido noticias de la pareja desde que se celebró el 
matrimonio.

Por otra parte, continúan las investigaciones para dar con el paradero del tercero de los hermanos 
Sánchez Rodríguez a quienes perseguía la policía, Raimundo, alias “El Toto”. Como se sabe, ya fué 
localizada la casa dondehabía estado viviendo este quinqui, en el número 15 de la calle de Su Eminencia, 
merced a una fotografía que la guardia civil mostró al dueño del inmueble. Desde este domicilio se fugó 
Raimundo Sánchez con su manceba Emilia, dejando diversos efectos al parecer producto de varios robos, 
dinero en metálico por un total de aproximadamente 25.000 pesetas, documentación falsa y  armas y  
municiones.

n  P A rs r iN /M



Una plaza ligona 
con reparos

Con el seto-ciprés que acaban de 
colocar alrededor de la Plaza del Portillo, 
ha quedado esta casi lista para sentencia. 
Por supuesto, una sentencia completamen
te favorable.

También ha sido remozado el macizo 
a ja rd in ad o  que sirve de base y 
sustentacidn al histórico monumento a 
los héroes del sitio de Zaragoza.

Toda la remodelación se va cumpliendo 
tal y como estaba prevista. Acaso el 
tiem po es el que llega a la cita 
reiteradamente con retraso. Pero bien, el 
caso es que más pronto o más tarde, va 
cambiando de faz favorablemente la 
plaza.

Acaso la modificación que ha tenido 
mejor acogida por su practicidad, haya 
sido el asiento continuo, esa especie de 
p a l c o  c o r r i d o . q u e  r o d e a  
ininterrumpidamente el jardín central.

Salvo que lo impidan los elementos 
atmosféricos .está todos los días a tope. Ha 
convertido a este recinto en un acogedor 
cuarto de estar ámpático y ligón. Clarea 
está ligón en el mejor sentido de la frase. 
Ligón a nivel de pensionistas. En sum^ 
que la actualización de la Plaza del 
P o rtillo  ha supuesto un indiscutible 
acierto.

Ahora solamente falta que se abran al 
público los urinarios que hace ya un mes 
que están terminados. Que se coloquen en 
las carteleras metálicas instaladas al efecto 
los planos orientadores de la ciudad. Y 
que se consiga que la nueva fuente 
funcione sin intermitencias, pues hasta la 
fecha está normalmente de "secano”. Y 
todos tan felices. SARRIA

APARTAMENTOS
Y LOCALES 

PARA OFICINAS
•  CENTRICOS
•  CONFORTABLES
•  A SU MEDIDA

EN

" e d i f i c i o  s a n c l e m e n t e "

C/SANCLEMENTE, 6 - 8 y 10

INFORMACION Y VENTA: EN P.° 
oRAL. MOLA, 58 - ENTLO. OCHA. 
TELEFONO 27 5403

ZARAGOZA

JUZGADO DE GDABDIA
CUANDO LA ESPOSA GANA MAS 
DINERO QUE EL MARIDO

P ERO Joaquín, dónde se ha visto 
que un marido no mantenga a la 
mujer?

—Héy muchas mujeres que mantienen 
a sus maridos y yo no te pido tanto. Sólo 
te pido que te mantengas con lo que 
ganas, que ya me pasaré yo, también, con 
lo que gano.

—Muy bonito. O sea que, para ti, el 
matrimonio es una máquina de ganar 
pasta los dos cónyuges, para que cada uno 
se gaste la que gana. No, guapo, no. Tú 
me das el sobre de la semanada como me 
llamo Serafina, o aquí será gorda la que se 
líe.

— iQue no te doy el sobre, joroba! Tú 
ganas más que yo y no te pido ni un real 
de lo que ganas.

—La administradora soy yo y por lo 
tanto yo soy la que tiene que recoger la 
manteca que ganamos éntrelos dos. El día 
que decida mantener un hombre lo 
prim ero  que haré es separarme del 
hombre al que mantengo.

—Tú ganas más que yo y arréglate con 
eso.

—Pues si con lo que gano te tengo que 
dar de comer, comprarte las camisas, 
llevarte al sastre y sacarte la entrada del 
cine, ahora mismo me descaso para que se 
me luzca lo que gano. Venga, no te hagas 
el somardón y dame el sobre de la paga, 
que la nevera, el televisor, la máquina dé 
coser y los garbanzos no se pagan solos.

—Vamos por partes.Tú te administras y 
te jalas lo que hay en la nevera. TÚ sola te 
tragas los "rollos" de la televisión todas 
las noches. Tú usas, para t í  sola la 
máquina de coser y tú te comes los 
garbanzos. Así que págatelo tú misma 
todo, con la pasta que tocas trabajando 
todos los días.

—Me planto, hermoso. Me planto. Ya 
lo oyes, de aquí no paso, O me das el 
sobre de jornal como hacen todos los 
maridos con sus mujeres, o te lo quito 
como haría una leona con su león, 
cuando trae carne a casa y se la quiere 
comer él solo.

— iPrueba a tocar el sobre y verás 
como te sobo el morro!

—¿Quién va a partirle la boca a quién? 
La mujer que sabe ganar un jornal de 
hombre o el macho que escasamente sabe 
ganar un sueldo de aprendiz?

—Si te pones fura, Serafina, te sacudo.
— iAguanta leña, que ya empieza la 

somanta!
—Cuida con lo que hacer, que si me 

arreas chillaré.
—Pues chilla como una mujer, si no 

sabes entregarme el sobre de la paga como 
un hombre.

Serafina y Joaquín llevan escasamente 
dos años de casados. Los dos son 
t r a b a ja d o r e s  y hacendosos.. Dos 
hormiguitas dispuestas a llenar de granos 
de oro su hogar, en el verano, para que 
cuando les llegue el invierno de la vejez 
puedan cantar como cigarras holgazanas 
la canción del dinero bien ahorrado.

Pero si, si. Los dos trabajan cuanto 
pueden pero su casa es un irifierno, pues 
desde el día siguiente de su laborioso 
matrimonio tienen altercados y riñas 
constantemente.

Serafina alega que su marido no le 
entrega lo que gana. Que le hace sisas 
monumentales. Que se le queda el sobre 
de la semana y que cuando se lo reclama 
siempre le dice igual:

—Tu ganas más que yo. Arréglate 
con ello.

Pues si, resulta que la esposa trabaja en 
un o fic io  m anual que le produce 
ganancias superiores : a las de su marido.
Hace unos días sostuvieron una nueva 
discusión. Las cosas se pusieron peor de 
lo que estaban. Serafina le pidió a 
Joaquín .que le entregará el sobre del 
jornal y Iste les contestó como siempre, 
que no, que no sé lo entregaba, que con lo 
que ganaba tenía para atender todos íos 
gastos de la casa y que cada cual debía de 
administrarse con su jornal.

Total que Serafina se plantó y se dijo: 
"Hasta aquí hemos llegado". Pretendió 
apoderarse por la fuerza del jornal de su 
marido,que como ella, tienen 22 años de 
edad, y como el varón se resistiera a 
entregarle el jornal, comenzó a golpearlo, 
dándole tal paliza que, a los gritos de éste, 
hubieron de intervenir algunas Vecinas 
quienes impidieron que siguiera ios malos 
tratos de la esposa a su marido, quien 
tuvo que ser asistido inmediatamente en 
la Casa de Socorro de múltiples 
contusiones y hematomas en cara, cuello 
y cabeza.

EXPRES/003.

LOS P B E iO S  DEL H M H l E i T O
El Ayuntamiento de Zaragoza acordó, en la 

sesión celebrada el pasado 9 de mayo, convocar 
una serie de premios para'galardonar a cuantos 
destaquen en las distintas facetas de la actividad 
cultural.

Hemos recibido una nota informativa 
especificando los premios que repartirá el 
Ayuntamiento. Las bases de los mismos pueden 
Tetirarse en la Sección de Cultura del 
Ayuntamiento.

El nùmero fuerte es el premio "Zaragoza" 
para pintura y  escultura: trescientas mil pesetas 
y  Medalla de Oro. Le siguen en importancia 
económica los de Periodismo "Jerónimo 
Zuritd’ (50.000 pesetas) y  "Juan Moneva" y  
"Eusebio Blasco" (30.000, cada uno). Para 
funcionarios municipales ‘está el “Iraberri y  
Urgel", con bolsas de viaje de cincuenta mil 
pesetas para el extranjero y  veinticinco mil para 
España. El premio "Luzán” (50.000 ptas.j se 
destina a la mejor labor de creación cultural. El 
“Jerónimo Blancas”, a la mejor labor de 
investigación histórica sobre Zaragoza (50.000 
ptasj. El "Mariano Barbasán, (25.0Ó0 ptas.j, 
para pintores que no hayan sido galardonados 
en ningún certamen oficial. El "Ramón 
B orobia’’ (25.000 ptas.j, para intérpretes 
musicáles. El "Cerhuna” (25.000 ptas.j, para el 
mejor expedien te académico de nuestra. 

^Universidad. El “Baltasar Gracián" (25.000 
ptas.j, para ensayistas no galardonados 
anteriormente. Y el "Segundo de Chomón ” 
(25.000 ptas.j, para cineastas. Hay, además, 
otros dos premios para el grupo juvenil que 
presente el mejor provecto 'de realización de

una obra de interés social (40.000 ptasj y  para 
los colegios de la capital y  sus barrios: 15.000 
ptas. para un Colegio Nacional y  7.500 para una 
escuela Unitaria.

Esta iniciativa del Ayuntamiento es muy 
interesante, pero sería conveniente diferenciar 
aquellos premios que tuvieran como objetivo 
fomentar el teatro, la poesía y  la novela entre 
los autores aragoneses o residentes en Aragón. 
Asimismo, nos parece cortísima la cantidad de 
2 5 .0 0 0  p e s e ta s  d e s tin a d a  a obras 
cinematográficas, ya que con tan escasa bolsa 
no se financian sino películas de ocho 
milímetros. Sugerimos a la Sección de Cultura 
de nuestra Corporación municipal esta idea, por 
si en .pjóximas' convocatorias fuera factible 
retocar estas facetas de los premios culturales 
ahora instituidos.

EL JUEVES, APERTURA 
DE LAS PISCINAS 
EN LOS PARQUES

l'ara general eonocimicnto, la 
.Ale.aldía se eomplace en hacer 
(»úblico que, a partir del próximo 
jueves, día siete del aetuai, quedarán 
abiertas las piscinas infantiles 
existen t(‘s en los l’anjues l'íibli«x)s de 
Zaragoza.
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W A í U b A M

¿Quién me compra una 
verdad sin precio?

H
e leído con especiante curiosidad, las 
columnas que nuestro colaborador y 
com pañero J. Sánchez Carrión, ha 
dedicado a dos temas sobre descuentos y 

calidades, relacionados con el comercio 
zaragozano. También .he leído, con más 
curiosidad, si cabe, la carta que sobre el doble 
tema ha enviado a nuestro director don José 
Luis Gay, aclarando los conceptos arguméntales 
de Sánchez Carrión, con elegancia -voy  a 
d e c ir lo  a s í -  de buen com erciante. 
Desentrañando la verdad, patentizándola y sin 
dejar en evidencia -n o  hacía fa lta -  al autor de 
las columnas.

Esto es lo primero, creo, que debemos 
agradecer de la estupenda carta del señor Gay, 
un hombre que llegó desde su Valencia natal a 
vender y a convivir en Zaragoza.

Se, dirán mis lectores que no entienden la 
razón por la cual el seudofirmante de estas 
"Minifarsas de la ciudad" haya de intervenir ea 
la cuestión. El asunto está bien claro. Uno, 
antes de dedicarse a este hermoso oficio de 
escribir -con  menos beneficio que el de vender, 
pero más acorde con la vocación de u n o - pasó 
quince largos y felicísimos años detrás de un 
mostrador, primero de otro señor, y luego 
p ro p io ,  conv iv iendo , convenciendo y 
convendiendo todos los días al lado de su 
generosa y familiar parroquia.

De aquélla experiencia comercial puedo 
presumir de varias cosas: De haber sufrido 
mucho los días de escasg venta; de haber sido 
muy feliz ios días que vi llena mi tienda, más 
modesta que pequeña; de no haber devuelto 
impagada ni una sola letra y, sobre todo, de no 
haber engañado —sabiéndolo— a nadie.

Un derribo forzoso acabó un triste ó ía con 
aquel modo de ganar mi pan honrado de cada 
día. Mi tienda se vino abajo diez días antes de 
que, gozosamente naciera "ARAGON/exprés".
Y como aquí me vine, ahora, desde aquí, desde 
donde tam bién pre tendo  vender algo, 
periódicos, sin defraudar al cliente, puedo 
decirles, con el corazón en la mano, que podrán 
existir calidades deficientes en los distintos 
ártículos de venta, pero que estas, siempre van 
en consonancia con el precio de la mercancía.

No existe un comerciante, lo afirmo, capaz 
de engañar a un cliente, aunque sólo sea porque : 
vendedor es antónimo de tonto, y hace falta ser 
muy corto para no caer en la cuenta de que 
engañando a un comprador le cierras la puerta a 
este cliente y a cuantos él cuente la desventura 
de su engaño. .

También existen clientes que se engañan a sí 
mismos. Y sistemas "comerciales" que no 
parecen serios. El "Compre usted dos abrigos y 
le regalaremos u n o ”  qu ie re im p lica r, 
naturalmente, que el cliente paga tres gabanes y 
no dos ¿Cómo puede quejarse una comjtradora 
de medias, de la mala calidad del artículo 
adquirido, si esas medias, alguna vez, las ha 
comprado a peso?

Estos - y  otros tan curiosos o más que 
podría enumerar- son casos extremos. Con 
ellos no engaña el que vende. Mejor cabría decir 
que se engaña gustosamente aquel que compra. 
Las repetidas "quemas de fábrica" y las 
" s á b a n a s  m a n c h a d a s "  son t r uc os  
extracomerciales-que nada tienen que ver con el 
comercio serio.

Y nada más. Ahora sólo pretendo pedir 
disculpas a los señores Gay y Sánchez Carrión, 
por haber terciado entre las columnas de éste y 
la carta de aquél. Mi intención ha sido sana. 
¿Sabrán comprenderlo de esta manera? Sólo he 
pretendido venderles sin descuento y sin engaño 
una verdad, sin precio, la mía, por la que 
espero, no se vea defraudado ninguno de ios 
dos.

, L.deP.'-



EN LA ASAMBLEA NACIONAL DE 
CONFITERIA Y PASTELERIA.

Se-, ^stá celebrando en Zaragoza la Asamblea 
Nacidinal de Confitería y Pastelería. A la misma 
asisten vocales nacionales, presidentes de 
Agrupaciones provinciales y diferentes miembros de 
las mismas, hasta un total de 300 congresistas, 
número nunca alcanzado en anteriores Asambleas 
Nacionales celebradas en otras ciudades españolas. 
Esto, naturalmente, quiere decir mucho de los 
organizadores zaragozanos de esta Asamblea. De 
siempre tuvo Zaragoza fama por su pastelería. Aquí 
nació el “guirlache" y, en los pequeños o grandes 
obradores de nuestras pastelerías, siempre se 
fabricaron “especialidades de la casa” que fueron 
especialmente buscadas por la nutrida parroquia de 
cada cual, que no sabía prescindir de los dulces 
fabricados en el obrador de una u otra pastelería
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zaragozana. Y  así se explica que de los 130 
establecimientos zaragozanos dedicados a la venta de 
dulces, noventa y tres dispongan de obrador propio. 
Bien elegida está Zaragoza como sede de esta 
Asamblea Nacional de Confitería y Pastelería, con un 
programa de actos de Auténtica categoría, entre los 
que cabe destacar el que ha de tener lugar esta tarde a 
las ocho y m edia, con la inauguración de 
Taller-Obrador de Confitería-Pastelería del Centro 
Profesional Acelerado número ocho. Si de los 
pequeños obradores zaragozanos han salido tan 
grandes maestros de la Pastelería, cabe esperar que de 
esta Escuela-Obrador,que hoy se inaugura, surjan con 
el adecuado aprendizaje, los estupendos reposteros 
que sigan prestigiando a la Pastelería zaragozana.

(  LOS MILLONES DE LAS QUINIELAS.

I  El ingreso de las quinielas en la temporada
I  1972-73 ha superado los ¡13.000 millones!^ cifra 
B  que es para hacer meditar a cualquier quinielista.
I  La Delegación Nacional de Deportes percibirá
H  ¡3 .0 0 0  millones de pesetas! . Muchos millones
g  ¿verdad? De ellos nos gustaría que llegaran en mayor
g  abundancia a Aragón, necesitada de instalaciones, 
g  como lo dem uestra Zaragoza, precisada de
g  velódromo, pistas de atletismo, gimnasios... En fin, 
s  que la Delegación Nacional de Deportes podía ser más 
g  generosa con los pueblos de A ragón, y ,
M  concretamente, con Zaragoza.

m i

ANTE UN REFERENDUM DEPORTIVO 
Y URBANISTICO___________________

Está señalada la fecha del próximo día 8, para 
llevar a cabo el referendum entre los socios del Real 
Zaragoza Club de Tenis, motivado en la 
Asamblea General recientemente celebrada en nuestra 
ciudad.

Ante el peligro de desahucio o expropiación de los 
terrenos que ocupa el club actualmente, ya que ellos 
son necesarios para la normalización urbana de la 
ciudad, se ha provocado esta situación. La cual ofrece 
la perspectiva de construcción de nuevas 
instalaciones, muy superiores, en todos los aspectos, a 
las actuales que hoy disfruta la deportiva sociedad 
que, por necesidades urbanas, se ve amenazada con 
tener que abandonar los actuales terrenos en 
cualquier momento.

_ La vida zaragozana exige,a medida que avanzan los 
días, una mayor atención a la circulación rodada, 
aparcarnientos y tránsito de peatones. Todo ello 
obligará al Ayuntamiento, a no tardar mucho, a 
utilizar los terrenos ocupados en dicha zona por el 
Real Zaragozá Club de Tenis.

Por ello, pasado mañana, los socios decidirán, en 
un referendum, su actual postura que nos imaginamos 
será la prudente y sensata que dominó en el ambiente 
de una asamblea. La decidida instalación del nuevo 
Real Zaragoza Club de Tenis.

RECORDANDO A FERNANDO LANUZA

El Club Ciclista Zaragozano no olvida a quienes 
formaron un día en las filas del deporte del pedal. 
Ayer se cumplió* el noveno aniversario del fatal 
accidente que costó la vida al que fue gran deportista 
Fernando Lanuza A tal efecto, la familia del 
infortunado ciclista y el Club Ciclista Zaragozano 
dispusieron, para las ocho de ayer tarde, una Misa por 
el eterno descánso de su alma.

Numerosos amigos de Fernando Lanuza y toda la 
familia ciclista aragonesa se dieron cita en la Iglesia de 
Santa Engracia, para rezar y recordar unidos a un 
deportista de bien.

COMERCIO CON AUSTRIA

UN CAMINO... HACIA LA MUERTE

Con la trágica muerte de Joaquín Camino también 
la afición taurina zaragozana ha puesto en su corazón 
crespones de luto. De la mano de su hermano Paco, 
vino a nuestra Plaza, con suerte diversa, en distintas 
ocasiones. Su afición era tan grande como la de su 
herm ano, pero sus recursos, y posibilidades 
resultaban más menguados. En el abanico de sol y 
sombra de las Plazas, él sólo tuvo sitio donde la gloria, 
la arena y el brillo de los trajes no reluce. Sus temos 
de brega sólo llevaron el relumbrón de los hilos de oro 
en sus comienzos. Después quiso seguir a la sombra de 
su hermano y fue su peón de confianza en sus tardes de 
luz o eclipse. Hasta que sonó su hora fatal sobre la
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Con objeto de atender una petición que ha sido 
formulada por la Oficina Comercial de España en 
Austria, la Cámara Oficial de Comercio e Industria de 
Zaragoza nos envía una nota en la que se nos ruega 
hagamos púb lico  que todas aquellas firmas 
zaragozanas interesadas en establecer contactos con 
empresas austríacas, tanto para loperacionesde ventai 
como de compra, lo comuniquen a la Cámara de 
Comercio de nuestra ciudad, detallando los productos 
cuyas ofertas o demandas sean de su interés.

arena de la Monumental barcelonesa. Aquí quedaron 
detenidos para siempre los sueños y la vida de un 
hombre con el “veneno” del toro metido en sus 
venas. El miedo, el aplauso, la luz y la sombra de las 
tardes de toros, ya- se han acabado para él. Ya nada 
tendrá que ver su colaboración en los triunfos de su 
hermano. Joaquín Camino ha dejado de existir, 
frenada su trayectoria de banderillero y peón de 
brega. Treinta años segados en flor por las cornadas 
mortales que sí dan los toros. La Fiesta Nacional se 
ha puesto de luto, porque la sangre de uno de los 
suyos ha vuelto a llevarse una vida. Zaragoza, que 
quiere de un modo entrañable al apellido Camino, 
porque aquí lo vió nacer para los toros, hoy se siente 
vivamente afectada por la trágica muerte de Joaquín 
Camino, por el que reza una oración, que es todo 
cuanto puede hacerse ya.

ZAFIEDAD y el MAL GUSTO
en COPLAS de JOTA

Zaragoza, 2 de ju lio  de 1973.Sr. Director de "ARAGON/exprés"

Muy Sr. mío:

Estos días he leído alguna carta publicada en la prensa en la que se vierten conceptos 
poco elogiosos respecto al canto regional de la ¡ota.

Quizá sea un poco atrevido el que un catalán como yo dé también su opinión al respecto, 
pero como la jota me gusta y me emociona, ruego las disculpas de quienes crean que no soy la 
persona idónea para ello.

Por diversas causas he tenido ocasión de conocer en estos últimos meses una gran parte de 
Aragón, y puedo asegurar que jamás he oído un canto más adecuado a las características de esta 
región. He conocido el Pirineo y he escuchado sus jotas, he conocido todo el Bajo Aragón, la 
zona del Moncayo, Cinco Villas etc, y ha sido para mí algo magnífico escuchar los diversos tipos 
de jota en su propio ambiente y no solamente en un tablado en la Plaza del Pilar.

Tienen Vds. una riqueza paisajística y folklórica excepcional. Hay que hacer lo que sea para 
que los que no han estado por estas latitudes no sigan creyendo que Aragón es so'lo un secarral 
como los Monegros y que la jota es un canto monótono y sin variaciones y matices según la 
comarca.

Aluua bien, hay que desterrar de una vez las coplas zafias y de mal gusto, así como las que 
ridiculizan al aragonés presentándolo como no es en la actualidad. Hay jotas finísimas, 
enormemente sentimentales. Otras graciosas y alegres, sin rozar lo más mísimo el mal gusto.

Este es el camino. Me sorprende que ahora que proliferan tanto los concursos de toda índole no 
se monte alguno para premiar las mejores coplas. Estas Fiestas de Primavera son una ocasión 
estupenda para ello.

Creo también que es muy conveniente que se fomente entre los pequeños la enseñanza de 
dicho baile regional. Aparte de ser una manera muy directa de hacer que su amor a lo aragonés 
se solidifique cada día más, es también el camino para que la jota consiga lo poco que le falta 
para ser algo perfecta. Me refiero a que no sea solo un espectáculo bailado por unos pocos 
aficionados y profesionales, sino algo en que participe la juventud, y el pueblo en general Alao
asi como lo que ocurre en Navarra, Cataluña, etc. etc. '

A mí la jota me ha hecho llorar y reir, y un canto regional que consigue esto con quienes no 
somos aragoneses es que tiene algo muy hondo y de muchísimo valor. No le pierdan Vds. el 
gran cariño que se merece. Procuren promocionarla más y más, puliendo los pequeños defectos, 
que algunas jotas puedan tener, como todo lo humano. Es mucho lo bueno que Aragón posee, y 
los de otras regiones nos damos cuenta de ello. Sólo hace falta "empentar y echarle rasmia" 
como dicen Vds. de una forma tan expresiva.

Perdonen una vez más mi atrevimiento. No quiero pontificar sino simplemente dar una 
opinión que quizá no sea de gran valía, pero sí muy sincera y con amor a esta tierra tan querida.

Le saludo atte. s.s.
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D. JUAN D. ARANDA, EL ULTinO CURADO

“La droga
me ha salvado
la vida

EN MES Y MEDIO, A BASE DE INYECCIONES, 
ESTA COMPLETAMENTE CURADO

D. Juan Díaz Ararla y  su esposa: recién curado.

Es uno de los primeros hombres que ha probado el producto "J. CE.BE-119' 
Para él ha resultado un éxito rotundo.Juan Díaz Aranda, ha sido el paciente. Un 
hombre al que no se le daban más de tres meses de vida, pues tenía un tumor 
maligno que según todos los médicos no tenía curación posible.

Ahora está como nuevo. Ni el más mínimo detalle haría pensar que este hombre 
había pasado por momentos tan críticos. Su mujer y él, a dúo,me lo contaban 
detenidamente en el hotel Los Molinos, que es en donde se han. alojado, desde que 
se pusieron en manos del Dr. Blanco.

RESCATADO DE LA MUERTE

-  Estaba ingresado en la clínica Francisco Franco. Querían ponerle 
cobaltoterapia y extirparle los testículos. Le daban a lo sumo tres meses de vida. 
Entonces me vine' a hablar con el Dr. Blanco y le explicamos el caso. Anteriormente 
me había tratado a mí y puedo decir que me salvó la vida. El me dijo que con la 
droga en un mes y medio se curaría. Así ha sido. Le han puesto 60 inyecciones y 
cuatro goteros. Ya lo puede ver.

La mujer está entusiasmada. El está feliz.
-Creo que a todo al que coja a tiempo lo curará. Es mejor no haber recibido 

cobalto, pues quema la carne y no es conveniente. Yo en dos meses he notado un 
cambio maravilloso.

- ¿Cómo es él?
- Es un señor maravilloso. Atiende a todo el mundo. Sólo vive para la 

humanidad. Ni come, ni duerme, ni nada de nada. No tiene ningún egoismo. Es una 
maravilla de hombre. Sólo de verlo a él, el enfermo recobra el ánimo y nosotros 
pensamos ir a donde haga falta para testimoniar su éxito. Aunque sea a hablar con 
el Jefe del Estado. Porque hasta ahora ha encontrado un montón de inconvenientes 
Parece ser que a los señores que tienen que operar,no les interesa, la experiencia.

-¿E s un médico caro?
-  No cobra ni cinco céntimos a nadie. El único obsequio que le gusta recibir es 

el cariño de la gente. Que lo quieran. No entiendo cómo hay personas que intentan 
poner trabas. Es por el bien de la humanidad.

Me dice don Juan Aranda.
- A  las ocho inyecciones ya había notado la mejoría. Ahora estoy 

completamente normal. He ganado peso y ganas de comer y no he estado en la 
cama.

Interviene otra vez su mujer.
-E l no le daba importancia a lo que sucedía porque no lo sabia, aunque estaba 

bastante extrañado de la cantidad de visitas que recibía. Ahora mi marido esta* curado, 
gracias a Dios y al Doctor Blanco.iEs una maravilla de hombre!

Aquí está un caso más a favor de José Ignacio Blanco. Un hombre que sólo 
trabaja por el bien de sus enfermos.

La droga

«Tenía que han
muerto hace tieii

"EN D IE Z  D IA S , ME DEVOLVIO LA VIDA"

"SU MEDICAMENTO NO ES UNA ESPERANZA VAC IA.A MI 
Y A OTROS MUCHOS, NOS HA SALVADO”

NA de las curaciones más portentosas que ha 
originado la droga del doctor Blanco en Zaragoza 

—  tiene como protagonista a doña Amparo Bandrés, 
de 45 años,que hoy emplearía su vida entera para dar a 
conocer los efectos del “ I.CE.BE-119” y la labor de su 
inventor. Doña Amparo Bandés ss madre de una 
muchacha de 19 años y propietaria de una bolera 
automática recientemente abierta dn la calle de San Juan 
de la Cruz. Una mujer moderna, activa, sumamente 
amable que vive la mayor alegría de su vida. Porque doña 
Amparo Bandrés estuvo condenada a muerte, sin 
remedio.

Escriben:
Pablo LAR RANETA 
Carlos ROJO

Fotografías:
F. García LUNA

¡ir. Blanco

-  Yo me encontraba H7
cansancio, sin ganas paiii 
tampoco. Me parece que le’ 
pasado cuando decidí llaniji a 
algunas décimas y estaban;) 
Saez me hizo una citoscopá y 
tra ta m ie n to  que reseli 
secundarios pero la infecci* si 
encontrar la razón de la gia p 
que padecía.

- ¿Cuándo comenzaroiE 
tratar de un cáncer?

—En abril de 1972 nie|)a 
en el inguinal derecho. E.<|( 
siempre' maravillosamentetnr 
tratamiento antes de exig)i 
aumento, en juljo proceiió ¡ 
Pocos días después, cuandihil 
el doctor Saez me dijo clame

—¿Qué tipo de cáncer?
- Un linfosarcoma, quise 

lento de gestación, peroqisdi 
manifiesta tiene un desenitr ; 
que quería decir que mepj 
algunos meses, de vida.

ALARGAR LA V ID A

—¿A dónde se dirigió uail 
— El propio doctor meto 

Oncológico, que quizás aii>i 
Fui. Ya entonces la cicatá i  
y yo me encontraba pe« c 
director del Centro, dodoi 
radiografías, hematogramulir 
volviera a los dos días panto 
había alcanzado el cáiw 
tratamiento.

—¿Le confirmaron qc 
linfosarcoma?

-U n  amigo, el doctor Séo 
efectivamente era fin linfiiii'c
un linfogranuloma, muck r 
doctor Val y pudieron eíp
era linfosarcoma. Entor»,
aconsejó que si me sugeríii I 

En el O noi óaceptara, 
cobaltoterapia y qulnde 
Cuando hablaron la doct« F 
la posibilidad de extirparU): 
todavía no se había inteoai 
remedio. Por si acaso haí¡ 
doctor Ferreira.

— ¿Llegaron a estirparli» b
— No. El doctor Mat» 

después de meditarlo, ao» 
aquella noche hablé quaf 
Tormo, quien me aconsk < 
cobaltoterapia. Por otra»'' 
recordó que cualquier o? ai 
ser muy peligrosa. Totalq( « 
decidí no operarme.

EN DIEZ DIAS DE AGOSI

—¿Cuándo oyó ustedSal 
doctor Blanco Cordero?

—El día 1 de agosto#» 
vacaciones Cuando se éP' 
Blanco, ese es el únicope 
contemplado las diaposi#»» 
doctor, Blanco y creyó» ® 
había parecido ningún far: 
buscarlo a la mayor b»® 
Hawai

—¿Fue difícil?
Fue una odisea. Pe'»'' 

ocurrió fue que entoncí'® 
haber seguido el conili' “ 
trataran con cobalto yiW*® 
j la cobaltoterapia. Pero*! 
Jo ña  B la n c a  M a 'i"  
Hispanoamericano. Ella  ̂
ilgunos días sin tr¡f'|r 
iprovecharlos en el tratâ L'] 
;abo de esos días el ao#'.- 
lien podía ir al oncoW 
ratamiento. ,

—¿Cómo fue el tratamij’r' 
— Era a mitad de afV 

dministró sólo diez doi»“'
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e l Dr. Blanco

'Olì E

/ mal, con un tremendo 
:omer; no podfa dorrnir 
el 27 de febrero del ano 

al doctor Sáez Parja. Tenía 
iV deshidratada. El doctor 
y vio al90 raro. Me puso un 
bueno para los efectos 

seguía y no había forma de 
velocidad de sedimentación

sospechar que se podía

tareció un pequeño ganglio 
loctor Saez, que se po rtó  
migo, prefirió pasar por un 
»arlo. Pero como iba en 
a quitármelo y analizarlo, 
lí a su consulta con mi hija, 
ente que tenía cáncer.

egún los doctores es muy 
lesde el momento en que se 
particularmente rápido. Lo 
jedaba muy poco tiempo,

u«(l entonces?
netonsejó que fuera al Centro 
aíDodia alargar algo mi vida, 

lié iel ganglio estaba infectada 
per que nunca. Me recibió el 
dolor Mateo y me hicieron 
mtilinfografías. Me dijeron que 
lanr omprobar la extensión que 
ánia y para proceder a un

qc se trataba de un grave

rSiHona, tuvo interés en saber si 
ifoircoma o si se trataba sólo de 
ich) más benigno. Volvimos al 
(«probar que, efectivamente, 

niis. el (doctor SoIsona me 
aria la extirpación del bazo, lo 
nulógico me propusieron  
iniiilerapia como tratamiento. 
;t« Elena Polo y mis amigos de 
¡ribazo, la doctora me dijo que 
teodo nunca en este centro tal 
hiii falta, elegimos al cirujano

ried bazo?
ale director del Oncológico, 
¡adió a la extirpación. Pero 

lef amigo y vecino, el doctor 
¡¡̂  que no me sometiera a la 
raKirte, el doctor analista me 
c|)ación de extirpación podía 
q» tuve miedo, mucho miedo y

Doña Amparo Bandrés, 

^diez meses después

adíablar por primera vez del

(líi)ctor Tormo se marchaba de 
áspedía me dijo: iel doctor 

o(ue puede salvarle! El había 
liilns oue exhibió en abril el 
1« él. Me aseguraba que no le 
n tersante y que era preciso 
tisedad, aunque estuviera en

fol' fin lo encontramos. Lo que 
cSientí remordimiento por no 
¡tj» del On(:ológico para que me 
i^rolvl atrás. Decidí someterme 
ol»i entonces cuando hablé con 
r^ ílirec to ra  d e l colegio  
) aconsejó que dejara pasar 
filiirme con cobalto para 
lanv-pto del doctor Blanco. Si al 
iniíis no aportaba nada nuevo, 
joligico otra vez a iniciar el

miñto?
doctor Blanco me 

0¡jide la droga que él mismo se

tenía que preparar. Diez dosis, más pequeñas de lo que 
él hubiera querido, porqu» el pobre tenía que repartir su 
droga entre sus enrermos. Cuando pasaron esos diez días 
yo me sentía mucho mejor y fu i al doctor Buñuel, que 
es el hematólogo del Centro Oncológico, para que me 
hiciera un análisis. Cuando vio el resultado no se lo creía 
y me dijo que era la primera vez que veía una cosa así. 
La enfermedad, durante esos diez días, había remitido 
en sus tres cuartas partes. Mi hija y vo dábamos saltos de 
alegría, ya se lo puede usted imaginar.

—¿Cuándo estuvo completamente curada?
—Seguimos el tratamiento con el doctor Blanco y su 

droga y para octubre yo estaba completamente curada. 
Totalmente limpia ¿comprende? No me lo creía.

NADA DE SUGESTION

— ¿Le desapareció el cansancio y todos los demás 
síntomas también?

— C om pletam ente . Estaba como nueva. Desde 
entonces he llevado una actividad fenomenal. Antes de 
declarárseme la enfermedad completamente, había 
iniciado la instalación de upa bolera automática y

después a partir de octubre, he llevado toda la actividad 
al trote, una actividad terrible y nunca me cansaba. Me 
sentía como con alas, y eso que ya tengo 45 años. 
Además, cuando estaba enferma, pesaba poquísimo y 
ahora ya peso demasiado.

— ¿No cabe la posibilidad de una autosugestión a 
causa de la gran fé que usted depositó en el doctor 
Blanco?

—No. Los hematólogos me han analizado y me han 
visto completamente curada. Además, la demostración es 
que para estas fechas yo tenía que estar muerta, 
completamente muerta, y ya me ve.

—¿Así que no se puede hablar de una vana esperanza 
en la droga del doctor Blanco?

— ¡Cómo vana! De ninguna manera. Tiene enfermos 
curados desde hace siete años, enfermos que ya debían 
estar muertos hace años. Y el caso es que aigunos no lo 
saben, porque nunca llegaron a saber que tenían cáncer, 
no como yo. Dios es formidable, amigo mío, y hace 
cosas maravillosas.

—¿Ha seguido visitándose con el doctor Blanco o con 
cualquier otro médico?

— No, ya nada. Ahora que, si alguien quiere, puede 
visitarme y comprobar los efectos del tratamiento de ese 
gran hombre que es el doctor Blanco.. Bastará, de todas 
formas' con que me vean viva después de haber tenido un 
linfosarcoma avanzadísimo.

AGRADECIMIENTO ETERNO

- ¿Cómo ve usted al doctor Blanco?
—Es un hombre magnífico y muy sencillo, con una 

gran alma Quiere a los enfermos por encima de todas las 
cosas Además, sienmre ha querido que su invento se 
aplicara primero 6r» España, para que sean los enfermos 
españoles los primeros en disfrutarlo, para bien de 
nuestra economía y para prestigiar nuestra ciencia.

—¿Es caro el tratamiento del doctor Blanco?
-  No cobra una peseta. No cobraba entonces, ni cobra 

ahora El decía que si algún día se utiliza masivamente su 
medicamento, que bien. Pero que por encima de todo 
está el hiende los enfermos. Y es completamente sincero.

-  ¿Le molesta que le pregunte si es cierto que usted le
regaló un magnífico coche como premio por su 
curación? . . _

—Mire, estas cosas no se pueden pagar con nada. Es 
cierto que quise obsequiarlo así, porque la gratitud es,la 
memoria del corazón. Ojalá pudiese hacer mucho más 
por é l, por el éxito de su medicina. Estoy dispuesta a 
cualQuier cosa  ̂ a ir a donde ha93 falta, a mostrar el 
resultado de su droga en mi enfermedad, a lo que sea. 
Ojalá que todas las generaciones que me sigan puedan 
.recordar al doctor Blanco Incluso si me hubiera cobrado, 
me hubiera esforzado por agradecérselo, como hacemos 
todos los que hemos nacido en un pueblo. Le estoy 
completamente agradecida, porque tenía que estar 
muerta desde hace meses y soy feliz.

•  EL DR, BLANCO,VISTO POR SUS PADRES

»?

diclio

El padre del Or. Blanco tiene gran fe en su hijo.

"EN CUANTO AL DINERO, LE IMPORTA MUY POCO"

Í i
m m
1*11

m m s m

-X .
La madre, en conversación con nuestro redacfor.

En muchas ocasiones es interesante conocer la vertiente humana de las personas 
El doctor José Ignacio Blanco Cordero es un personaje muy actual. En estas 
mismas páginas, es la figura del día. Queremos que sean sus padres los que hagan la 
semblanza de un hijo, que vive y piensa para la ciencia, en bien a la humanidad. 
Quizás su madre hable con devoción de él,pero también, el comentario de otras 
personas ha dado el mismo resultado.

Ignacio, nacido hace 38 años en Medina de Río Seco (Valladolid), es d  segundo 
de tres hermanos y el único varón en la familia. Es también el único que permanece 
soltero.

SU SEMBLANZA HUMANA

— Ignacio era im San José. Buenísimo. Nunca me causó el menor problema. Es un 
modelo de hijo. Era y creo que todavía lo es muy estudioso,_pero su arma principal 
era la inteligencia. Nunca se quejó de nada, jamás me dio un disgusto. Me acuerdo 
que de pequeño cogía lagartijas y las metía en alcohol,para luego operarlas y 
trabajar con ellas. Todo lo que caía en sus manos, lo desarmaba. Era muy curioso. 
Con los coches de juguete, hasta que no les sacaba las “tripas" no paraba. Jamás me 
dijo nunca una mentira. No era un muchacho de matrículas, pero siempre trajo 
buenas notas y a esta casa nunca vino con un suspenso. Me acuerdo que siempre 
estudiaba de noche y rendía muchísimo. En dos meses hacía lo que otros durante 
todo el año.

-¿Cuáles son sus aficiones?
“ Deportivamente les gusta mucho el fútbol y la natación. No, no es de ningún 

equipo. Nunca ha sentido interés por el cine, por las discotecas ni por nada de eso. 
Su única pasión es la múáca.. Música clásica. Sabe tocar la guitarra, el acordeón y el 
piano. El siempre dice que no se morirá sin dar un concierto de piano. Ya veremos 
en que queda todo.

-  ¿Cómo es para las comidas?
- Nunca le he oido quejarse de ellas. La única preferencia que tiene es el pote 

gallego.
— ¿Busca el dinero?
— No. Es igual de feliz con mil pesetas, que con diez mil, que con cinco duros en 

el bolsillo. Son muchísimas las ocasiones que ha viátado a los enfermos sin 
cobrarles una “perra”. Es más,si la familia está necesitada la ayuda.

ESTA SUFRIENDO MUCHO

-¿Cómo ve su experiencia?
-E s una experiencia muy humana la que está haciendo. Si no viese posibilidades, 

no lucharía tanto. Tenga en cuenta que está sufriendo mucho y perdiendo un 
montón de tiempo. A muchos les llegará a tiempo el producto. Hay mucho camino 
por recorrer. El,lo único que hace es trabajar.

-  ¿Le gusta Zaragoza? -
— Yo creo que sí. Lleva aquí un año y le gusta el carácter de lo? zaragozanos.
Esta es, a grandes rasgos, la semblanza humana, de un hombre que puede marcar

una etapa en la historia de la Medicina y de la humanidad.
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1 1 ^
DALLAS (Texas).— La srta. Bonnie Tiburzi, de 24 afios de edad.posa

feliz en la cabina de un avión, después de haber conseguido un trabajo 
como Oficial de Vuelo en la American Airlines, siendo la primera mujer 
que desempeña este tipo de trabajo, hasta ahora reservado a fos hombres. 
Este puesto dentro del avión se desempeña durante 7 a 10 años, pasando 
seguidamente a ser co-piloto (Foto AFVEuropa Press).

^  ■

MADRID.— En el Palacio de El Pardo, fueron presentados al Jefe del Estado los nuevos obispos de 
Cuenca, Mallorca y Tarazona, monses. Guerra Campos, Ub%da Gramaje y Alvarez Martínez, a quienes 
vemos posando con el generalísimo. (Foto Europa Press). ''

ANA DE INGLATERRA, 

e n  BERLIN

BERLIN. -  La princesa Ana dê  
Ingiaterra.recibiendo el saludo de 
¡as fuerzas británicas en Berlin 
Occidental, en la ceremonia 
conmemorativa del aniversario de 
la Reina de Inglaterra, celebrada 
hoy. Le acompaña el Mayor 
General Conde Cathcart. (Foto 
AP-Europa-Press.)

DESTREZA 

EN EL OFICIO

V I L L A L V I L L A  
(Burgos).— Estos son los dos 
ganadores del Concurso de 
Destreza en el Oficio de 
E le c tr ic id a d ; ambos son 
madrileños y sus nombres son 
A lejandro  Araujo y Juan 
D om ínguez (Foto Europa 
Press).

«

m ■

V i

m

SEQUIA EN MALI

T IM B U K T U  (M alí).— Un 
grupo de nativos descarga sacos 
de ^rano y trigo llegados en un 
avion de socorro de las Fuerzas 
Aéreas Norteamericanas, que ha 
llegado a esta capital con el fin 
de ayudar al hambre que afecta 
al país con motivo de la gran 
sequía que afecta a casi todo el 
centro  de Africa (Foto AP 
Europa Press).

* A R TES^

E L ^
IS#

M ADRID.— LOS Príncipes de España don Juan Carlos y Doña Sofía, 
durante la Inauguración ue la iV  .BIenai internacional del Deporte en las- 
Bellas Artes, acompañados por el Ministro Secretario General del 
Movimiento Sr. Fernaíndez Miranda y el Delegado Nacional de Educación 
Física y Deportes en el Palacio de Cristal del Retiro (Foto Europa-Press).
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t r a s p a s a d o
al Real Zaragoza

“HE RECIBIDO DOS 
ALEGRIAS EL MISMO DIA”

- Estoy muy contento. 
Hoy ha sido para mí un día 
bueno . He recibido dos 
alegrías. Una, el traspaso del 
Barcelona al Zaragoza.

—¿La otra? • ,
“ Haber aprobadóMos cursos 

de entrenador de fútbol.
E fectivam ente. García 

C a s ta n y ,  co m o  o t r o s  
jugadores zaragocistas, han 
h e c h o  lo s  c u r s o s  d e

“EN EL BARCELONA 
NO HUBIESE JUGADO”

Ha declarado muchas veces 
que prefiere quedarse en el 
Zaragoza

—¿Por qué?
—Sencillamente. Porque 

las formas de estructurar el 
equipo del Barcelona veía que 
me iban a imposibilitar jugar 
en el primer equipo. Para no 
jugar én el equipo prefería el

“Carriega” ha sabido darme la 
preparación adecuada.

García Castany estuvo en 
e l  C a l v o  S o t e l o  de  
Puertollano y en el Osasuna. 
E l B a rc e lo n a  lo  ten ía  
c o n t r a ta d o  y no supo 
utilizarlo. El fino interior 
catalán, y su esposa, están 
c o n ten to s . Zaragoza ha 
tenido para él, mudias cosas 
gratas. T riunfos, amigos. 
A quí vino para hacer el 
servicio militar Aquí triunfó 
como jugador Ha conseguido 
el traspaso y será durante dos 
años, jugador del Real 
Zaragoza i además con el 
t í t u l o  d e  G e s t o r  
A dm inistrativo  y el de 
'Entrenador en el bolsillo.

¿LE GUSTARIA 
ENTRENAR AL 
BARCELONA?

Com o se esperaba y 
anunció el interesado hace- 
unos dias, el Barcelona ha 
accedido al traspaso del 
jugador García Castany, al 
Real Zaragoza. Noticia que es

grata a los aficionados 
zaragocistas. Se firmará el 
contrato, hoy seguramente, 
entre el jugador y el club 
aragonés. Era un deseo de 
Pablo García Castany que se 
ha cunqtlidor

entrenador de fútbol, que 
ayer terminaron para él 
felizmente.

— ¿Otro título más en el 
bolállo?

«“Pues SI. También hace 
poco aprobé los ídtimos 
ejercicios para obtener el 
t í t u l o  d e  G e s t o r  
A d m in is tr a t iv o .  Tengo 
motivos para estar contento.

Zaragoza donde soy titular y 
se me ¡qirecia.

Pablo tiene simpatías entre 
la afición. Además es hombre 
con una cultura y cualidades 
de jugador muy estimables. El 
quiere ser titular. Se le 
censuraba su falta de fondo. 
Efectivamente, se hundía en 
las segundas partes, cosa que 
ahora no le sucede. Otra vez 
hace gala de sus cualidades 
humanas.

—Tengo que decir que se 
lo debo a mi entrenador.

— Harem os una  buena 
c a m p a ñ a  l a p ró x im a
temporada. Por lo menos 
como la pasada.

Y además sigue con sus 
estudios de abogado.

-¿Le gustaría entrenar al

— ¡Por favor! . Pienso 
jugar al fútbol muchos años. 
Y adem ás, ser abogado. 
De^ués... ¡Dios dirá! .

F e lic itam os a G arcía 
Castany por ese cúmulo de 
cosas buenas que le han 
sucedido en pocos días.Y 
felicitamos al Real Zaragoza 
por el éxito de su gestión.

EN SOLIDARIDAD CON UN COMPAÑERO

Los ARBITROS ALMERIENSES 
RATIFICAN su PLANTE
ALMERIA, 6 (Europa Press).-, Los ̂ bitrosde fútbol del colegio de Almería se han reunido en sesión extraordinaria 

y han acordado continuar el plante y no arbitrar encuentros como hasta aquí lo han venido haeiendo desde la última 
jornada en actitud de solidaridad con su compañero señor Payán, quien a raíz de los incidentes sucedidos en el partido 
que disputaron los equipos almerienses San Antonio-Altamira fué sancionado por el comité de competición con un año 
de irthahUitación y pérdida de todos sus derechos por igual período. Tras esta reunión, el presidente del Colegio de 
Arbitrosde Fútbol de Almería ha enviado una carta al delegado de la Federación de Fútbol, que dice así:

‘Muy señor nuestro; Tengo el gusto de participarle que en sesión extraordinaria celebrada por todos los colegiados 
afectos a esta delegación,, motivada pomo consecuencia del informe emitido por esa delegación en relación con el 
encuentro San Antonio-Altamira y que publica el diario local ‘La voz de Almería’', en la que sé deja en mal lup r el 
pestigio de este Colegio, ai considerar que el árbitro ha falseado en acta los hechos acaecidos en el encuentro citado, se 
ha adoptado el acuerdo de mantener la postura iniciada la semana pasada de no arbitrar encuentro alguno hasta tanto 
no se haga luz a la verdad de todo lo sucedido, que es todo lo contrario al informe de esa delegación. Así pues 
lamentamos esta decisión, pero no podemos consentir que, amparado en falsedades, ese organismo intente desorientar al 
publico. Sin otro particular le saluda atentamente, el presidente del Colegiado de Arbitros de Almería”.

R R D I O
» R R G O Z I

HOY
DIA 6 DE JUNIO DE 1973

1 3 '3 0  " E S T U D IO  7 ” , por En rlq o a Calvo jr oquipos R . L  (E n tr a v i» .
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16  00 " R A D IO D R A M A S ”  (Seriales).
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Ta CIRCDLAN las 
serp ien tes de verano
Efectivamente, van terminando los torneos oficiales y enseguida 

comienzan a circular las serpientes de verano, en relación con los 
posibles y seguros fichajes que se dispone cada cual a realizar. Y asi 

'tenemos por ejemplo, que el Barbastro ha firmado ajos hermanos 
Vitoria procedentes del Numancia de Soria y que actúan de lateral 
y centro delantero. El otro Vitoria, el que fue juvenil del Salvador, 
figura como titular en el Real Madrid.

ESTA TARDE ZARAGOZA-HUESCA

Esta tarde, a las ocho y media y en el estadio municipal de “ La 
Romareda” contenderán si el tiempo lo permite, un equipo del 
Real Zaragoza, más bien el Deportivo Aragón reforzado, contra una 
formación oscense, que puede ser la mejor de que dispongan. El 
partido corresponde al Torneo Cincuentenario, que como ustedes 
saben ha organizado la Federación Aragonesa de Fútbol. Cierto es 
que se le ha concedido muy escasa importancia a este torneo, pero 
en algunos aspectos si que la tiene.

MARCO Y CANI

Marco y Cani, guardameta y comodín del Calvo Sotelo-Andorra, 
respectivamente, son jugadores muy solicitados.^ Al primero de 
ellos a Marco, lo pretenden de momento, tres dubs, el Salamanca, 
Logroñés y posiblemente, el Real Zaragoza. Mientras que a Cani le 
hizo una oferta el Deportivo Logroñés y también puede interesar al 
Zaragoza , a juzgar por los últimos rumores que venimos 
escuchando. Son elementos que merecen la pena, de verdad.

ALGO MAS SOBRE MARCO

Respecto al guardameta Marco, José María Martínez Marco, para 
ser mas exactos, vamos a poner las cartas boca arriba, y asi 
podemos barajar algunas cifras. Se dice, incluso.se asegura, que el 
Salamanca le ha ofrecido cuatrocientas mil pesetas de contrato y el 
sueldo a tono con la Segunda División. Pero, además, se 
compromete a jugar un partido en Andorra para compensar al club. 
Este club, sin embargo, parece ser que exige al Salamanca un millón 
de pesetas, siendo esta la ùltima pega que “entorpece’’ las 
negociaciones.

POSIBLE SOLUCION

El Logroñés por su parte, ofrece a Marco quinientas mil pesetas 
y alrededqtde los veinte mil duretes al Calvo Sotelo-Andorra pero 
el club turolense aduce que no sería conveniente gue Marco se 
marchase a un conjunto tie su misma categoría. El jóven

guardameta espera confiado que su situación se aclare a plazo 
reve, a ser posible dentro de esta semana, pero recuerda que por 
su condición de jugador amateur, bastaría conque solicitase el 

cambio de residencia para quedar en completa libertad. No 
obstante, asegura que el Andorra siempre ha sido un club señor y 
que todo tendrá solución por vía normal. Nosotros también lo 
pensamos así.

Enrique PEYRONA

>1AX NERCKEL,EN LA CUERDA FLOJA

EL ATLETICO DE MADRID NO HA TRATADO 
TODAVIA EL TEMA DEL ENTRENADOR

M ADRID , 6, (A lfil).— “ El clüb no 
ha tomado todavía ninguna decisión 
sobre el entrenador, porque el tema 
no se ha tratado anoche en la reunión 
der la directiva" ha declarado a^Alfil 
un portavoz del actual campeón de 
liga el Atlético de Madrid.

Al ser interrogado sobre una 
declaración de Max Merckel en la
que éste afirma que “me voy del 
A tlé t ic o ,, a q u í tengo muchos 
enemigos” , el portavoz del actual 
c a m p e ó n  d e  l ig a ,  a f i r m r f  
textualmente: *■ El señor Merckel se 
ha adelantado en sus juicios, porque 
hasta el 30 de junio no tenemos que

decidir nada' .
— ¿ Q u é inclinación hay en la 

d ir e c t iv a  ro jib la n c a  para la 
renovación del contrato con el 
entrenador austríaco 

' —" Cuando se trate del tema, se 
pondrá sobre el tapete todo. Este 
señor tiene cosas buenas y tiene cosas 
malas. Se sopesarán unas y otras y 
serán las que decidan ’.

Al ser interrogado sobre si Luden 
Muller sería et próximo entrenador 
del equipo, aseguró que el Atlético de
M ad rid , no ha te n id o  ninguna 
conversación al respetó cón el 
francés.

ANTE LA FINAL DE LIBERTADORES

CINCO MIL "FANATICOS" ARGENTINOS 
. Y CHILENOSz EN MONTEVIDEO

MONTEVIDEO, 6 (Alfil).- M^s de cinco mil hinchas argentinos y  
chilenos, según datos de las agencias de viajes, llegarán a Montevideo para 
presenciar la final por la copa Libertadores de América, eritre los 
equipos de Colo dolo e Independiente. Para cubrir la demanda de pasajes, 
las compañías aéreas vienen realizando vuelos especiales, mientras que los 
dos equipos efectuaron ya importantes reservaciones de entradas para el 
encuentro.

El partido ha despertado gran expectación, adelantándose que la 
afluencia de espectadores será importante. Directivos de la “AUF”, 
Asociación Uruguaya de fútbol, aseguraron anoche que pueden calcularse 
unos 40 mil espectadores las que verán la final, la que no será transmitida 
en directo para la televisión local. De acuerdo a esos cálculos, la 
recaudación se aproximará a unos 30 millones de pesos.
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© "QUIERO QUEDARME EN 
ZARAGOZA PARA SIEMPRE" 

© "HEMOS HECHO UNA 
BUENA TEMPORADA"

© "E L  OSASUNA T IEN E UN 
D IF I C IL  RIVAL EN 
EL CARTAGENA"

El día 30 de junio termina el in tr a to  con el Real 
Zaragoza el defensa Rico. Y el día 16 de junio habrá 
firmado un nuevo contrato. No precisamente con el 
chib de Requeté Aragonés.

“QUIERO QUEDARME

EN ZARAGOZA PARA SIEMPRE”

—Pues sí. Mi contrato con el Real Zaragoza finaliza 
el día 30 de jutño.

—¿No piensa renovarlo?
—Sí. Es mi deseo. Precisamente el día 16 firmo otro 

compromiso y no con el Real Zaragoza.

—̂ e  caso en ese día con una aragonesa. María Pilar 
Riverola Castán.

—Así es que, dupUcidad de contrato, sin que se esté 
al margen de la ley. Bien está,

Y enhorabuena.
Hay una pausa. Se ha dicho que lo han pretendido 

varios clubs. Sonne y dice;
—No sé lo que habrá habido de cierto en ello. Uñas 

veces se ha hablado del Madrid, otras del Barcelona. 
Pero yo estoy muy a gu^o en Zaragoza, donde quiero 
quedarme para siempre.

—¿Se considera viejo?
—Tenpo 29 años. De modo que aún tengo años para 

jugar. Máxime en mi puesto.
—¿Y cuando deje el fútbol?
—No he pensado mucho qué haré. Pero desde luego 

montaré a l^ n  negocio en Zaragoza, donde tengo 
muchos amigos.

EN EL COMPLICADO MUNDO DEL BOXEO

¿TONY MUNDINL RIVAL DE CARLOS MONZON?
MEJICO, 6 (Alfil).— El 

manager de Tony Mundini, 
púgil australiano de peso 
m edio , teléfoned hoy al 
p r o f e s o r  R a m ó n  G.  
V e lézq u ez , presidente de 
Consejo Mundial de Boxeo, 
para pedirle una pelea entre 
su pupilo  y el argentino 
Carlos Monzón con el título 
medio en juego.

V e lézquez anticipó su 
opin ión  personal de que 
M u n din i peleará con el 
vencedor de un próximo 
combate titular entre Monzón 
y et francés Jean Claude 
Boutier.

Monzón derrotó la semana 
pasada en Montecarlo al. 
n o r t e a m e r i c a n o  Emite  
Griffith.

SALDIVAR QUIERE  
DISPUTAR EL TITULO  
AJOFRE

MEJICO, 6 (A lf i l) .-  Hasta 
hoy no se ha recibido en el

consejo mundial de boxeo 
ningún voto en favor ni en 
contra para que Vicente 
Ssldivdr S63 dssignado retador 
del campeón mundial pluma 
Eder Jotre, de Brasil.

Hay disparidad de criterios 
al respecto entre el presidente 
del^ Consejo, Ramón G. 
Velazquez y el secretario José 
Suleiman..

Mientras el primero se 
muestra  inc linado  a la

designación del mejicano 
Saldivar, argumentando que 
fue dos veces campeón 
m undial y que tiene un 
brillante historial deportivo, 
Suleim án sostiene que su 
d e s i g n a c i ó n  s e r é  
antírreglamentaria, ya que 
esté claramente establecido 
que el retador de un campeón 
mundial debe estar en activo, 
y c o n s e c u e n t e m e n t e  
clasificado entre los diez 
p r i m e ro s  lugares de la 
división.

BALONCESTO: BRASILz CAMPEON 
DEL TORNEO INTERNACIONAL

“HEMOS HECHO UNA BUENA TEMPORADA”

Se efectúan un repaso de puntos ganados y puntos 
perdidos.-Lamentando los perdidos en “La Romareda” 
y alegrándose por los conquistados fiiera.

—Ha sido posible hacer una “sonada” este año 
¿verdad?

—Hemos hecho una buena temporada. Si el Real 
Madrid, el Barcelona, el Valencia no hubiesen perdido 
puntos en casa, sus clasificaciones hubiesen variado. 
Todos están en casos similares. Y el que más puntos 
conquista se convierte en campeón. Uno ha de ser el 
prim ero. Y nosotros hemos llevado una buena 
competición y hemos demostrado tener equipo y 
coiuunto.

Otra enhorabuena. Y otra pausa. Sigue haciendo 
recuento.

—Si no hubiésemos perdido algunos puntos —y no 
por causa del eauioo. ano por factores que todos 
vieron- esta pamptóa que han eli^iado la hubiésemos
mejorado en la tabla, rero ha estado bien.

José Luis Rico nació en Mergarde Femamental 
(Burgos) emMzó en el San Vicente, de Baracaldo a 
ji^ar. A los 18  años p ^  al Levante, otra vez al San 
Vicente, después al Indáuchu y al Osasuna, para 
finalmente, firmar por el Real Zaragoza.

“EL OSASUNA TIENE UN DIFICIL 
RIVAL EN EL CARTAGENA”

—El Osasima tiene que jugar la promoción.
-Sí. Lo siento. Tiene un difícil rival en el 

Cartagena, al que vimos en los torneos de 
pretemporadá. Pero si el Osasuna pone ese coraje que 
es clásico en el equipo navarro, puede salvar la 
promoción.

—¿Recuerda con cariño al Osasuna?
—Recuerdo a todos los equipos en que he estado.
Rico tiene empaque de jugador caro. Sabe hacer 

espectáculo de su juego, con esas galopadas que 
terminan con el centro o el tiro a puerta. ¿Quién no 
recuerda su gol último en “La Romareda”? i además 
es un hombre educado. No es un “pelotonero” vulgar. 
Sabe estar en el campo y fuera del terreno de juego. Y 
el día 16 firmará un contrato, no con el Real Zaragoza, 
precisamente. Un contrato que no se puede denunciar 
por duplicidad.

;Felicidades!

A.M.

SAO PAULO (Brasil), 6, (A lfil).— 
Aunque fuera derrotado por 84-82, 
por la selección de Estados Unidos, 
Brasil se proclamo' anoche, campeón 
del “cuarto torneo internacional de

baloncesto” , que fue disputado en el 
estadio de Iberapuerade esta ciudad.

En el primer encuentro de la 
jornada, la selección de Yugoslavia, 
vicecampeón del torneo, derrote! a la 
de Italia por 93-82.
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I NCENDIO EN UNA VIVIENDA A CAUSA DE UN CORTOCIRCUITO

Un niño muerto y tres personas 
gravemente heridas

MADRID* 6 (Europa Press).— Un niño resultó muerto y otras tres personas sufrieron lesiones de 
gravedad a consecuencia de im incendio que se produjo en la calle de Cervantes, número 7, de la cercana 
localidad de Móstoles. El siniestro se inició en el piso segundo de dicho inmueble a causa de un 
■cortocircuito, según se cree.

En el momento de producirse el incendio se encontraban en las casas solos dos niños - -uno de tres 
años y otro de nueve meses— el más pequeño de los cuales se hallaba en la cuna. El fuego alcanzó a la 
lámpara de la habitación donde estaban los niños y cayó sobre la cuna del bebé, que pereció abrasado El 
otro niño pudo ser salvado.

Cuando los vecinos se apercibieron de lo que ocurría dieron aviso a los bomberos que acudieron a la 
casa a sofocar el siniestro. Asimismo, dos Jóvenes —Antonio Díaz Martmez y Teoündo Gonzalo 
Herrero— que intentaron penetrar en la vivienda para rescatar a los niños, sufrieron heridas y lesiones 
graves ai caerse cuando trataban de entrar en la vivienda, y fueron hospitalizados Un poUcía que 
igualmente intentó penetrar en el piso, resultó, también con lesiones graves en la cara y vista al explotar 
un extintor.

DESDE 1 .7 7 1  HASTA NUESTROS DIAS

PERECE AHOGADA 
UNA JOVEN DE 20 AÑOS

«^ZOZOBRO E L  BOTE NEUMATICO EN EL 
QUE NAVEGABA CON DOS AMIGAS

ALICANTE, 6 (Cifra).— Una joven murciana de 20 años, Pilar 
Martínez Ortiz, ha perecido ahogada en la playa de la Zenia en este 
término municipal al zozobrar el bote neumático en que navegaba 
con dos amigas, con ánimo de bañarse.

Ambas amigas de la víctima pudieron salvarse al asirse al bote, 
que volcó a causa de un golpe de mar, y lograron más tarde llegar a 
la playa pero no así la víctima, cuyo cuerpo fue rescatado y 
trasladado, posteriormente, a la capital murciana.

TUNEL DE 130 METROS EN LA 
PRISION DE WALPOLE

WALPOLE (Massachussets), 6 (Efe-Reuter).— Los guardias de la 
prisión de Walpole descubrieron un túnel de unos 130 metros que 
conducía desde el escenario del auditorio hasta unos 70 metros del 
muro de salida y de la salida principal.

Los empleados de la prisión han declarado que por ese túnel 
podían haberse escapado con facilidad casi la mitad de los presos 
allí recluidos.

Los “ ingenieros” responsables del túnel confesaron a las 
autoridades de la prisióii que llevaban trabajando en su proyecto 
desde hace varios meses.

en el BDEDO
^  HAN PERECIDO TAMBIEN 134 NOVILLEROS/ 

125 BANDER-ILLEROS Y 54 PICADORES

M A D R I D ,  6 (E u ro pa  Press).— El 
banderillero Joaquín Camino es la primera 
víctima que se produce este año en una plaza de 
toros, a consecuencia de las heridas producidas 
por una res brava. La última fué el torero José 
Mata, fallecido en Madrid el 27 de julio de 1971 
a causa de las gravísimas heridas que le produjo 
un toro en Villanueva de los Infantes (Ciudad 
Real ,)dos días antes.

Según el libro “Secretos del mundo de los 
toros” , del que es autor Nicolás Salas, desde el 
24 de junio, de 1971 hasta la actualidad han 
muerto 49 toreros en los ruedos. El prirnero fué 
José cándido Expósito, herido el 23 de junio de 
1771 en Puerto de Santa María y fallecido al

día siguiente. Fué la única víctima del siglo 
X V III de entre los matadores de toros. En el 
siglo X IX  fallecieron 21 toreros y en el siglo 
actual; otros 27.

Por lo qúe se refiere a los novilleros, las 
víctimas han sido 134 desde el año 1844 hasta 
1970. De estas muertes, 23 se produjeron en 
1844 a 1900; 93 entre 1901 a 1950—, y 18 
entre 1951 y 1970.

Respecto a los subalternos —este es el caso 
de Joaquín Camino— se han producido 125 
muertes entre los banderilleros, de los que 34 
m urieron entre 1834 y 1900; otros 79 
fallecieron en los ruedos entre 1901 y I960; y 
12 entre 1951 y 1973, 54 picadores cayeron 
también en el ruedo.

DESAPARICION DE 5.000 TONELADAS 
DE AC EITE DE REDONDELA

❖  CONCLUYO EL SUMARIO
VIG O , 6.- (Europa Press).— Ha concluido la instrucción de 

diligencias sumariales por la supuesta desaparición de unas 5000 
toneladas de aceite pertenecientes a la Comisaría de 
Abastecimientos y Transportes y almacenadas en los depósitos de 
R.E.A.C.E. de Redondela.

El sumario ha sido remitido a la Audiencia Provincial, donde se 
espera que próximamente se decrete la apertura de juicio oral 
contra cuatro acusados; el director de R.E.A.C.E., actualmente en 
prisión, dos funcionarios de la Comisaría de Abastecimiento y tin 
contable de aquella empresa. Por otra parte están declaradas ya las 
responsabilidades civiles subsidiarias de esta entidad y de 
’'Frigoríficos de Barcelona".

SE ESTRELLA UNA AVIONETA; ,, 
ONCE MUERTOS

TEPIC (Nayarit-Méjico), 6 (Efe).— Once personas muerieren y 
otra esW gravemente herida a consecuencia de la caída de una 
avioneta a las 12 30 horas —(19,30 hora española)- en San Juan 
Peyota, estado de Nayarit.

El pasajero Nicolás- Lara salió despedido del aparato en el 
momento que se estrelló, lo que le valió la vida.

Se desconocen las causas del accidente. Al parecer, el aparato se 
desplomó por el fuerte viento, cuando había alcanzado unos 40 
metros de altura.

Los pasajeros todos ellos residentes de esta ciudad, capital del 
estado de Nayarit. regresaban a sus hogares desde San Juan Peyota. 
Las investigaciones están a cargo del Ministerio Público Federal.

MATIAS COLSADA, 
ATROPELLADO 
POR UN TAXI

SUFRE FRACTURA 

DE HUMERO
B A R C E L O N A ,  6 . -  

( C i f r a ) . — El conocido  
em presario teatral Matías 
Colsada, fué atropellado por 
un taxi cuando cruzaba la 
avúnida Marqués del Duero, 
para trasladarse de uno a otro 
de los teatros qqe regenta en 
dicha calle, del "Apolo" al 
"Español".

D e  resultas del accidente 
sufrió fractura del húmero 
del brazo derecho, lo que no 
le  i m p i d i ó  s e g u i r  
desarrollando sus actividades 
norm ales, ya que horas 
después del accidente se 
desplazca a Mallorca, donde 
actúa una de sus compañías 
de revistas.

UNA NINA DE 
SIETE AÑOS

❖  MUERE AL 
DERRUMBARSE 
UNA TAPIA

B A R C E L O N A  , 6 . -
(Cifra).— Una niña de siete 
años resultó  m uerta al 
derrumbar un camión, en una 
maniobra de marcha atrás, 
una tapia que estaba situada 
cerca de donde la niña se 
hallaba jugando, alcanzándola 
los cascotes que le produjeran 
heridas gravísimas de las que 
falleció casi en el acto.

Se trata de Inmaculada 
Bernal Medina y el hecho 
ocurrió en la calle Minería, en 
la barriada de Casa Antúnez, 
c u a n d o  e l  c a m i ó n  
“ B -830-840” hizo marcha 
atrás y chocó la parte 
posterior contra una tapia 
que derrumbó sepultando los 
cascotes a la infortunada niña 
que pese a ser trasladada con 
toda urgencia al centro 
q u irú rg ico  de Peracampo, 
ingresó ya cadáver. ,

^  A 300.000 PESETAS ASCIENDE EL BOTIN

BARCELONA, 6 (Cifra).-
Unas trescientas m3 pesetas 
en  efectivo  ha sido el 
p ro d u c to  de un atraco  
ocurrido a las 9,40 horas de 
esta mañana, en la agencia del 
Banco de Bilháo, sita en la 
calle Mayor de Sarriá, 25, de 
esta ciudad.

A dicha hora penetraron 
en el estahlecimiento tres 
individuos, uno de dios 
arm ^o  con un suhfusil y Ips 
otros dos con sendas pistolas 
de grandes dimensiones, con 
la s  que in tim id aro n  al 
personal y clientes que había 
en aqudlos momentos en d  
establecimiento.

En tanto que dos de los 
atracadores encañonaban a

las personas, el tercero se 
a p o d e r ó  d e l  d in e ro  
depositado en la caja, cuya 
primo-a impresión es que se 
eleva a unas trescientas mil 
pesetas.

Un cu arto  ind iv iduo , 
agMaidaba a los atracadores en 
la calle con un codie tipo 
“ 124", sentado al volante y 
con el motor en marcha. Tras 
haber cometido la fechoría, 
los delincuentes huyeron a 
to d a  velocidad con dicho 
vdiículo, siguiéndoles con su 
coche particular uno de los 
empleados que, sin embargo, 
les perdió de vista.

Poco después de ser 
com unicado el atraco el 
“091”, se recibió en dicho 
servicio policial otra llamada

de una persona que manifestó 
que en un descampado de la 
barriada de Can Caralleu, 
había sido objeto del robo de

su coche, cuya descripción 
era igual al que usaron los 
a t r a c a d o r e s  m om entos 
d esp u és. Según manifestó 
el propietario del vehículo en 
cuestión, dos individuos le 
hicieron parar y tras reducirle 
y mania tarde, se llevaron su 
veh ícu lo  con el que, al 
parecer, poco después se 
cometió el atraco.

L a p o l i c i a  no  ha  
descartado la conexión entre 
los dos hechos, y está 
efectuando activas gestiones 
para la localización de los 
autores.

SORPRENDIO AL LADRON EN SU CASA

PESE A TODO LOGRO HUIR CON 75.000 PESETAS 
EN EFECTIVO Y 100.000 EN JOYAS

B A R C E L O N A ,  6 . -  
(Cifra).— Setenta y cinco mil 
pesetas en ' efectivo qué 
conten ía  una caja fuerte 
portátil y cien mil pesetas en 
joyas, le fueron robadas a 
Mercedes Barba Torrente, de 
56 años, la cual sorprendió al 
a u t o r '  d e l  robo en su

domicilio cuando regresó a 
última hora de la tarde de 
ayer.

E l i n d i v i d u o ,  que  
aparentaba unos veinte años, 
m e d í a  1 , 7 0  m e t r o s  
aproximadamente y era de 
tez morena y pelo rizado. 
Propinó un fuerte empujón a

la mencionada señora y huyó 
por la escalera consiguiendo 
ganar la calle y logrando 
evitar la persecución.

El hecho ocurrió en el 
número 554 de la avenida de 
José Antonio y el ladrón 
penetró en la casa forzando la 
puerta con una palanqueta.

“ARAGON/exprés” , PAG. 13
■ií .aAP ,¿ îqK9\HOü AH A



POR NO ACATAR UNA RESOLUCION QUE ORDENABA EL 
CIERRE DE UNA EI1ISORA DE LA OPOSICION

Ministro chileno
PROCESADO

EXTRANJERO

Se le ha otorgado la libertad condicional 
de oficio, sin señalar CAUCION

SANTIAGO DE CHILE, 6 (E fe ) .-  En un 
hecho sin precedentes en los tribunales 
chilenos, —informa la Dirección chilena de 
Difusión—, un magistrado procedió a declarar 
reo al ministro secretario general de Gobierno, 
Aníbal Palma Fourcade. &  hecho se derivó de 
un proceso que viene suscitando el ministro en 
visita extraordinaria, Hernán Cereceda Bravo, 
en relación con la orden de clausura de Radio 
Agricuitura de Santiago. Dicho magistrado 
procedió  en prim er lugar a ordenar la 
re s titu c ió n  de la radioem isora a sus 
propietarios. En vista de que el ministro 
secretario  general de Gobierno no tomó 
conocimiento de dicha resolución, procedidó a 
procesarlo por “desacato” . El personero de 
Gobierno concurrió ayer tarde a oresencia del 
magistrado constituido en el segundo Juzgado 
del Crimen de Santiago, junto ai director de la 
Oficina de Informadores y Radiodifusión de la 
Presidencia de la República. Después de 
escuchar ambas declaraciones, el ministro 
Cereceda dictó un auto de reo por los delitos de 
prevaricación y desacato, contra el_ ministro 
Palma otorgándole la libertad condicional de 
oficio, sin señalar caución. En cuanto ai 
director de la “O .I.R .” , Juan Ibañez, quedó 
libre por falta de méritós.

En relación con la actuación jurídica, el 
ministro secretario general de Gobierno había 
ofrecido poco antes una conferencia de prensa. 
Ei ministro Palma informó que corresponderá ai 
presidente de la República determinar el 
cam ino  a seguir, uha vez_ que tom e  
conocimiento de la citada resolución.

SIN OPORTUNIDAD DE DEFENDERSE

El ministro Palma agregó más adelante que 
“ un p r i n c i p i o  f u n d a i m e n t a l  de la 
Administración de Justicia es que nadie puede 
ser condenado en un juicio, sin ser escuchado y 
sin tener oportunidad de plantear su defensa. 
En mi caso he sido condenado anticipadamente, 
sin que se me haya permitido fundamentar ia 
decisión adoptada” . “En tales circunstancias 
—puntualizó el ministro— estimo inoficioso 
defenderme en cualquier juicio que se me siga, 
pues su resultado, ya se conoce, al igual que se 
conoce el resultado del recurso de queja en 
contra de la resolución del ministro Hernán 
Cereceda” . Antes que ia Corte de Apelaciones 
conociera dicho recurso, la Corte Suprema 
entra a fallar al deólarar que el ministro 
Cereceda actuó dentro de la ley. El secretario 
de Estado dijo que la opinión púbiica estará 
extrañada ante la extrema rapidez con que se ha 
procedido en esta causa. “Un ministro en visita 
empieza a conocer el proceso incoado a raíz de 
la querella presentada por Radio Sociedad

Nacional de Agricultura ante el Segundo 
Juzgado del Crimen, en la mañana del sábado. 
En esa misma mañana revoca una resolución 
anterior del juez de dicho juzgado y ordena 
dejar de inmediato sin efecto la suspensión d e

la clausura a las transmisiones de la citada radio. 
A eilo hay que agregar que un secretario dei 
Juzgado se apresura a notificarme de esa 
resolución ei sábado a las tres y media de ia 
tarde. Pero hay más antecedentes que la 
opinión pública debe conocer” , agregó Palma. 
Una Corte Suprema que debe pronunciarse 
sobre una contienda que planteó el ministro en 
visita a las cuatro de la tarde del lunes, y que a 
las 16,30 horas emitió un failo profusamente 
publicado no ha sido notificado aún al 
Gobierno ni ai ministro acusado.

CONDUCTA INCONVENIENTE

Por otra parte, en la tarde de ayer, los 
comités parlamentarios de la Unidad Popular 
dirigieron una carta a los presidentes del Senado 
y de la Cámara de Diputados. En ella se 
exterioriza su maiestar por haberse arrogado la 
representación de ambas corporaciones en una 
carta dirigida a la contraloría general de la 
República. “ La conducta de ustedes nos parece 
altamente inconveniente para ias garantías que 
quienes desempeñan dichos cargos deben 
proporcionar a todos ios sectores del Congreso 
Nacional; agrega que el presidente de cada rama 
del Parlamento no es el representante de la 
mayoría del Senado ni de ia mayoría de ia 
Cám ara, ni de sector alguno de esas 
corporaciones. Tales funciones deben ser 
cum plidas, precisamente, por los comités 
parlamentarios” .

La carta a los presidentes dei Senado y ia 
Cámara finaliza: “No podemos menos que 
rechazar de un modo categórico las insólitas 
afirmaciones contenidas en esa cornunicación, 
que comentando el texto de una declaración de 
la Secretaría General de Gobierno, le atribuye 
el m érito  de vuinerar claras y expresas 
disposiciones de la carta fundamental. Ya 
sabemos cuales son las “claras” 'y  expresas 
“disposiciones que se entendería vulneradas. La 
mayoría del Congreso, la Constitución, cuando 
no insistió por los dos tercios requeridos para 
aprobar las disposiciones vetadas. Ha sido, pues,
la mayoría del Congreso la que actúa fuera de la 
Constitución. Ustedes amparan ese proceder y 
se colocan, por tanto, al margen de las 
disposiciones constitucionales que han jurado 
respetar y defender” .

La carta fué enviada a los presidentes de 
ambas corporaciones del Congreso con copia al 
contralor'general de la República.

SUPERADA UNA PEQUEÑA 
IR REGULARIDAD CARDIACA

COÑRAD. AUTORIZADO 
PARA EFEaUAR EL 
PASEO ESPAPAL

H O U S TO N , 6 (Efe-Reuter).- Los médicos han autorizado al 
comandante del "Skylab", Charles (Pete) Conrad, por su excelente estado 
de salud, para llevar a cabo mañana el paseo espacial con el fin de intentar 
la reparación de panel de energía solar averiado, situado en el exterior de 
la estación espacial.

Después de examinar los datos registrados por Conrad en la bicicleta 
de ejercicio, a bordo de la nave espacial, los médicos dijeron: "No vemos 
nada que pueda impedir a Conrad efectuar la salida fuera del vehículo 
espacial, prevista para mañana".

Los médicos sentían en un principio preocupación porque en una 
prueba anterior con la bicicleta de ejercicio se señalaron algunas 
irregularidades en la pulsación cardiaca. Enterado Conrad de la 
preocupación de los médicos solicitó hoy que se le autorizara a celebrar 
una conversación telefónica privada con funcionarios de lâ  agencia 
espacial para manifestarles que gozaban de una salud magnífica "  Estamos
en superforma", dijo. . i- j

Los médicos, por su parte, han manifestado pue las pruebas realizadas 
hoy por Conrad en la bicicleta de ejercicio "manifiestan actividad 
cardiovascular normal son las irregularidades en las contracciones 
ventricu lares percibidas el 29 de mayo último".

Los médicos, con anterioridad a esta última prueba, insinuaron que 
Conrad debería limitar su actividad en el caso de que la irregularidad 
cardiaca se hiciera más pronunciada.

De cada diez astronautas, cuatro han experimentado irregularidades en 
las contracciones ventricu lares en las pruebas a que fueron sometidos. Por 
esta razón Conrad se alarmó ante la excesiva importancia que los 
médicos daban a las contracciones de su corazón.

Willard Hawkins, subdirector del departamento de Medicina del 
Centro Espacial Johnson, y uno de los hombres que ha dado el 
diagnóstico a Conrad, autorizándole a realizar las reparaciones fuera de la 
nave espacial ha manifestado qüe en la anterior prueba se producía una 
irregularidad en la contracción ventricu lar cada seis o siete latidos.

"Según los cardiólogos, esto no tiene ninguna importancia" . dijo.

EN LA SEDE DE LA O .C .D .E .

LOPEZ BRAVO T0»10 POSESION CO*IO 
PRESIDENTE DEL CONSEJO n iN IS TER IAL

PARIS, 6.- (Efe). -  El ministro 
español de A suntos Exteriores, 
Gregorio López Bravo, se trasladó 
esta mañana a la sede de la 
Organización de Cooperación y  
Desarrollo, para tomar oficialmente 
p o se s ió n  de su despacho de 
presidente del Consejo Ministerial de 
la Organización.

Acompañaban al ministro, el 
representante permanente de España 
cerca de la “OCDE" embtgador 
marqués de Nerva, el director general 
de R e la c io n e s  E c o n ó m ic a s  
Internacionales, José Luis Cerón 
Ayuso, y  el director de su gabinete, 
Santiago Martínez Caro.

López Bravo fué recibido por el 
secretario general de la “OCDE”, 
E m ile  Van Lennep, y  altos 
funcionarios de la organización con 
quienes celebró una sesión de trabajo 
para preparar la reunión ministerial 
que da comienzo esta tarde a las 
15.00 (hora de Madrid).

Con anterioridad a la reunión de

trabajo en la secretaria generatde la 
}“OCDE” el ministro español recibió 
como presidente de la duodécima 
reunión el mas alto nivel, a varios 
jefes de delegaciones ministeriales 
extranjeras, entre los cuales figuraban 
los de Francia, Estados Unidos, 
Japón, Países Bajos, examinando los 
diversos puntos inscritos en el orden 
del día.

La reunión ministerial que preside 
L ópez Bravo se celebra en un 
momento critico en el contexto 
m o n e t a r i o  y  e c o n ó m i c o  
internacional. La constante baja del 
dólar y  las dificultades que presenta a 
los países occidentales, todos 
miembros de la “OCDE”, preocupa a 
los diferentes, gobiernos, deseando 
una rápida solución a los principales 
problemas en suspenso.

Precisamente , el tèma de la 
situación económica y  monetaria 
internacional es el primero inscrito en . 
el orden del día délos trabajos de la 
reunión qué sé prolongará hasta el 
próximo viernes 8 dé junio.

DE LOS 30.000 DETENIDOS 
EN LAS CARCELES FRANCESAS

D IE Z  MIL MO HAN SIDO: 
JUZGADOS TODAVIA

PARIS, 6 (Efe).— Liberalízacíón total del aborto durante cierto 
tiempo, severa reglamentación de las mesas de escucha y restricción 
de la detención preventiva, son las tresposicionesradicales 
defendidas por el ex-ministro gaullista de Bienes de Equipo y 
Diputado “ U DR ” (Unión de Demócratas para la V República), 
Albín Chalandon.

Chalandon, portavoz del grupo “UDR ” en la Asarnblea 
Nacional y una de las personalidades más representativas del 
gaullismo, pide en efecto, como el padre Mare Oraison y el profesor 
de Medicina Jean Bernard, que se suprima la ley de 1920 
reguladora del aborto, por restrictiva y que se deje el aborto libre 
durante cinco o diez años para ver cuál es la actitud de los 
franceses.

Comentando después el caso Watergate, el ex-ministro escribe en 
un editorial de su diario “Asniéres Speciale” dedicado a las 
libertades individuales y que trata los tres temas indicados que es 
indispensable en un país libre como Francia “una severa 
reglamentación” de las mesas de escucha telefónica.

Por último, considera “escandalosa” y “chocante” la situación 
que permite que de los 30.000 detenidos que hay en las cárceles 
francesas, el menos 10.000 no han sido jugados todavía, 
esperando algunos varios años por la lentitud de la investigación 
judicial. Juzga Chalandon que esto proviene de una mala aplicación 
de la ley por parte de los magistrados.

PARA RECUPERARSE DE SUS RECAIDAS GRIPALES

A  NO ASISTIRA A LAS PROXIMAS RECEPCIONES 
• OFICIALES DE TIPO REPRESENTATIVO

PARIS 6 (E fe ).- Después de haber presidido el Consejo de Ministros, el presidente Pompidou saldrá esta tarde de 
París con destino a su finca de Cejare, en la región de Cantal para tomarse una semana de descanso y poder así 
recuperarse de sus recaídas gripales, se indica esta mañana en medios competentes.

Ei palacio del Elíseo, sede de la presidencia de la República francésa, había anunciado ayer que el jefe del Estado 
francés había renunciado a asistir a los próximas recepciones oficiales de tipo representativo, manteniendo no obstante 
su calendario de audiencias y de encuentros internacionales como por ejemplo el del 21 de junio en Bonn con el 
canciller Willy Brandt.

Los comentaristas políticos siguen insistiendo en que es necesaria una aclaración oficial a tantos rumores sobre la 
salud del presidente, y muchos esperan que esta declaración se haga en el Consejo de Ministros de esta mañana.

Para ei caso de ausencia del presidente de la República de su cargo, la Constitución francesa tiene instituido que "sus 
funciones que no sean las previstas en los artículos 11 y 12 -derecho al referendum y derecho de disolucióndel 
Parlamento^ serán ejercidas provisionalmente por el presidente del Senado", en esta ocasión Alain Poher, rival de 
Pompidou en las pasadas élecciones presidenciales. Pero esta ausencia del poder del presidente de la República debe ser 
controlada por el Consejo Constitucional, a petición del Gobierno y por mayoría absoluta de todos sus miembros o por 
causa mayor de enfermedad o muerte o de cualquier otro tipo grave.
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PERON REGRESARA 
EL DIA 20

b u e n o s  a i r e s , 6
/efe) - El 20 del corriente, 
Día de la Bandera,llegará el 
genera l  Juan Perón al 
aeropuerto internacional de 
Ezeiza en avión especial, en 
compañía del presidente 
Cámpora y de una delegación 
Hei Movim iento Nacional 
justicialista según se ha 
confirmado oficialmente.

in d ir à  GANDHI ASUME 
LA CARTERA DE ACERO 
Y MINAS

n u e v a  D E L H I ,  6 
(Efe-Reuter).— La primer 
ministro india, Indira Gandhi, 
asumió ayer, temporalmente 
la cartera del Ministerio de 
Acero y Minas.

El m i n i s t r o ,  Mohan  
Kumaramangalam, resultó 
muerto en el accidente del 
avión que se estrelló el martes 
pasado en Nueva Delhi.

RELACIONES
MEXICO-flOA

MEJICO, 6 (Efe¡.~ M qieoy la 
República Democrática Alemana 
establecieron ayer relaciones 
diplomáticas buscando “promover 
la observancia de los principios de 
la Carta de las Naciones Untelas

Se señala además que cada uno 
de ’.tes dos gobiernos dará los 
pasos necesarios para acreditar 
ante el otro, en fecha próxima, un 
agente diplomático con el rango 
deembqada-.

OLAF V, A BAVIERA

BONN, 6 (Efe).- Olaf V, rey ¿ê  
Noruega, abandonó esta mañana 
Bonn a bordo de un avión especial con 
destino a Munich, donde será 
huésped oficial del Gobierno bávaro 
durante el día de hoy.

El monarca noruego -que se 
encuentra desde el lunes en Alrananiá 
Federid invitado por el presidente 
Heinematm— viátará diversos lugares 
de la región bávara.

Acompañado del jefe de Gobierno 
bávaro, Alfons Gwpel, Olaf^^V 
recorrerá el “Museo Gulbransson” y 
una firma aeronáutica e, igualmente, 
firmará en el “Libro de Oro” de la 
capital bávara.

INFORMACION FINANCIERA

NUEVAS ALZAS
ALGUNOS VALORES NO PUDIERON OPERAR POR PALTA DE PAPEL

M A D R I D ,  6 (Crónica  
b u r s á t i l  de la agencia 
Logos).— Se ha intensificado 
el ritmo de alzas nuevamente, 
sobre todo como es ya lo 
acostumbrado, en los grupos 
de valores bancarios, entre 
los que es frecuente que 
algunos valores no lleguen a 
operar por falta de suficiente 
papel. Es el caso del Hispano 
que comenzó su ampliación el 
martes y siguen ías acciones 
publicando dinero sin operar 
esta vez al nivel de 875 por 
100: no opera tampoco el 
Atlántico con dinero a 970 
(el Popular a 990 y el 
Santander que tiene demanda 
a 1.240 por 100-) Éntre los 
industriales tiene demanda el 
Urquijo a 931, y el Granada a 
661 también sin operar por 
falta de oferta.

Han subido 50 enteros el 
, Bilbao, 30 el Vizcaya, 10 el 

Banesto, el Central y el 
Zaragozano, 35; la Banca 
López Quesada; entre los 
Industria les  suben 30 el 
Noroeste'. 3 0  también el 
Fomento, 18 Bankunión, 15 
el Industrial de Cataluña, y'el 
Europeo, 12 el Industrial de 
Bilbao, 10 el industrial de 
León. El Occidental opera en 
sus derechos (ampliación de 
tres por cinco) a 2,100 
pesetas y las acciones quedan 
a 875 lo que supone ceder el 
importe del derecfio y siete 
enteros m ¿; Bankinter cede 
c i n c o .  S o s té n id ó s  los 
e le 'c tr ic o s  con algunas 
rectificaciones en los niveles 
del martes como en Sevillana,

Española, Fecsa, todas ellas 
muy suaves (de uno a dos 
enteros) y una cesión algo 
más fuerte en Unión, que 
pierde cinco de los siete 
enteros que subió el día 
anterior; mejoran también 
suavemente Iterduero, un 
entero y Viesgo 3’

D el resto del mercado, 
destacan entre los del motor 
alzas de 9 en Seat, 18 en 
Fasa: los metalúrgicos, suben 
9 enteros las p io n e s  de

MINISTRO DE EXTERIORES

" E E .U U . CONFUNDE E L  DERECHO 
INTERNO CON E L  INTERNACIONAL"

SANTIAGO DE CHILE* 5 (Efe).- Las relaciones entre Chile y  
Estados Unidos son difíciles porque el país del norte tiene la tendencia de 
confundir su derecho interno con el derecho internacional, afirmó ayer el 
nuevo ministro de Relaciones Exteriores de Chile, Orlando Letelier, en su 
primera conferencia de prensa como canciller.

Anuncio que aún no se ha llegado a un acuerdo con Estados Unidos 
sobre la renegociación de la ¡deuda -externa chilena y  que las 
conversaciones se han suspendido hasta después que se reúna nuevamente 
el "Club de París ", que suspendió el servicio de la deuda hasta que se haya, 
logrado un acuerdo entre Chile y  Estados Unidos. Afirmó que la reunión 
con el “Club de París es posible que se realice en el mes de julio próximo.

Respecto a las relaciones chileno-bolivianas, suspendidas hace casi diez 
años, el canciller afirmó: “Chile desea normalizar sus relaciones con 
Boiivio sin embargo esta es una materia que no puede ser condicionada, 
como pretende el Gobierno altiplanico".

“Añadió que lo importante es “abrir una posibilidad de diálogo para 
lograr el entendimiento".
' Ante especulaciones periodísticas en el sentido de que Argentina 
ingresaría en el Pacto Andino.^ Letelier dijo: “Chile vería con buenos ojos 
el acercamiento de los países trasandinos al mercado ^bregional andino . 
Agregó que Chile es enemigo de la formación de ‘ejes”, pero cuando 
varios países coinciden en sus posiciones " es normal que actúen en forma 
coordinada". “Es el caso de Perú, Cuba y  Chile y  ahora Argentina , 
egregó.

Echevarría, 4 Santa Bárbara,
3 .5  H o r n o s ,  3 Nueva 
M o n t a ñ a .  En el grupo  
químico Cros anuncia dinero 
a 299 sin papel; mejoran 5 los 
Explosivos, 3,5 los Petróleos,
2.5 Energía y ceden 15 las 
acciones de Española del 
Oxígeno.

Abundante dinero también 
en los distintos valores de la 
construcción .Cementos Alba 
gana  8 .  A s i a n d  11 y 
Valderriyas, dinero a 560 sin 
papel. Dragados suben 17, 
V a lle h e rm o s o  5 ,5  y la 
Inmobiliaria Metro publica 
dinero a 360 también sin 
poder operar por falta de 
papel. Galerías Preciados sube 
1 0 , Finanzauto 15 y los 
Servicios 25.

E ntre  los monopolios, 
g a n a n  1 0  C a m p s a  y 
Tabacalera, la Telefónica sube 
17.

ALZA BANCARÍA 

EN BILBAO

B IL B A O , 6 .  (C ifra).— La 
situación de la bolsa bilbaína no 
na experim entado  variación 
a lg u n a  a l  p ro s e g u í r I a 
recuperación de los sectores más 
representativos, ante la firme 
actitud que observa el dinero.

A sf, en esta sesión de hoy se 
producen recuperaciones de 60 
durós en Banco Popular, de 40 en 
LópezQuesaoa, de 30en Indubán y de
25 en Bilbao. También la mayoría 
de las eléctricas dentro de la línea 
de recuperación que las anima, se 
produce en alza, contagiándose de 
este optim ism o los valores 
siderúrgicos.

. . , Y TAMBIEN EN 

BARCELONA

B A R C E L O N A , 6, (C ifra ).- 
Ha continuado, en la sesión de 
hoy en la bolsa de Barcelona, la

tónica de recuperación que se 
inicio la pasada semana. En el 
sector bancario en donde se 
registran las a lz a s  más 

importantes.
El índice diario ha ganado 1,34 

puntos y se sitúa a 126,53 y se 
han cotizado  94  clases de 
acciones, de las que 60 suben 15 
bajan y 19 repiten cambio.

CREDITO
NORTEAMERICANO 
A HIDROLA

WASHINGTON* 6 (Efe).- El 
Banco de Exportación —Importación 
de loe Estados Unidos ha concedido 
un crédito de 47.115.000 dólares a 
Hidroeléctrica Española para la 
adquiáción de bienes éte equipo y 
financiacirái de servicios para la 
instalación de la. C«itral Nuclear de 
Confíenles (Valencia).

El importe del equipo y servicios 
es de 101700.000 dólares, el diez 
pw ciento de los cuales pagará 
Hidroeléctrica al contado.

El Banco de Exportación financia 
el 45 por ciento y el otro 45 por 
ciento lo aporta como préstamos a la 
empresa suministradora el banco 
“ Manufacturers Hannover Trust 
Company” de Nueva York.

E) crédito del Eximbank 
devengará un interés del seis por 
ciento anual.

X
22 6776  
2267 77

EN 1975;
ESPAÑA ALCANZARA 

UNA RENTA " per

c a p i t a " d e  

2.000 DOLARES
MADRID* 6 (Europa Press).— 

En 2 .0 0 7  dólares cifra el 
economista don Julio Alcaide la 
renta “per cápita” que alcanzará 
España en el año 1975, según un 
estudio que recoge la revista del 
MiniS kter io  de Com erc io  
“ I n f o r m a c i ó n  Com ercial 
Española” . En 1973 calcula que 
esta renta llegará a ser de 1.601 
dólares y de 1.805 en 1974.

El señor Alcaide estima que 
en 1975  la renta nacional 
española será de 4.130,2 miles 
de mil lones de pesetas, la 
población de nuestro país llegará 
a 35,47 millones y el cambio del 
dólar será de 58,02 pesetas.

FACILITADOS POR
>
AJA DE AHORROS

Y MONTE DE PIEDAD DE
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA 

35 Oficinas en Zaragoza

475 Oficinas en 5 provincias y en Madrid
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

B O LS A DE, M A D R ID
í 'l *

BANCOS Preced- HOY

1.080 1.090Banco Zaragozano...................................
Banco E x te rio r....................................... 684 689
Banco C entral.............................. ........... 1.235 1.245
Banco Español de C rédito..................... 1 010 1.020
Banco Hispano A m ericano................... 862 875
Banco de Santander .............................. 1.220 1.240
Banco Popular Español.......................... 946 990
Banco de Bilbao ..................................... 1.185 1.210
Banco de V izcaya ................................... 1.080 1 i i n
Banco Occidental — ..................... ...... 860
Banco Atlántico ..................................... 957 o/D
Banco Industrial de C ataluña.............. 805 970
Banco Ib é rico .......................................... 1.172 . o^U

ELECTRICAS
Hidro Española..................................... .. 275,50 274,50
Sevillana................................................... 279 277
Cantábrico .............................................. 296 ■' ““
Eléctrica Viesgo ....................................... 274 277
Hidro. Cataluña....................................... 220 223
Iberduero ................................................. 369 370
E. Reunidas.............................................. 158 156

270 265
Fenosa..... ............................................... 174 172
Fecsa 5 .0 0 0 ..........................- .................. 260
Fecsa 1 .0 0 0 .............................................. 265 263,50
Enher .................................................- . .

MINERAS
Ponferrada — ....................... ................ 200
Duro Felauera------ .'......................... • • • 181 179

SIDEROMETALURGICAS
Altos Hornos............................................ 248,50 252

160 160
ALHVIENTACION

Azucarera................................................... 146 142

E b r o ............................................ ............... 665 658
A guilas.............. ....................................... 245 246

QUIMICAS 491,50
Petróleos................. .............................. 488
Explosivos, .............................................. 385 390

Energías................................................... 222 224
CONSTRUCCION

Dragados..................................................... 958 975
400 400

Inmobiliaria Metro ................................... 350
Vallehermoso ............................................ 369 374,50

VARIOS
Telefonica............................................ • . • 415 426
Galerías Preciados..................................... 520 530
Campsa........................................................ 430 440
Tabacalera.................................................. '640 675
Astilleros..................................................... 112 112
M e tr o ...................................  ................... 238 238
Unión F é n ix .............................................. 678 680
Ahorrofondo............................................... 1.741,16 1.755,08
Seat.............................................................. 408 417
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MUNDO/EXPRES CRONICAS ESPECIALES

La DIPLOMACIA NIXONIANA
WASHINGTON MARILYN BERGERS

WASHINGTON, 6 (Crónica del “The Washington Post" en exclusiva para 
ARAGON/exprés”).— Acaba de aparecer en los Estados Unidos una obra que, a

manera de un gran reflector, arroja un potente haz sobre las tácticas de negociación 
de la Administración Nixon,, que parecen basarse en el principio de la necesidad de 
que se mantengan en secreto a toda costa.

Se trata del libro “Coid Dawn: the story of sait” (Madrugada frCa: historia de las 
conversaciones sobre la limitación de armas estratégicas”) de John Newhouse el 
cual relata paso a paso todo el camino que hubo que recorrer hasta llegar a los 
acuerdos suscritos durante la conferencia cumbre de Moscú del año pasado.

Segúp este relato, Henry A. Kissinger asesor del presidente Nixon para asuntos 
de seguridad nacional, elaboraba por su cuenta una complicadísima trama a la 
espalda de los mismos negociadores de los Estados Unidos. Como fruto de ello los 
representantes soviéticos que se sentaban en ia mesa de negociaciones primero de 
Helsinki y luego de Viena, estaban mucho más al tanto de como iban las cosas que 
sus colegas norteamericanos.

La táctica seguida en las negociaciones “Sait” fue muy semejante a la adoptada 
en las negociaciones sobre Vietnam. En es^ último caso, Kissinger se entrevistaba 
secretamente con el jefe de la delegación norvietnamita. Le Duc Tho mientras el 
negociador norteamericano —durante la mayor parte del tiempo, Philip C. Habib 
permanecía al margen de lo que se trataba y acordaba a nivel superior.

En afirmación de un ex funcionario de ia Administración Nixon esta táqtica 
constituye una de las caracteristipas de la diplomacia nixoniana.

Refiriéndose concretamente a las negociaciones Sait, Newhouse, a base de 
documentos y conversaciones secretas, que completa con otros numerosísimos 
datos relata los contactos celebrados por Kissinger, y el embajador soviético en los 
Estados Unidos, Anatoly F. Dobrynin y el diálogo mantenido por el presidente 
Nixon y el primer ministro soviético, Alexei N. Kossongyuin. Newnouse afirma, con 
motivo de la correspondencia entre estos dos últimos, que a nadie se le permitía 
tener acceso a ella, a menos que se tratara de una necesidad absoluta como en el 
caso del jefe de la delegación norteamericana, Gérard Smith.

0 la  TA(mCA de los 
HEŒOS CONSUMADOS

ALMUERZO Y SORPRESA

Pero resulta que hasta el mismo Smith se vela muchas veces en la situación de 
tener que adivinar como estaban las cosas. Esto sucedió, por ejemplo, en marzo de

1971 fecha en la que el jefe de la delegación soviética Vladimir Semeñov, estuvo 
inmediatamente informado de lo que Kissinger y Dobrynin acordaron acerca de la 
propuesta presentada el 26 de ese mes por Smith mientras este permanecía en la 
oscuridad más completa.

Otro caso semejante se dió poco después. Kissinger y Dobrynin “comenzaron a 
celebrar f recuentes entrevistas y mantener innumerables conversaciones 
telefónicas . En un momento determinado, y por motivos que en Washington nadie 
Mego a conocer comenzó a intervenir la delegación soviética. Semenov almorzó con 
Smith en Viena el día 4 de mayo y aprovechó la ocasión para hablar de la reducción 
de misiles. Con gran sorpresa suya, Smith le dijo que no sabia nada acerca de que 
nadie hub^ra planteado esta cuestión. Y dijo verdad, porque no estaba enterado 
de que Kissinger, Dobrynin y Semenov hubieran llegado a un acuerdo con 
anterioridad.

Nevvhouse aduce numerosos ejemplos de como Kissinger ha venido moviendo 
una infinidad de hilos en estas negociaciones-Salt sin que el jefe de la deleaación 
norteamericana estuviera al tanto de ello.

La razón con que se ha tratado de justificar esta conducta es la del secreto. Pero 
Newhouse opina que no es la única. En opinión suya, lo que principalmente trata de 
conseguir Nixon con esta táctica es evitar disensiones o puntos de vista diferentes en 
el seno de su diplomacia, en el Congreso, en la prensa o en la opinión popular En 
otras palabras es la táctica de los hechos consumados.

Newhouse fundamenta su opinión en el hecho de que el mismo Kissinger se 
mostró partidario , de esta táctica en 1968, antes de convertirse en asesof 
presidencial para los asuntos de seguridad nacional.

LAS NEGOCIACIONES ENTRE 
KISSINGER Y LE  DUO THO

NO SERAN
las ULTIMAS

PARIS
I TnutTHAN

P A R IS , 6 (Crónica del “Washington Post” en exclusiva para 
ARAGON/exprés).— Henry Kissinger llegó anoche a esta capital, 
procedente de Washington, para reanudar las negociaciones con el 
norvietnamita Le Duc Tho sobre la observancia del alto el fuego en 
Vietnam, que ha sido quebrantado millares de veces desde que fué 
implantado en enero.

A pesar de su clara buena disposición, Kissinger parece que quiso 
preparar a la opinión pública sobre la posibilidad de que las nuevas 
negociaciones que se iniciarán hoy no sean las últimas en celebrarse.

En una declaración hecha en el aeropuerto de Orly, el asesor 
presidencial estadounidense dijo que si él y Le Duc Tho “ continuaban 
con el espíritu de cooperación y el progreso reflejados en las últimas 
conversaciones, entonces habría buenas perspectivas de que podamos 
concluir la cuestión en esta nueva serie de negociaciones” .

A las dos semanas de haber terminado una serie anterior de 
conversaciones con el miembro del Politburd de Hanoi, Le Duc Tho, 
Kissinger puso de relieve que “tenemos intención de finalizar nuestras 
discusiones durante la próxima serie de reuniones", palabras que podrían 
ser interpretadas como indicio de que Estados Unidos no se dejaría 
convencer por posibles sugerencias de Salgón.

Contribuyó a la impresión de relativo pesimismo la declaración 
formulada por la Casa Blanca en la que explicaba lia presencial del 
portavoz de prensa presidencial. Ronald Ziegler, entre el séquito de 
Kissinger. El anuncio señalaba que Ziegler se desplazaba a la capital 
francesa “para aumentar su conocimiento acerca de esta especial serie de 
negociaciones” sobre el reforzamiento del acuerdo de alto el fuego de 
enero.

AMBIENTE PESIMISTA

Para algunos observadores, dicha ..frase sugiere que se pronostican 
ulteriores negociaciones, a pesar de los recientes intentos de William 
Sullivan, principal ayudante de Kissinger, de conseguir que el presidente 
de Vietnam del Sur, Nguyen Van Thieu, aceptara las medidas que fueron 
implantadas haq,e dos semanas.

C o n trib u y e  tam bién ai ambiente pesimista las declaraciones 
formuladas por Nguyen Co Thach, viceministro norvietnamita de 
Asuntos Exteriores, que ha estado reunido tres días en París con Sullivan 
para ultimar Ips preparativos de las conversaciones Kissinger-Tho.

Thach echó un jarro de agua fría a las sugerencias optimistas de que 
Vietnam del Norte cooperará con Estados Unidos en la búsqueda de una 
solución a la confusa crisis camboyana.

Como ha ocurrido frecuentemente en la larga serie de conversaciones 
entre Kissinger y Le Duc Tho, que se remontan a casi tres años atrás, el 
desarrollo de acontecimientos en otro sector podría representar la clave 
del tema principal, que esta vez es la situación de Camboya.

Tanto Le Duan, secretario general del Partido Comunista de Vietnam 
del Norte, como el primer ministro de Hanoi, Pham Van Dong, so 
encuentra en Pekín, y ello ha hecho circular especulaciones en el sentido 
de que los chinos puedan tratar de persuadir a Hanoi a que busque una 
fórmula de compromiso que reduciría la ayuda militar a los insurgentes 
leales al derrocado dirigente camboyano, príncipe Norodom Sihanuk.

CONFERENCIA FIONETARIA INTERNACIONAL #  PO^IPIDOU:

« •

I  é

AYER ALCANZO COTIZACIONES INFIMAS MIENTRAS QUE EL 
ORO SE COLOCABA EN 130 DOLARES LA ONZA

PARIS HOBART ROWEN

PARIS, 6 (Crónica de “The Washington Post” 
especial para ARAGON ¡exprés).- El presidente 
francés Georges Pompidou dgo anoche a un grupo de 
banqueros internacionales en el palacio del Elíseo: 
“Estamos siendo testigos de la tercera devaluación del 
dólar norteamericano

El comentario de Pompidou fué pronunciado en el 
momento en que daba la bienvenida a una comisión de 
banqueros, y  fué escuchado por varias personas más 
cuando entraba en el salón donde se daba la recepción 
que el presidente y  su esposa ofrecieron en honor de la 
Conferencia Monetaria Internacional, organizada bajo 
los auspicios de la : Asociación de Banqueros 
Norteamericanos.

El presidente francés, a quien acompañaba la señora 
Pompidou, pasaron entre más de 120 banqueros, 
fu n c io n a r io s  g u b e r n a m e n ta le s , esposas de 
estos y  otros invitados, sonriendo y  estrechando 
manos

Su aparición coincidió con el aiud de informaciones 
que decían que se encontraba enfermo de gravedad, y  
según un anuncio hecho en la mañana de ayer iba a 
canceiar todas las recepciones oficiales hasta nueva 
orden.

La observación de Pompidou acerca del dólar es un 
reflqo de los últimos sucesos en los mercados de 
divisas de todo el mundo, lo que se atribuye a una 
reacción psicológica al escándalo de Watergate. El 
dólar alcanzó ayer cotizaciones ínfimas al mismo 
tiempo que el oro alcanzaba la cifra de 130 dólares la 
onza en el mercado de Londres.

La primera devaluación del dólar se produjo en el 
mes de diciembre de 1.971 y  nuevamente fué 
devaluado en el mes de febrero de este año. Su baja en 
to  cotizaciones de estas últimas semanas representan 
“de facto”una tercera devaluación.

La principal cuestión que se debatirá en la 
Conferencia Monetaria Intemaciorutl, cuyas sesiones se 
inician hoy con un discurso inaugural a cargo del 
secretario del Tesoro norteamericano, George Schultz. 
estará centrada en el dólar, sobre todo en lo que se 
refiere a su inestabilidad y  al final de la misma.

Parece que Shultz intervendrá en la sesión de ftov, v 
partirá inmediatamente después hacia los Estados
TTni/lfiv í /> n/'nmrt/tñnwA /i!Unidos. Le acompañará el presidente de la junta de 
Reserva Federal, Arthur Burns. .

Según una información, Shultz v Bums regresan 
a Washington para discutir sobre el establecimiento de 
controles más rígidos en materia de salarios y  precios 
en los Estados Unidos. El anterior secretario del 
Tesoro, John Connally, recientemente nombrado 
consejero del presidente Nixon, es el promotor de un 
programa de mayor dureza.

© CONSTANTINO BUSCA CASA EN LONDRES
LONDRES, 6.- (E fe ).- El 

destituido rey Constantino de 
Grecia está buscando casa en 
los alrededores de Londres 
para establecer su residencia, 
según in fo rm a hoy un 
co lum nista  del periódico. 
"Daily Mail".

Paul Callan asegura que el 
rey Constantino efectuará el 
traslado este mismo verano y 
que ya ha expresado su 
sincero agradecimiento al 
gobierno italiano por su 
h osp ita lidad  durante esta 
etapa de su exilio.

El rey Constantino, que es 
primo del príncipe Felipe, 
esposo de la reina Isabel de 
Inglaterra, no será el primer 
rey griego que pase parte de 
su exilio en Ingleterra. Su tío, 
el rey Jorge, fué exiliado dos 
veces en Gran Bretaña.
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Por a. SANTEGUI 

(1)

Tenia entonces 25 aflos

Sn primer 
delito:

ROBO

l i  J

:■; ■ ■ 1

»11̂  -.J■,Tíif}>

im m m Al u n a s
Entre 1962 y  1965 conoció 
a la “Chelo“, a  Hedrano 
y  Agudo

ABADO dos de junio de 1973. Ocho menos cuarto  de la tarde. 
Varios agentes de policía, con destino en Sevilla, sorprenden 
y detienen a Eleuterio Sánchez, conocido en toda España bajo 
el alias de «El Lute». Se cierra así un largo capítulo en la his

toria de la delincuencia, que com enzara un d ía de 1965.
«El Lute» (como su herm ano «El Lolo», detenido jun to  a él), form a 

p arte  de ese polémico y ciertam ente poco conocido estrato , llam ado 
«quinqui» o «quinaor» o «quinista».

DE ELEUTERIO A «EL LUTE»

Eleuterio Sánchez Rodríguez nació en 1936. Cuenta, pues, en la actua
lidad tre in ta  y siete años, aunque en los diferentes docum entos de 
identidad que se le han encontrado, figura siem pre una edad menor.

(Pasa a la pág. 15)
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U U  U t i L B B B í H B l
REGIONALI Sî O 
DESDE LA 
ORTODOXIA

HAN DICHO •NUEVO D IA R IO "

Cardenal
JUBANY

Arzobispo
de Barcelona

“Los medios de comunicación social no 
cumplirán su finalidad de contribuir al pro
greso humano, si a la vez no se enfrentan 
con los interrogantes y las dificultades qtie 
atormentan »1 hombre, y si no ascgtiran la 
esperanza de nuestro tiempo, favíweciendo 
una amplia comunión entre todos los hom
bres que creen en un Dios viviente y, es
pecialmente, entre los que están unidos por 
el bautismo.”

(En la Jornada de las Comunicaciones So- 
ciales.'i

JUAN
DOMINGO

PERON
Ex presidente 

de Argentina

“Yo creo que España tiene un papel 
para jugar como un país más, dentro dé 
esa integración continenta?, pal razones 
históricas y por razones, diremos de idioma; 
por todas las razones, siempre España será 
bienvenida en una reunión latinoameri
cana.”

(En unas palabras ante las cámaras de 
Tettevisdón Española, i

EL DESAFIO URBANO
u

Por A. F.
N  concepto nuevo está tomando carta de
naturaleza tanto en los comentarios de Prensa 
como en las conversaciones de cada día. Lo han 

inventado los sociólogos y  se refiere a que los españoles 
estamos estrenando país. En el mundo de las ideas 
estrenar país es abrirse a nuevas concepciones, a 
nuevas tendencias o a nuevas corrientes. Pero estrenar 
país, en el orden más estricto de la palabra, es 
enfrentarse a una nueva dimensión del paisaje urbano o 
dei entorno físico en el que nos m o v e m o s . Los 
países de mayor prosperidad ya han tomado medidas o 
precauciones y, en el orden de la contaminación, por 
seguir con el ejemplo més en punta, se han conseguido 
resultados espectaculares. Quedan, en España y  fu&ra 
de España, otros graves problemas pendientes. Uno de 
ellos, el de 2a vivienda o el del urbanismo. Dos 
problemas m uy conectados entre sí pero que requieren 
un t r a t a m i e n t o  distinto y  hasta un orden de 
prioridades. La vivienda ha sido, en nuestro psis, un 
p r o b le m a  acucian te  p e ro  que ha disminuido 
sensiblemente, hasta el extremo de que ya se habla más 
de la calidad que de la cantidad. Ahora, y  cara a la 
década del 70, la sociedad española está mentalizada en 
favo r  de un entorno y  de un ambiente físico 
debidamente ordenado.

Lo cierto es que mejorar el habitat de los españoles 
y  dotarlo, al mismo tiempo, de zonas verdes, de 
s&rvicios flexibles y  oportunos o dañe una adecuada red 
de transportes colectivos, no es un programa que se 
improvise y  menos es un afán utópico o idealista. Se 
trata de una exigencia fundamental que necesita, para 
verse debidamente realizada, todo un programa 
político y  técnico de rango y  calidad.

Conseguir estos objetivos es estrenar un pais. Un 
país en que sea posible para los actuales ciudadanos, 
una convivencia más gratar rm pais distinto para 
aquellos otros ciudadanos que, a la vuelta de la esquina 
del tiempo, van a pedirnos cuenta de lo que hicimos y 
hasta de lo que dejamos de hacer. La dinámica del 
m o m e n t o  está in ic ian d o  ya una profunda 
transformación de las estructuras sociales y las pautas 
culturales, económicas y políticas del futuro inmediato 
van a ser radicalmente distintas a las que hoy circulan. 
Baste saber que de aquí a 25 años, el mayor porcentaje 
humano ha de estar instalado en las grandes ciudades y 
esas ciudades no se amplian si no es a &ípensas de un 
afán y  de una concepción política.

“ EL SOL DE ESPAÑA’

A. P. E. P. A. (Asociación 
para el Estudió de Proble
mas Actuales) no es, por su
puesto, una asociación polí
tica, pero si un centro don
de se debaten sabrosos te- 
más políticos. Bajo esas si
glas de resonancia castiza y 
cancionera no se esconden, 
precisamente, t  e n d encías
sospechosas de heterodoxia 
Por ello encierran mayor 
interés las manifestaciones 
vertidas en un coloquio re
ciente de A. P. E. P. A. a 
propósito del tema del regio
nalismo.

Casi todos los coloquiantcs 
defendieron el reconocimien
to de un grado de autono
mía a favor de las regiones. 
“Lo que quizá haga más da
ño al sentido de . la unidad 
nacional es esa especie de 
recelo que hay en algunos 
medios hacia todo lo que 
sea una manifestación de 
ese amor telúrico por la pa
tria pequeña que no excM^ 
ye la patria grande...”, dijo

José Luis de los Arcos, di
rector general.

Parece imposible no estar 
de acuerdo con ese tipo de 
afirmaciones. Donde, en cam
bio, no coincidimos con los 
coloquiantcs es en desdeñar 
las posibilidades de las man
comunidades p r o v i  nciales 
previstas en el proyecto de 
ley de Régimen Local. No 
constituyen, desde luego, fór
mula suficiente para llegar a 
una autonomía regional, pe
ro si valen, en cambio, como 
cauce para establecer una 
solidaridad práctica en el 
ámbito de la región, plata
forma suficiente para un re
conocimiento ulterior de cier
ta autonomía, al amparo de 
la base primera del proyec
to. Arquímides pedia un 
punto de apoyo para izar el 
mundo. A un resuelto y te
naz regionalista puede bas
tarle el mínimo germen de' 
las mancomunidades empe
zara para construir una re
gión. Carlos LUACES

“NUEVO D IA R IO ”

ARBITRAJE EN LA
negociación colectiva

EN UNA EDITORIAL, EL DIARIO “YA” AFIRMA, 
ENTRE OTRAS COSAS

La  paz en las relaciones laborales depemfe en buena medida de un 
adecuado equilibrio eptre los intereses encontrados que concurren 

en el procesó productivo. El empresario y el trabajador luchan singu
larmente por la satisfacción de sus intereses individuales; los sindicatos 
representan y defienden superiores intereses colectivos de grupo o de 
categoría profesional y al Estado corresponde la misión indelegable 
de garantizar el predominio del interés público. Esta idea tan dara 
en la historia y en la dogmática no es comprendida por nuestro querido 
colega "Pueblo", quien, al imputarnos una ambigüedód en la que no 
creemos haber incurrido, pretente atribuir a la Organización Sindical 
competencias esenciales de la Administración del Estado.

Pendientes aún de conocer las soluciones concretas que el "proyecto 
de ley de Convenios Colectivos" prevé para los casos en los que el 
acuerdo no se consiga en el seno de Id comisión deliberante, nadie 
discutirá con fundamento, por via de principio, la necesidad de regular 
procedimientos capaces de acercar a Id* portes negociadoras en sus 
posturas enfrentadas; la mediación, la conciliación y el aiftitraje tienen, 
sin duda, ahí un ampifsimb margen operativo y el papel de los sin
dicatos resulta primordial e Insustituible. A este respecto es necesario 
reconocer que los Normas Sindicales dictadas en 1962 para el des- 
orrollo del primer decreto de conflictos colectivos articularon un 
plausible procedimiento arbitral de composición. '

Gey, en “EL CORRE DE ANDALU C IA ” S «y

S--
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OBJETIVO: " a  LOTE
Sn primer delito:
ROBO de 
GALLINAS

(Viene de la pág. 13)

Su padre era apodado el «patapocha» y su madre «la sera». Eleuterio 
era el tercero de ocho hermanos.

Aunque hay que suponerle- una infancia desordenada, tiene ya más 
de 25 años cuando se le condena por primera vez. Es el año 1962, y los 
cargos contra «El Lute» son de robo y fractura. Nadie podía sospechar 
entonces que aquel quincallero de aspecto tímido, autor del robo de 
unas gallinas, llegaría a convertirse en un tristemente célebre delin
cuente capaz de obsesionar a la policía de todo un país.

Un año después de su primera condena. Eleuterio —que sigue en 
su oficio de quincallero— conoce a una mujer muy joven llamad-a 
Consuelo Qarcía («la Chelo»), con la que se traslada al barrio madri
leño de Vallecas. El encuentro entre «El Lute» y «la Chelo» tuvo lugar 
en Falencia, provincia que Eleuterio visita frecuentemente.

La vida de Eleuterio sigue transcurriendo en los barrios bajos madri
leños, desde los que se traslada frecuentemente a varías provincias, 
en busca de mayores oportunidades para su «oficio» de quincallero.

EL ENCUENTRO

Tenía entonces 25 afios

Un día de 1965, Eleuterio Sánchez conoce a otros dos quinquis. 
Se llaman Raimundo Medrano y Juan José Agudo. Ambos, como el 
propio «Lute», se dedican a la quincallería; aunque ambos también 
están decidiendo dejar el oficio para dedicarse a tareas más «produc
tivas». Durante varios días, los tres hombres salen juntos, frecuentando 
bares y tabernas. Con idéntico espíritu agresivo, planean una. nueva 
forma de vida. Parece ser que Agudo ha mantenido ciertas relaciones 
con una hermana de «El Lute», y que ambos hombres han discutido 
frecuentemente por tal motivo.

Una tarde, los tres quinquis observan en San Martín de Vega a 
varias parejas de'novios. Uno de los tres, decide «divertirse» un poco 
y los otros dos le secundan. Acosan a las mujeres, y el novio de una 
de ellas se encara con los quinquis. Entre los tres le golpean y el 
hombre cae al suelo. Uno de los «quinquis» saca una pistola y dispara. 
El hombre cae herido, mientras los «quinquis» huyen.

Es la primera -vez —o al menos no se ha probado lo contrario— 
en que «El Lute» se ve mezclado en un delito de sangre. Desde este 
momento, el quinqui parece dispuesto a todo.

Afortunadamente, la herida padecida por Francisco (que así se lla
maba la víctima) no es mortal; pero la policía comienza a investigar 
en tomo a estos tres hombres, cuyas características coinciden con las 
de varias denuncias presentadas en las comisarías madrileñas.

Los «quinquis» presienten este acoso y durante varias semanas per
manecen escondidos.

PROYECTOS

Pero ni «El Lute» ni sus compinches, Medrano y Agudo, son hom
bres que puedan permanecer en la inactividad. Un día de mayo de 1965, 
sé reúnen los tres en una taberna de Vallecas y deciden hacerse con 
dinero por cualquier medio. La idea nace de Agudo y los otros le 
secundan inmediatamente;

—Se trata-de un golpe fácil y sin riesgo ninguno. Con el botín pode
mos descansar un par de años al menos.

Hasta este momento, los nombres de los «quinquis» son absoluta
mente desconocidos para todo el mundo, excepto para los archivos 
de la Dirección General de Seguridad. No así dos de sus delitos (la

agresión a las parejas de novios y el robo de unas motociclétas), que
van a ser el punto de partida de un largo historial delictivo.
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aue  usan los pin tores.— 2: R ío  europeo.— 3: Faltas de realidad.— 4 r. Con
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SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

HORIZONTALES.— 1: Cobra.— 2: Roe.— 3: Pardo.— 4: Pe. - La.— 5: 
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HUMOR DE BASILIO
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Pestañas postizas, vestidos 
de fiesta, abrigos

E n  la Gran Bretaña —para citar sólo un país- 
hay 15 millones de animales domésticos; 
4.570.000 perros, 4.000.000 gatos y 5.250.000 

pájaros enjaulados.
Sus propietarios se gastan ia friolera de 90 millones 

de libras esteriinas —14.400.000.000 de pesetas— 
anualmente en la manutención, el vestir y el cuidado 
de sus amiguitos. El noventa por ciento de esa suma 
se gasta .en comidas, sobre todo los menús enlatados. 
Los gatos y perros, lejos de conformarse con las 
sobras de la mesa, como sus antepasados, exigen una 
dieta equilibrada que les proporciona una piel sedosa 
y dientes blanquisimos. Una fábrica de comida animal 
produce unos 500 millones de latas Cada año. Una da 
cada tres pescadillas, y la tercera parte de todo ri 
pescado sacado del mar, nunca llega a las mesas 
británicas; va directamente a las latas de comida para 
gatos y perros.

Los animaies franceses no comieron de lata hasta 
1959, sin embargo, sus amos han invertido 300 
millones francos el año pasado en alimentarlos, y la 
industria créce de forma vertiginosa.

“BOUTIQUES CANINAS"

Pero no sólo en comida gasta la gente. Lea lo que 
ofrecen las boutiques caninas” a su peluda clientela. 
A llí hay huesos de caucho, colchones guateados,

Cel otas coloridas, campanitas para periquitos y 
ombones para perros. El perro que se precie de serlo, 
puede elegir entre un abrigo de piel (sintética, azul' 

claro, forrado con raso del mismo color; botas de 
cuero (para los días lluviosos); gafas de plástico (para 
que no le entre shampu en los ojos), abrigos de lana y 
artículos parecidos.

Otro éxito son los manteles de plástico con 
inscripciones. Unos dicen: "No quiero migas, por 
favor” , otros “se permite agitar el rabo” . Hay un 
perfume "spray número cinco” para el chucho qúe 
quiere oler bien, galletas americanas “con sabor 
divertido” , un cinturón de seguridad para el can que 
va en coche, y pijamas co.n cuello y puños de encaje. 
Para las noches frías, una manta eléctrica “con cabie 
que resiste ias mordeduras”.

Sobre todo en América, el animal doméstico vive 
como quiere. Hasta tal punto, que allí el exceso d t 
peso de los gatos y perros se ha convertido en un 
au tén tico  problema. Se venden pastillas que 
reducen su apetito, y “beef a la gourmet" y “pavo 
supremo” que dicen es lo mejor para adelgazar.

Los- animales sociables pueden asistir a fiestas 
ataviados con pantalones de lamé de oro', a juego con

los de sus propietarios. Sus collares son incrustados 
con diamantes falsos (o auténticos, según si su amo es 
miiionario o no). Lo más extraño hasta ahora es ei 
paraguas que se fija en el collar y que protege al can 
contra las inclemencias del tiempo.

Nuevo en el mercado con las “casitas para perros” , 
que se colocan dentro de la vivienda del amo. Destaca 
úna hecha de madera,  con alfombra, “para 
esconderse” , una en forma de “ igloo” , una tienda de 
Campaña, como ia de un jeque árabe, y otra hecha de 
chinchiiia, con cama del mismo material, que cuesta 
900 dólares.

En todo el mundo occidental, y sobre todo en 
América, los animales domésticos participan en ei 
creciente nivel^de vida de sus dueños. Hay hospitales 
para ellos, clínicas siquiátricas (incluso existe un 
“ Instituto de Comportamiento Canino” en Beverly 
Hilis, California), tarjetas de felicitación, oficinas 
“donde se contestan preguntas sobre cómo planear 
una familia” , piidoras contra el mal aliento, pestañas 
falsas, hoteles y entierros.

‘ V ID A  Y  MUERTE DE PERRO"

Este último punto es otro que apasiona a los 
estadounidenses. Los americanos que tanto invierten 
en sus animalitos vivos, tampoco ahorran cuando es 
hora de despedirse de ellos. Los cementerios de 
animales, para periquitos, “san bernardo” y jirafas, 
ofrecen un servicio que Incluye*música clásica y 
empleados enlutados.

La costumbre exige que un chucho muerto se 
quede en la “ sala de sueño” durante 24 horas, para 
que sus amos puedan despedirse de él. Estos pueden 
elegir entre ataúdes de plástico, de roble, y hasta de 
^once. El forro es azul o rosa. Los tamaños van 
desde un canario (allí los llaman “amigos voladores”), 
hasta elefarites. Los propietarios de estas casas, 
funerarias afirman que ellos ofrecen él mismo servicio 
que los que entierran a personas, exceptuando la misa 
de córpore insepulto.

Algunos propietarios de animalitos, prefieren su 
cremación, para colocar las cenizas en una bonita 
jarra sobre ja chimenea. Hay quien demuestra una. 
extraordinaria devoción por un can o un felino. Se 
han encontrado rosarios, juguetes, collares, etc. junto 
a las tumbas, y éstas suelen estar cubiertas de flores 
incluso en invierno. Según afirma el propietario de 
uno de esos cementerios, “las tumbas de perros y 
gatos suelen ser más bonitas que las de los parientes 
humanos”.

(Europa Prpss- 
London Express)
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Los niños “vienen” en 

todas las formas y en todas 
las tallas, y lo sabemos. Una 
chiquilla de dos años puede 
ser mucho más alta que su 
amiguita que ha cumplido ya 
tres, mientras que muchas 
h e r m a n a s  “ p e q u e ñ a s ”  
resultan más fuertes que sus 
hermanos que nacieron antes, 
y todas sabemos de las 
discusiones entre los niños 
acerca de “calíate, soy mayor 
que tu” , y “de eso nada, 
mido un centímetros mas” .

Hasta hace poco,  ios 
diseñadores de ropa ^infantil, 
parecía que no se habían dado 
cuenta del hecho de que los 
niños no sólo se distinguen 
por la talla, sino también por 
su personalidad. El traje de 
muselina con f lorecitas  
bordadas puede que sea 
precioso para una niña rubia, 
que no se ensucia jarnás y que 
es. muy bien educada. Pero el 
mismo m o d e l o  resulta 
ridículo en una niña furiosa 
de pelo corto que se muere 
cuando la madre quU '  
ponerle algo que seaií 
pantalones vaqueros.

ailililllllllllllliilllilllllill

HIPPY

Afortunadamente, la mod.. 
para peques ha cambiado 
mucho en estos últimos 
años ,  y se encuentran  
modelos para todos los 
tiempos, todos los gustos, y 
H o  mas importante—, todos 
los p re supu es to s .  Hay  
pequeños “sastres” para niños 
seriecitos que no desean otra 
cosa que hacerse mayores y 
atuendos floridos para nenas 
con tendencia hippy. El niño 
de hoy ya no se pone camisa 
blanca y calcetines del mismo 
color cuando va con los papas 
a Misa los domingos. Tiene 
mas libertad en el vestir oue 
sus hermanos cuando tenían 
su misma edad.

Los diseñadores más 
avanzados, de ropa infantil 
son sin duda alguna, los dé la 
King's Road .de Londres. 
Ellos crean moda, como si se 
tratara de una. clientela 
adulta. No se conforman con 
trajecitos  ̂ que se ajustan con 
lazo detras, sino que tratan de 
encontrar ropa de acuerdo 
con los gustos de los 
pequeños.

Quizá más que sus padres, 
a los niños les encanta vestir a 
lo loco. Por ello, gran parte 
de las colecciones inglesas 
consiste de atuendos si no 
"ippys, si bastante alegres.

Hay faldas de ganchillo, midi, 
hechas en Afganistan. Hay 
chaquetas patchwork, en 
muchos y muy bonitos 
colores, hay boleros bordados 
con flores y muchos flecos. 
Son atuendos que gustan a 
una chica de veinte años, 
moderna y alegre, y también 
los l levará su hermanita 
pequeña. Todos los modelos 
son para niños de entre tres y 
ocho años. Hay muchas 
prendas, sobre todo las 
im portadas de Turquia y 
Grecia, que están hechas a 
mano, de punto, de ganchillo 
o con  aplicaciones sin 
embargo, no son nada caras, 
q u e  es un  p u n t o  
importantísimo a la hora de 
com prarle ropa al peque, 
porque por regla general es 
carísima.

También se ven flecos en 
las chaquetas mid i ,  sin 
mangas, en naranja azul que 
se llevan con pantalón a juego 
y un jersey de cuello vuelto. 
Son para niñas da tres a seis 
años, pero también resultan 
boni tos para chicos con 
fu e rte  carácter ^que saben 
imponerse.

CASUAL

A q u e l l o s  n iños que 
prefieren “vestir bien” se
decidirán^ por los conjuntos 
p a n t a l ó n - c h a q u e t a  que 
sustituyen a los abrigos algo 
infantiles con cuello redondo 
y doble botonadura que hasta 
hace algunos años parecían 
una especie de uniforme 
dominguero . El niño de hoy 
viste ‘xasual” en tejidos que 
no se arrugan y que son 
fáciles de cuidar.

Lo que más gustará es sin 
duda un traje safari. Viene en 
tallas de dos a seis años, color 
arena, y si la hermanita quiere 
otro igual, hay uno en color 
turquesa que es una maravilla.

Siguen los  ̂ pantaloncitos 
cortos, pero sólo para niñas 
muy pequeñas y delgadas. 
S o n  d e  a l g o d ó n ,  
pespunteadas, para resaltar las 
costuras y los bolsillos. Hay 
diseñadores que pensaban en 
idénticos modelos para las' 
madres pero la experiencia les 
ha e n s e ñ a d o  q u e  los 
pantaloncitos tienen muy 
poca aceptación entre las 
mujeres adultas, asi que lo 
más seguro es que hagan 
faldas del mismo tejido, para 
h a c e r  j u e g o  con los  
pantalones de la nena.

una tram pa que no se puede consentir, 
decía don José Marta Peman refiriéndose a 
Fraga Iribam e y la L ey de Prensa, esto de 
elaborar una L ey de Libertad de Prensa estando 
gordo y administrarla después de un régimen de 
adelgazamiento en el (pse se pierden veinte kilos.

Todos, o la macona, hem os podido apreciar 
el cambio de carácter que se observa en una 
misma persona cuando pierde o gana un buen 
núm ero de kilos.
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ballet, natación, sauna, hierbas y baños de cera, 
más ejercicio físico.

Normalmente, suele salir más barato usar 
una de esas máquinas de ejercicio, que tanto 
abundan últim am ente com o lo son los remos, la 
bicicleta fija, el cinturón vibrador para las 
caderas, el rodillo que se empuja en el suelo, y 
como novedad, el sofá vibrador, cuyos shocks 
eléctricos hacen que el obeso que trata de 
descansar sobre él acaba tan rendido como si 
hubiese m ontado a caballo durante veinte 
kilómetros.

Pero también hay ropa interior para sudar, 
bolas pera levantar pesos, un aparato en form a  
de gigantesco imperdible para fortalecer el 
busto. Para caballeros hay uri cinturón de acero
que pesa 50  kilos y del que dice Dean Martin; 
“Cuando lo llevo un día, estoy demasiado can
sado para com er”.

COMIDA SA N A

Se gastan tantos millones, en dietas, eremitas
milagros, y aparatos, com o serian necesarios 
para alimentar a todos los hambrientos del 
m u n d o . M ile s  de inventores químicos y 
curanderos, trabajan a la búsqueda del remedio 
más rápido y más seguro contra la obesidad.

Los americanos han inventado las “granjas 
d e  b e l l e z a ”  q u e  p o c o  a p o c o  van  
introduciéndose también en Europa. Allt, lós 
gordos, tanto hombres como mujeres, pueden  
internarse durante una semana, o más tiempo, 
para una cura de adelgazamiento intensivo, m uy  
concentrado y carísimo, pero en un ambiente 
de relax y de lujo. En una de esas granjas, en 
Texas, los clientes pagan unas 40.000 pesetas a 
la semana, o 50.000 para dos y a cambio son 
som etidos a un duro régimen de adelgazamiento 

q u e  in c lu y e  no  só lo  u n a  alimentación  
“equilibrada pero d im inuta”, sino  también

Una casa —americana también — se e s t á  
haciendo rica a marchas forzadas con la “comi
da sana” que ofrece a los obesos. Sus menús son 

e s p e c i á l é s ,  r i c o s  en proteinas 
pero sin hidratos de carbono, que son los que 
en realidad engordan. La cornila, cosa lógica, 
resulta cara, pero se vende como rosquillas.

Existen también en el mercado pastillas 
contra el hambre, tabletas que frenan el apetito, 
y p re p a ra c io n e s  casi médicas contra los 
michelines. Hay americanos,pienso que también 
europeos— que gastan el equivalente de 200  
pesetas diarias en pastillas contra el hambre, asi 
que el que quiere estar delgado, ha de pagar por  
su silueta. Comer m enos cuesta m ucho, y es esa 
situación extraña que hace que los que inventan 
máquinas, muelles y comidas, se están haciendo 
multimillonarios en sólo unas semanas.

Como ven, la esbeltez y lo que asociamos 
con ella —salud, sexy y belleza— es una de las ' 
mayores obsesiones de nuestro tiempo. La 
industria con el atractivo seguirá creciendoj 
p o r q u e  v e n d e  su e ñ o s  q u e  ca s i nunca  
alcanzamos.

Y PARA el 
DOMINGO

Trajes bonitos, esta semana. Irresistibles. ¿Por qué? Simplemente, para contrastar con los vaqueros, las camisetas y 
los modelos algo varoniles que se ven entre la juventud. Y es que la mujer, siempre es mujer, digan lo que digan ios que 
apoyan el movimiento para su "Liberación". Está muy bien llevar pantalones seis días a la semana, pero el séptimo es 
fiesta: hay que variar.

Son trajes muy atractivos,.pero no elegantes. La elegancia exige mucho, un peinado impecable, los justos accesorios. 
Pero un vestidito con un bonito estampado vale por si' solo, los accesorios sólo servirían para cargar la impresión, para 
estropear el conjunto.

Los vestidos deldibuio fueron hechos por "Eariybird", un equipo de diseñadores entre los que destaca el 
matrimonio Angela y Michaei Neilen. El tercero del grupo es Rupert Egler. Hace tres años empezaron a diseñar y coser 
su moda en el llamado "Chelsea Set". 1 os jovenes artistas londinenses, pronto descubrieron que también los del jet set, 
los nobles, las secretarias, en fin, la gente joven, quería sus trajes. Hoy en día producen sus modelos si nó en masa, si en 
grandes cantidades, venden a tiendas y almacenes en toda Inglaterra y últimamente también en otros países. Su lema: 
"La mujer ha de ser femenina". Y lo es, no cabe duda.

Como pueden ver en el dibujo, a "Eariybird" les encantan los vestidos largos, pero también presentan las versiones 
más cortas. Tienen escotes, mangas amplias, frunces, pero siempre y en cada modelo es el estampado lo que llama la 
atención. El corte, la hechura, queda relegado a segundo término.
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DESPRESTIGIAR
iondos de tnvenslôn?

DIMITIO DE SU CARGO HACE OCHO MESES 
AL ADVERTIR IRREGULARIDADES

SOLO UNOS 60 AFECTADOS EN 
ZARAGOZA, PARTE DE LOS CUALES HA 
RECUPERADO SU CAPITAL

D esde  hace unos días, un importante asunto turístico-inmobiliario atrae la 
atención de toda España: el caso de la empresa "Intur Canarias S.A." y su 
filial "Intur Ahorro, S.A.", contra las que se han presentado ya numerosas 

denuncias en varios juzgados de Madrid, en lo que puede convertirse en uno de ios 
casos de estafa más escandalosos de los últimos tiempos.

A los pocos días dé la irrupción pública del caso, la situación tiene bastante de 
confusa así como la información que ha trascendido La única persona conocedora 
del detalle del caso no es otra y solamente ella, que la del gerente y administrador,, 
un joven llamado José Luis de la F. que se encuentra fuera de España y por lo que 
parece no está muy dispuesto a volver. Su vuelta y presentación ante la justicia 
significaría la aclaración total del caso, pero al mismo tiempo, de confirmarse los 
delitos que se imputan a la empresa, una fuerte condena para él. Si realmente es 
culpable, como todo parece indicar, no habrá de extrañar su huida.

El delegado de la empresa en Zaragoza cesó por propia voluntad en el cargo el 
mes de octubre del pasado año; hace pues ya ocho meses de ello. Dimitió porque 
sospechaba bastante de la buena marcha de la empresa, ya que había observado 
numerosas irregularidades y su dimisión fue ciertamente profètica. Como las de sus 
colegas, los delegados de Bilbao, Málaga, Santander y San Sebastián, que sabedores 
de la actitud tomada por el delegado zaragozano optaron también por el abandono 
de la empresa

"ARAGON/exprés" ofrece hoy, en rigurosa exclusiva, las declaraciones que nos 
ha hecho este hombre cuyo conocimiento interno de la marcha de "Intur Canarias" 
y su filial "Intur Ahorro" les otorga un primerísimo valor testimonial.

Lo primero que nos ha manifestado es su indignación por la confusión aparecida 
en muchas de las informaciones publicadas estos días:

— Creo que hay mucho de tendencioso e interesado en lo que se ha publicado 
estos días. Creo que se- ha desorbitado el alcance del caso, ya de por sí grave, con 
la intención de desprestigiar las empresas de inversión. Espero que mis 
manifestaciones siguientes les confirmen también a ustedes esta impresión.

ESTAS ERAN LAS ACTIVIDADES

El delegado zaragozano nos hace pues el relato cronológico del caso, cuya 
historia se remonta a los primeros meses del pasado 1972;

-" In tu r  Canarias, S.A." se constituyó en Madrid con un capital escriturado de 
100 millones de pesetas, con una empresa filial llamada "Intur Ahorro". La 
actividad de "Intur Canarias" consistía en vender un hotel de cinco estrellas 
proyectado en la Playa de los Cristianos de la isla de lenerite yquedebía llevar ei 
noníbre de "Añaterbe í" . Este hotel de lujo era a base de "suites". El número 
exacto de estas no lo recuerdo exactamente pero debía ser de unas 200. Cada 
"suite" era dividida a efectos de inversión en 24 partes, tantas como quincenas tiene 
el año. Cáda parte se vendía a una persona por 115.000 pesetas. Esto daba derecho 
a disfrutar de una renta anual del 12 por 100 a partir del momento mismo de la 
inversión y una vez el hotel estuviera construído,el propietario de la acción podría 
elegir entre los intereses anuales o bien el disfrute de la "suite" durante quinde días 
con viajes de ida y vuelta de dos' personas en avión de Madrid a Santa Cruz de 
Tenerife pagados. La manuterKÍÓn, no estaba incluida. Solamente la estancia.

MOTIVOS OE s o s p e c h a

Esto era "Intur Canarias". Veamos ahora la empresa filial.
— " I n t u r  A h o r r o "  ten ía  una doble actividad. Por una parte vendía 

participaciones de propiedad en un hotel de Puerto de la Cruz, también en 
Tenerife, con ligeras diferencias del anterior. En este caso el hotel ya existía pero 
sobre él la empresa no tenía más que una opción de compra.

El antiguo delegado zaragozano nos muestra un folleto de propaganda cuya 
portada reproducimos. "Una maxi inversión para los mini ahorradores" reza un 
eslogan sobre un fondo del paisaje tinerfeño, en cuyo primer plano se ofrece la 
magnífica presencia del Hotel AltaVista, de cuatro estrellas, tres imágenes más del 
cual ilustran el interior del folleto donde se expresan las condiciones. En este hotel 
no se trataba de "suites" sino de habitaciones. Y reza uno de los puntos del folleto.

"Teniendo en cuenta los tres tipos de habitaciones que tiene el Hotel, existen 
otros tres tipos de participación cuyos precios son los siguientes:

Participación tipo A; 82.000 Ptas.
Participación tipo B: 72.000 Ptas.
Participación tipo C. 62.000 Ptas.
Más una prima de 3.000 pesetas en concepto de derechos de suscripción,.gastos 

de administración y letras".
Y el apartado siguiente:
"Pago al contado con un descuento de! 10 por 100 o mediante:
82 letras de 1.000 pesetas mensuales (tipo A)
72 letras de 1.000 pesetas mensuales (tipo B)
62 letras de 1.000 pesetas mensuales (tipo O " .
La rentabilidad quedaba establecida de esta forma:
"Intur Caparlas, S.A^Ie garantiza un 8 por 100 anual sobre el precio total de la 

inversión, lo que representa una rentabilidad media del 25 por 100 anual".
Como en el caso anterior podía elegirse entre percibir los beneficios y el disfrute 

de la estancia de 15 días.
—La otra actividad de "Intur Ahorro" eran las Cuentas de Ahorro en las que 

cualquier persona podía hacer sus imposiciones y reintegros como en cualquier caja 
de ahorros o banco, pero con un interés muy superior, del 8 por 100 
concretamente. En principio, el planteamiento era muy normal y,contra lo que se 
ha dicho en algunas informaciones, todas estas condiciones no tenían nada de 
desmesurado. Ni el público ni los propios empleados podíamos sospechar al 
principio irregularidad alguna. Nosotros las fuimos comprobando a medida que 
pasaba el tiempo. El público no era fácil que se enterara de nada por el momento. 
La única cosa irregular que pudo advertir fue que el primer pago de intereses ya se 
hizo con algún retraso. Tocaba hacerlo a primeros de septiembre, ya que fas primeras 
inversiones, por lo menos en Zaragoza, se efectuaron en junio,y se hizo un mes más 
tarde, poco antes de mi dimisión. Generalmente se trataba de pequeños inversores a 
los que les interesaba más cobrar los intereses que no beneficiarse de la estancia en la 
"suite" o la habitación. Con las primeras no había problema ya que todo el mundo 
sabía que el hotel aún no estaba construido. En el caso segundo, en el que en 
realidad sólo existía una opción de compra, supongo que de haberse presentado 
algún inversor pidiendo la estancia se habría tratado de solucionar pagándosele Por 
lo que he ido viendo,se confiaba bastante en que nadie querría el disfrute sino el 
dinero. De esta forma de haberse llegado a construir el "Añaterbe I ' y a cbmprafel 
AltaVista el alquiler al público hubiera producido alta rentabilida

Sí el escándalo ha explotado estos días últimos, con la demanda judicial de un 
estudiante puertorriqueño que tenía ingresado medio millón y que no ha podido 
recuperar,hace ocho meses que ya las cosas empezaron a ir mal.

— Cuando dimití,escribí una carta de despedida a los inversores zaragozanos 
dándoles mis señas por si en algo necesitaban de mí. Algunos que quizá adivinaron 
algo se pusieron en contacto conmigo y entonces les manifesté mis reservas sobre la 
seriedad de la empresa y a causa de las cuales me había retirado, tras las gestiones 
que hice para conseguirlo.

- ¿Qué hechos le hicieron sospechar de la seriedad de la empresa?
—Diversos. Uno importante es el misterio que rodeaba toda la alta dirección.
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José Luis de la F-Joven al que yo no hago más de 22 años, era el administrador y la 
única persona con firma. Todo comenzaba y terminaba en él Los demás sólo 
sabíamos de sus frecuentes viajes a Barcelona, adonde iba todo el dinero y todas las 
letras. Nadie más tenía contacto alguno con Barcelona ni sabíamos ,con quienes se 
relacionaba allá el administrador. Estando Zaragoza a medio camino entre Madrid y 
Barcelona nada más lógico teóricamente que tuviera yo con el misterioso grupo de 
la capital catalana algún contacto, ¿no? El ambiente resultaba un tanto enrarecido. 
José Luis de la F. lo Jlevaba todo de una manera totalmente personal. Lo que más 
me alarmó fuá la irregularidad que descubrí en el envío de una operación de Intur 
Canarias con certificado de depósito bancario en el que figuraba una cantidad falsa. 
Esta maniobra ilegal fuá denunciada luego por la entidad bancaria en la que fuá 
cursada. Además, ya como prueba, pedí por mi cuenta un reintegro a la casa central 
de Madrid, petición de la que no obtuve respuesta. Añada el retraso en el pago de 
los primeros intereses que antes le he dicho, el lujo y la facilidad con que se 
manejaba el dinero y comprenderán mis reservas, los motivos que me indujeron a 
abandonar la empresa. Las instalaciones de Madrid, en la calle de la Montera, eran el 
novama's: de confort y modernidad. Después de mí.dejaron la empresa otros colegas 
y al cabo de estos meses el tiempo ha venido a confirmar nuestros temores.

EL CASO EN ZARAGOZA

Zaragoza ha sido afectada también por este asunto. Pero el ex-delegado lamenta 
algunas informaciones desorbitadas que se han dado al respecto.

- En Zaragoza, como máximo, puede haber un total ae 60 personas afectadas 
entre "Intur Canarias" e "Intur Ahorro" y el capital actualmente afectado no creo 
que pase de los 4 millones de pesetas. Tras mi dimisión pudimos rescatar niucho 
capital, naturalmente en todos los casos de "Intur Canarias", dado que los de la filial l 
muy poco habían entregado hasta la fecha, tratándose de letras mensuales de mil 
pesetas que fue la fórmula adoptada por la mayor parte de los inversores. Las 
cartillas de ahorro también pudimos rescatar aquellas cuyos dueños se pusieron en 
contacto conmigo.

De estas 60 personas de Zaragoza, ¿cuántas eran de "Intur Canarias' y cuóntas 
de "Intur Ahorro"?

"Calculo que aproximadamente unas 10 y unas 40. De las primeras, se rescató 
el capital de 11, 5 garantizado por Certificado de Depósito Bancario y seis 
simplemente en metálico.

-¿Cómo funcionaba la oficina zaragozana?
"Estaba, bueno,está aún, aunque creo que cerrada, en la Plaza del Carmen, 

trabajaba conmigo una secretaria y ocho asesores. Estos no cobraban a tiempo sus 
comisiones. Yo, por otra parte, tuve que llegar a desembolsar hasta 131.000 pesetas 
de mi bolsillo, en sucesivas ocasiones, para pagar gastos de la delegación, aunque 
esta cifra luego la recuperé. La situación peor, ahora, es la de la secretaria que se ha 
quedado sin trabajo y con sueldos atrasados por pagar. En las otras delegaciones 
sucederá algo parecido. Pero en Madrid al principio trabajaban unas 30 ó 40 
personas que ahora deben encontrarse en difícil situación. Las oficinas eran lujosas 
y grandiosas. Hasta 700 metros cuadrados tenían de extensión.
L
EL IMPORTE DE LA ESTAFA:
MENOS DE 50 MILLONES

EL CAPITAL ACUMULADO NO LLEGA, AL 
PARECER, A LOS 50 MILLONES

EL ADMINISTRADOR DESAPARECIDO 
LLEVABA LA DIRECCION DE FORMA 
TOTALMENTE PERSONAL

TODO EL DINERO Y LAS LETRAS IBAN A 
. LA CAPITAL CATALANA

Finalmente, "Intur Ahorro',' por lo de las Cartillas, calculó que habrá llegado a 
reunir unos 6 millones de pesetas. Es decir, que probablemente la cifra total reunida 
hasta el presente no llegaba a los 50 millones.

—Y en cuanto a inversores afectados ¿cuántos calcula que puede haber en toda 
España?

— Siendo muy optimistas, por lo menos 500 ó 600.

¿UNA MANIOBRA?

"Se ha especulado estos días con diversas cifras de dinero como posible cantidad 
total acumulada por la empresa. Se ha llegado a hablar de mil cien millones de 
pesetas ¿Cuál es su opinión al respecto?

“ Esta última cifra la encuentro francamente desorbitada. Y en mucho ' Intur 
Ahorro" poco podía haber acumulado en cuanto al hotel, ya que la mayoría de los 
pagos se hacían por letras de mil pesetas anuales. Sé que se han hecho operaciones 
por unos 80 millones de pesetas, pero por pago aplazado de modo que poco podían 
tener en metálico por este concepto. En cuanto a "Intur Canarias", que trabajaba 
en pago efectivo, puede haber reunido, según mis cálculos, de 25 a 30 millones

La sospecha más grave del ex-delegado zaragozano es que todo se trata de una 
maniobra prefabricada intencionadamente por alguien, con la finalidad de 
desprestigiar los fondos de inversión.

-  Hay un banco que concedió un crédito a "Intur Canarias" por valor de 300 
millones de pesetas. Un crédito tan alto no se concede así como así. Por otra parte 
sé que José Luis de la F. en un momento determinado llegó a disponer de 100 
millones facilitados por un banco ■ de los que llegó a utilizar 6 ó 7, ya que el 
resto le fué retirado posteriormente. Otro hecho a considerar es que todas las letras 
iban a una financiera de Barcelona. El administrador estaba también al frente de una 
financiera en Madrid, aunque no sé la relación que esta pueda tener con el caso, si es 
que la tien&

Y añade:
.-O tro hecho que me inclina a creer que era una maniobra prefabricada y que 

interesaba hundir la empresa para desprestigiar los fondos de inversión es que hubo 
una persona, un catalán concretamente, - que quiso comprarla en nombre de un 
grupo financiero. Este se hacía cargo del activo y del pasivo, y las gestiones duraron 
hasta pocos días antes de que se produjera el escándalo. La empresa se negó 
reiteradamente a la venta, pese a que su situación ya era poco boyante. Habíamos 
dimitido la mayoría de los delegados, se habían recuperado capitales, del hotel en 
proyecto no se había hecho más que pagar la entrada del terreno, no se había 
comprado aún el de "Intur Ahorro".

-U n a  última pregunta: En el caso de que esta presunción suya fuera cierta, ¿creé 
que José Luis de la F. estaba al corriente de ella o no?

—Francamente no lo sé. Lo cierto es que ahora se encuentra fuera de España y 
quién sabe si volverá.

Es el hombre clave. ........
• J. G UILLAM ET
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atro * Cine * Salas de Fiestas * Discotecas * Parrillas ★  Teatro *C

T E A T R O S
ARGENSOliA. — Oerrado por 

refirm as.
CINES DE :ESTRENO 

AVENIDA. — 8-7-9-11 (Mayo
res 18 y may. 14 acompaña
dos). Refngio macabro. Pe
te r Cushing, B ritt £¡kland, 
Belrlck Magee.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.* sem ana: Piatto 
de stdteras, Alfredo llanda. 
M ànica B aridall, M irta Mi
ller.

COSO. — S-7-9-U (May. 18). 
Bl^rimoiSai a  la  ttaliana.
Eaetibancqlpr. Sofia Loren, 
M arcello M astroianni. 

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Doe .  Duelo a  m uer
te  en O. K. Corral. Paye 
Dunaway. S t a c y  Keach, 
H á r^  Yulin.

f l e t a . — 4’45.í7-915-1116 
(May. 18). 2.* sem ana: Dos 
hombres eontrá el Oeste.
Tod-ao -  M etrocolor -  Es- 
tereofónicO. W ñliañ Holden, 
Ryan OTieàl, K arl M alden.

GOYA------5-715-11 (May. 18).
El atentado, Jean Luis T rin- 
tignant, Jéan  S^serg, G ian 
M aria Volente.

MOLA. — 6-7-9-11 (May. 18). 
E1 sabor d d  odio. Eiafoman- 
ccdor. John Ireland, Peter 
Lee Lawrence, OIq̂  Osuna. 

PALACH). — 5‘.7-9^1 (Todes 
públicos). Botdn de ancia. 
En color. Dúo Dinàmico, O i- 
la. M aria del S o t 

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* sem ana: Doc
to r Casanova. Eastmancolor. 
Jean Paul Belmondo; Elia 
Parrow.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* sem ana: Hospital hora 
cero. Panavisión 70 mm. -  
Eastm ancolor y sonido este- 
reofónico. Dyan Camion, Ri
chard Crenna.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Sombras en  la  
oscuridad. Metrocolor. Jona
th an  Frid, ilbair Bennett.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ACTUALIDADES. — 6-7-9-11 

(May. 18). 2.* sem ana: Bajo 
el bosque lácteo. Elizabeth 
Taylor, R ichard Burton, Pe
te r OToole. (V. o.). B utaca: 
30 pesetas.

ELISEOS. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). 8:* sem ana: Taking 
off (Juventud sin esperanza).
Eastmancolor. Un Slm de 
Milos Form an, con Lynn 
Carlin, Buck Henry.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. •— 4’45-7-9 y 11’15 

(May. 18). C abaret (Ber
lín  1931), Technicolor. Liza 
MinnelU, M ichael York.

DELICIAS. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). El ocaso de nn 
pistolero. etnem ascope-East- 
mancolor. Craig H ill, G loria 
M illand.

DUX. — 4’30 continua, últim a 
sesión a  las 10 (May. 18). La 
leyenda de la  tíudad  sin 
nombre. Technicolor. Lee 
M arvin, d in t  Eastwood, 
Jean  Seberg.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 2.* sem ana: Cá
sate con nna sueca y verás... 
Eastmancolor. Lando Buz- 
zanca, Pam ela T iffin.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* sem ana: Las dos 
caras del miedo. Michael Sa- 
rrazin, George Peppard.

MADBHL— -SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Los buitres caca
rán  tu  fosa. Eastmancolor. 
Cbraig HUI, Fem ando Sancho. 
SALA 2: S-7-9-11 (May. 14 
y ' menores acompañados). 
Un diam ante al rojo vivo. 
Color de Luxe. Robert Red- 
f<Kd, George SegaL

NORTE.—  5-7-9-U  (May. 18). 
H ay ,nna chica en m i sopa. 
Goldle Hawn, Peter Setter.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 14), 
P aris bien vale nna moza. 
Eastm ancolor. Alfredo Lan-, 
da. Faz Isem .

PAX. — 4’15 continua, ú lti
m a sesión a  las 10’15 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados) . El desafío de las 
águilas. Technicolor. R ichard 
Burton, C lint Eastwood, Ma
ry  Ure.

R ^ T O .—5-7-9-11 (May. 18). 
Cuando d  alba se iffie de 
rojo. Tony Franciosa, Susan 
Oliver.

ROXY. — 6-7-9-11 (May. 18). 
E2 podw -Me la  sangre de 
Drácnla. Technicolor.'C hris
topher Lee, Aida Young.

SALAMANCA. — 4’45-7-9-ll 
(Apta menores acom paña
dos). Y después le llam aron 
el magnífico. Terence HUI.

SOLDADURA
MODERNA

Félix
H oiugáii

MARFEL

Lagasca,.17
Telefs : 220150 - 229423

T V
PRIMERA CADENA:

13,45: Carta de ajuste; 14,00: 
A p ertu ra  y presentación; 14,01: 
A lm anaque; 1 1 4 ,3 0 : Primera
ed ic ión; 15,00; Noticias; 15,35:: 
N icho ls; 16,30: Caballos (Derby 
Epson), en directo desde Epson 
(Ing la terra ); 16,45; Despedida y 
cierre; 17,45; Carta de ajuste; 18,00: 
A p ertu ra  y presentación; 18,01:

Avance informativo; 18,05: U j caj, 
del reloj; 18,25: Con vosotros; ig  so- 
El juego de la foca; 19,40: Buenas 
tardes: 20,30: Novela (“El señor de 

M o n te rn a l” ); 21 ,00: Telediarlo- 
21,35: Cannon (“el prenrik) salinas") ’ 
22,30: Especial deportes (“Fantasía 
y precisión”): 23,30: Giro de Italia- 
23,40: Veinticuatro horas; 00 05- 
Oración, despedida y cierre. ’

SEGUNDA CADENA:

20,00: Carta de ajuste; 20,25; 
Presentación y avances; ao.'so: 
Torombolo y sus amigos 2i,oo: 
Grandes in térp re tes ; 21,3Ó3(): 
T e le d ia r lo  dos; 22,00: Estudio 
abierto; 00,30; Ultima imagen.

1 0  primero de todo es decir que 
nací durante la guerra. Antes 
de mi nacimiento ya estaba 

decidido que al mundo vendría im 
chico. Mi madre, ignorante de mi 
precoz susceptibilidad, gritó: “ ¡Oh, 
no! ¡Niña otra vez! ”.

A los tres años escribí mi primer 
poema, bastante flojo por cierto, así 
que vamos a olvidarlo.

A los cuatro le dqe a mi madre 
que quería recibir lecciones de piano, 
y la contestación que me dio fue: 
“Empiezas tocando el piano, s ^ e s  
por el “mal camino” y terminarás 
com o  to d a s  la s  a r t i s t a s ” . 
¡Horroroso! , y no insistí.

La guerra terminó. Mi padre volvió 
de Alemania. Nos reunimos, nos 
estudiamos, nos comprendimos y 
decidim os seguir con una vida 
familiar.

Vivíamos en el norte de Francia, 
-en una preciosa zona, si se sabe 
¿preciar esto: un pueblo minero, con 
esa clase de casas muy parecidas 
todas que hacen a uno dudar de si se 
está en su propio hogar o no.

Pero las cosas cambiaron cuando 
mi padre encontró un empleo en 
P a r í s .  A 11 í  J 'e s tu d ié , m uy  
sosegadamente, al tiempo que ganaba 
premios de gimnasia y poesía.

Tuve mi primera experiencia 
artística a la edad de 8 años. Estaba 
de vacaciones en Soulac Sur Mer, en 
el Sur-Oeste de Francia. El Casino 
I estaba organizando un Festival de la 
canción entre los Jóvenes. El premio 
era un abono gratuito para el cine de 
la localidad. Estimulada entre la 
perspectiva de ver cine gratis yo canté 
con gran entusiasmo y con gran 
éx ito . Esta v ictoria marca el 
comienzo de mi doble pasión por la 
música y el cine.

En un año yo vi más cine que la 
m ayoría de todos los Jóvenes. 
Además seguía con mis estudios. 
Obtuve mis últimos certifleados 
colegiales y empecé a preguntarme 
qué haría con ellos. Yo era bastante 
Joven, bastante sencilla, con una nariz 
larga y dientes un poco salientes.

Entonces un día, me pidieron que 
participara en un concurso teatral. 
E stab a  muy entusiasm ada de 
acercarme al fascinante mundo que se 
esconde tras la cortina roja. Me lancé, 
me superé, llegué a ser actriz, luego, 
cantante.

Así que por las noches, algunas 
veces pienso que el trab^o artístico 
encontrado por casualidad, es mi 
verdadera vocación.

Marie LAFORET

\ \ l \ \

CADA TARDE...

□SSDSSQKaSSSSaQSaQQBIf

BEETHOVEN
Hoy miércoles y hasta el domin
go, presentación del cantante de 
color norteamericano, GENO 
WASHINGTON. Tres pases: iaî  
de 8,30. Noche 1,30 y 3,15. Tê  
léfono 251010

PAPAGAYO
Elegante . Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. T. 
214856.

PARSIFAL
De miércoles a viernes MARIA 
PINAR presenta su show-mu
sical “Vuelve Carmen”, 8,30 - 
1,30. Sábado: Chmilo Sesto. 
Teléfono 379200>-

SAN JORGE 
SALA D E JLVENTLD

Nodie de sábado: Fiesta de no- 
die para matrimonios Jóvenes. 
Consumición incluida. Tarde 
de sábado y domingo: Fiesta 
joven. Telf. 255184

ASTORGA’S

Siempre hay ambiente Sábados 
y vísperas, 11 noche, “Fiesta 
Joven y camp”. Martes y Jueves 
“concursos y regalos”, a las 
6,30. Señoritas: 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Noches del Qavel. Sábados, 
clavd de la suerte. “La elegancia 
t ie n e  u n  n o m b r e ’. C /. 
Universidad. Teléfono 299549.

GALLERY 2

Si b u sca  tranqu ilidad  y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás' 
Telefónica S. Vie. Paul). 
Teléfono 291166

STEREOTECA 
EL FARO”

El gran ambiente de la tarde y 
noche del sábado y domingo en 
el Barrio de Juslibol. Telefono 
291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, c/ 
Moncayo. CASETAS.

PAGO PAGO

CADA NOCHE...

CANCELA

•‘LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259

DON YO

Su P etite  B oite, el lugar 
preferido por los que prefieren 
sentirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUAN/i

Juven tud , ribnos, diversión. ^ 2  
Precios jóvenes, c / Madre P3 
Vedruna. 11. Teléfono 217052. q

PACÍFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y - música de 
a c tu a l id a d .  Sesión 6-10. 
Teléfono 211137.

ORQUIDEA CLUB

Baile los ritmos más modernos 
del momento con el mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la Cruz, 28 Teléfono 255186.

STORK CLUB

El ambiente ideal para parqas 
en el centro de la Ciudad. T., 
214804.

SENECA

Xa nueva discoteca para la 
“Juventud con clase”. La Ripa,

CLUB FORMIGAL

Los mejores ritmos y la más 
suave m ú s i c a  p a ra  que 
“usted lo pase bien”. (Edif. 
H ôtel Corona de Aragón). 
Teléfono 224945,

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galida. número 9. CASETAS.

Viaje a través de la mfisica en 
18(K). M Cavia 10. De 6 tarde 
hasta la madrugada.

POLINESIAN BAR

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradicional en las noidies de 
PAGO - PAGO Doctor Cerrada, 30.

g
Q
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del Pirineo
M A D R ID / 5 . (De nuestra Redacción). — Nos hemos visto

sorprendidos con unas interesantes declaraciones de Rafael Orbe 
Cano, como Presidente de la Unión Turística del Pirineo. Su 
excepcional'oapacidad de gestión le permite la multiplicación de 
actividades y el enfrentarse a los más amplios y diversos problemas. 
Aunque hoy es ^bernador civil de Valencia, Orbe Cano sigue 
identificado con aquellos proyectos por los que durante varios años 
ha luchado desde la capital aragonesa, sjs nos dice en un suplemento 
especial de “ Nuevo Diario" dedicado a la Unión Turística del 
Pirineo.

Por cierto que al hacer la síntesis de los planteamientos claves de 
la gestión del ex-gobernador de Zaragoza se Indica que se 
identifican con las que,en su día, expresó a "ARAGON/exprés".

No es posible recoger todo lo que se expone en este gran estudio 
de 18 páginas dedicadas al Turismo en el Pirineo, pero sf 
recogeremos algunas manifestaciones del señor Orbe Cano.

TRES BURGOS TURISTICOS EN HUESCA
---------------------------- h------------------ :------------------

Al responder qué metas se han fijado, dijo:
—Como fruto de la actuación de los presidentes anteriores, es 

previsible ya, en este momento, iniciar una etapa de realizaciones 
concretas, encaminadas a la confección de un plan general, 
acomodada a los del Gobierno, que sirva de cauce a todas las 
iniciativas.

Siguiendo las premisas Jque vigne señalando el Ministerio de 
Información y Turismo, la última asamblea ha recomendado;

En materias de pasos fronterizos; los de Peraleda a Banyis y de 
Massanet a Coustouges, en la provincia de Gerona; de Llavorsi, a la 
Massan y de Esterri de Aneu a Castillón (por el túnel de Mongarri), 
en la de Lérida; en Huesca, al túnel de Benasque, el de Bielsa a 
Aragnouet; carretera de Bujaruelo a Gavarnie, balneario de 
Panticosa a Cauterts y de Hecho a Lescún, y en Navarra, las 
carreteras de Isaba a Arete y de Eugui a Urepal.

En comunicación; se declararon prioritarios los tramos qué 
faltan por construir para completar la Ruta Pirenáica: de Sort a Seo 
de Urgel, los de Fiscla-Yebra, Castiello-Jaca y Zubiri-Olague, asi 
como los túneles de Tossa y del Cadí, ya en tramitación en el 
Ministerio de Obras Públicas.

En el orden de alojamientos, debe intentarse llevar a la práctica 
el plan de creación de los burgos turísticos, inicialmente planeados 
para Setcases, Masella y La Molina, en la provincia de Gerona; para 
Alardú, en Lérida, para Benasque, Formigal y Jaca, en Huesca y 
para Elizondo, Ochagavia y Roncesvalles, en Navarra.

Ayuntamientos y empresas privadas han respondido ofreciendo 
terrenos, con lo que la inclusión de .tales burgos en el Plan de 
Desarrollo permite abrigar muy fundadas esperanzas en su 
construcción y puesta en marcha.

Necesario complemento dé estas estaciones es que puedan 
ofrecer accesos y estancias fáciles y cómodas, pues no puede 
pensarse en crear complejos turísticos con incomodidades en sus 
instalaciones o comunicaciones.

EL COMISARlADO DE LA NIEVE

— ¿Cual será la misión concreta del Comisariado de la Nieve?
—Desde su toma de posesión, el ministro de Información y 

Turismo ha mostrado siempre un enorme interés por promocionar 
el turismo de la nieve. Consecuente con este interés ha hablado 
varias veces en público de la creación de estos Coihisariados, que 
tendrían como misión fundamental la de posibilitar e instrumentar 
al máximo el aprovechamiento de la nieve como recurso clave del 
turismo de invierno.

Recogemos algunas cifras de la tarea de la Unión Turística de 
Pirineo. Se han alcanzado estos logros;

5.000 millones de pesetas en crédito hotelero para 35.000 plazas 
turísticas y 450 millones para íñiFraestructura  ̂ instalaciones. 
Detallando más, diremos que se han logrado unas subvenciones a 
fondo perdido de 30.000.000 para instalaciones de remonte.

Igualm ente se ha conseguido para el cuatrienio unas 
subvenciones por importe de 280.000.000 de pesetas para obras de 
infraestructura en estaciones invernales y 120.000.000 de pesetas 
en créditos especiales a bajo interés y largo plazo de amortización, 
para instalaciones de remonte y maquinaria' para las estaciones 
invernales.

[
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SIGUt IDENTIFICADO 
COf! LOS GRANDES 
PROYECTOS 
PIRENAICOS

•
METAS Y LOGROS

5.000 MILLONES DE CREDITO PARA 
86 HOTELES

Se ha logrado, después de gestiones muy laboriosas, un crédito 
de 5.000 millones'de pesetas, para instalación de 86 hoteles con 
35.000 plazas hoteleras.

Se han llevado a cabo gestiones y recomendado los siguientes 
Paradores, Burgos y Mesones:

Paradores en Gerona (capital), Cardona, Seo de Urgel, Sos del 
Rey Católico, Estella, Olite (ampliación), Viella (ampliación), 
Arties, (ampliación), de los cuales, a excepción del de Estella, están 
ya programados para acometerse las obras de inmediato.

Burgos en: Masella, la Molina, Setcases,  ̂ Salarou, Benasque, El 
F orm iga l, Jaca, Belagua, Ochagavia, Navascués, Milagro, 
Roncesvalles, Eíizondo. Mesón: en Ainsa.

El número nos ofrece una magnífica panorámica del turismo en 
Huesca. L.P.C.

Im p u e s to  G e n e r a l  s o b r e  la  R e n t a  d e  la s  P e r s o n a s  F ís ic a s .

su PALABRA 
ANTE 34 MILLONES 

DE ESPAÑOLES.

Cuando al hacer 
sa declaración, 

usted refleja 
limpiamente, con la

Si paga más de 
5.000 Pts. 
mensuales de 
vivienda, o más

orósoeras R E S P O N M  C O N  S U  V B n A D   ̂ ‘
circunstancias que rodean su posición, usted 

está contribuyendo a la Justicia Social. 
A que algo suyo revierta en beneficio de 

los demás. A que su, prosperidad, 
sus bienes, les sean simpáticos a todos. 

Por eso, si usted se encuentra en alguno de 
los casos siguientes, declare y declare bien. 

Si sus ingresos excéden de 200.000 Pts. 
.anuales, o de 300.000 Pts. si son 

únicamente por su trabajo personal. 
Si posee un coche de 9 o más CV., o más 

de uno sea cualquiera su potencia.

contrato tiene
menos de cinco años.
Si es propietario de su vivienda y el 
producto íntegro o renta catastral excede de 
24.000 Pts. al año.
Si disfruta de un chalet de su propiedad ' 
y su renta catastral excede de 20.000 Pts., 
o en alquiler paga más de 40.000 Pts. al año. 
Si usted se encuentra en alguno de estos 
casos, haga su declaración...
Ante cualquier duda, acuda a su 
Delegación de Hacienda, donde se te 
informará ampliamente.

Fecha limite,5  de JuBo

MINISTERIO DE HACIENDA
A R A G O N /ex p ré s .



TIRO AL 
PLATO

DON EVARISTO HERNANDEZ VENCEDOR 
ABSOLUTO DEL CONCURSO DE FIESTAS

Constituyó un gyan éxito el Concurso de tiro al plato celebrado en las
pasadas Fiestas. Resultó vencedor absoluto don Evaristo Hernánde? que 
posa en el centro de la fotografía. A su derecha don Armando Buil, 
segundo clasificado, y  a su izquierda-don JuUo Millón que se clasificó en 
tercer lugar.

Dentro del programa y 
organizado por la Comisión 
de festejos del Barrio, se 
c e l e b r ó  el t r ad i c io na l  
concurso de tiro al plato, que 
este año ha constituido un 
g r a n  é x i t o  t a n t o  de 
o r g a n i z a c i ó n  como de

fiarticipación asi como por los 
rofeos puestos en litigio.

Se i n s c r i b i e r o n  38  
participantes todos ellos de la 
localidad lo que representa un 
record’ la coordinación de la 
mesa corrió a cargo de los Srs. 
Fernando Medrano, José 
P o l o ,  c o m o  l o c u t o r  
espontaneo actuó José Vela, 
y como supervisor generar el 
sargento de la Guardia Civil 
Sr. Motos. Los concursantes 
realizaron primero una serie 
de 8 platos a la serie siguiente 
aquellos que no tuviesen más 
de 4 fallos. A esta serie 
pasaron unos 25 tiradores y 
sólo dos de éstos,terminaron 
sin  c e r o  es decir que 
rompieron los 16 platos.

Al final se entabló un codo 
á codo entre los dos que 
terminaron sin cero Armando 
Buil y Evaristo Hernández en 
la modalidad,, de doblete, es 
decir que salían dos platos a 
la vez. En esta modalidad 
resultó vencedor Evaristo 
Hernández, y en tercer lugar 
se clasif icó Julio Míllán 
teniendo premio y trofeo 
hasta el 9 clasificado.

El ganador obtuvo como 
premio un magnífico televisor 
y un gran trofeo donado por 
O. Ricardo Mur.

Debido a la larga duración 
de esta t i rada no pudo 
celebrarse la tirada libre que 
estaba anuntiada por lo que 
muchos tiradores que se 
habían desplazado desde 
d i f e r e n t e s  lugares para 
par t ic ipar en la misma.

tuvieron que conformarse con 
ver tirar a los locales, por lo 
que sugerimos a la comisión 
que el próximo año se realice 
un día a la tirada local y en 
otro la libre con lo que los 
vencedores de la primera 
podrían competir con los 
mejores de la comarca,  
teniendo en cuenta la gran 
afición que existe y el 
incremento quê  ha tomado 
este deporte en Casetas

(sidoro Sánchez

INFORMACION
GRAFICA

E L K A R

Sigue la  cadena de accidentes
Puede decirse que no hay día 

sin accidente o incidente en la 
autovía de Logroño a su paso poij 
el Barrio. A los que ya les dimos 
cuenta en anteriores ediciones, 
viene a sumarse el ocurrido el 
pasado dia 25 al colisionar un 
camión de gran tonaleje con un 
turismo. Afortunadamente, no se 
produjeron desgracias y sólo hubo

que lam entar destrozos de 
m a t e r ia l  y le s io n e s  sin  
importancia en los ocupantes.

Lo peor es que esta cadena de 
accidentes nos se rom perá  
in ientras no se modifique la 
instalación semáforica que debe 
a m p lia r s e  con  o tra s  dos 
intalaciones, una en cada entrada 
del Barrio, para frenar la "alegría" 
de tanto y tanto conductor que se 
pone al volante dejando la 
prudencia en casa.

Con esta barrera se "entraría" 
en el Barrio con manos fuarza, 
pero aún asi la solución no sería 
c o m p le ta  ya  q u e  resulta  
indispensable su sincronización. 
Los a c tu a le s  funcionan  a 
d e s t ie m p o  con lo que la 
circulación no cesa en un sentido 
o en otro y no hay forma de 
en trar en la carretera desde 
cualquier calle del Barrio sin 
jugarse el físico.

La ampliación semafórica y su 
sincron ización  aseguraría un 
tránsito menos peligroso por esta 
autovía que tantos y tantos 
disgustos está proporcionando a 
su paso por Casetas. Pero...

Pero hace falta también cierta 
vigilancia. Como ustedes saben, a 
p a r t i r  d e  l a B a s e  de  
A u tm o v ilis m o , existe  en la 
calzada doble raya que impide los 
giros de los conductores. No 
entramos en el acierto o en el 
error de mantener esa doble raya 
a pesar de tratarse .de zona 
urbana, pero es evidente que si la 
doble raya existe no hay más 
remedio que respetarla.

Pues bien el pasado domingo 
en menos de un cuarto de hora 
v i m o s  a m á s  d e  d i e z  
automovilistas que cruzaban la 
d o b le  linea con la m ayor 
tranquilidad sin importarles un 
p ito  la in fracc ión , la grave 
infracción que cometían.

Repetimos que tratándose de 
zona urbana esa doble línea no 
parece muy conveniente por las 
múltiples molestias que ocasiona, 
pero si ésta debe vigilarse su

cumplimiento para evitar quedos 
que si cumplen puedan pagar los 
platos rotos sin comerlo ni' 
béberlo.

Total, que la dichosa autovía 
sigue generando problemas y 
aunque reconocemos que todavía

es joven c ita  y aún n o . ha

TESTIMONIO DE GRATITUD
Ante la imposibilidad de poder contestar personal
mente las numerosas muestras de condolencia reci
bidas, la familia de

DON JOSE MARIA MORENO RUBIO

(Q. E. P. D.) agradece públicamente estos testimo
nios de sentimiento y muy especialmente los proce
dentes del vecindario de Casetas que tanto cariño le 
han demostrado.

DEBE AMPLIARSE LA INSTALACION 
SEMAFORICA Y SINCRONIZAR 
SU FUNCIONAMIENTO

terminado el rodaje, no estaría de
más que se fueran remediando sus 
deficiencias para evitar males

mayores. ¿Ustedes creen que nos
harán caso? Pues ya verán como 
no se toma en cuenta la ideica...

SENTIMIENTO 
en CASETAS

FALLEC IO  EN ZARAGOZA EL DR, 
DON JOSE MARIA MORENO RUBIO

En la p a s ad a  semana
r é c i b i e r o n  c r i s t j a n a ,  

sepultura en el Cemesiterio de‘ 
Torrero los restos mortales de don 
J o s é  María Moreno Rubio 
constituyendo el acto una sentida 
manifestación de duelo.

El Dr. Moreno Rubio fite un 
hombre con grandes inquietudes 
t a n t o  p ro fe s io n a les  como 
artísticas, ejerciendo los primeros 
años de su carrera en la Marina 
Mercante.

Al desencadenarse la terrible 
epidemia de “gripe” de 1.918 
Ifevo a cabo en Llodio una labor 
t i t á n i c a  q u e  m e r e c i ó  le 
galardonara la reina Victoria 
Eugenia con la Medalla de Plata

ACTUACION DE LA POLIFONICA '^MIGUEL FLETA"

Organizado por la Peña 
Gastronómica “Los- Cocineros" y  
a beneficio  de la Guardería 
Infantil y  Club de Jubilados, 
actuó el pasado día 30 en el Gne 
Florida.con un éxito resonante la 
Polifónica “Miguel Fleta"que una 
vez más dejó constancia de su 
gran caiidad y  del ¡listo prestigio 
de que goza. Lástima que él 
público no respondiera con su 
asistencia a la calidad del 
espectáculo n i a los fines  
benéficos' que perseguía siendo 
más de lamentar la ausencia de 
determinadas personas.

Felicitamos por este éxito a la 
Polifonica Miguel Fleta al mismo 
tiempo que expresamos nuestra 
gratitud a don José Otal por cuya 
intervención fue posible que 
Casetas disfmtara de este gran 
acón tecimiento cultural.

de la Cruz Roja, condecoración de 
la que el Dr. Moreno se sintió 
siempre muy o io tUoso.

Ejerció la Asistencia Publica 
Domiciliaria en diversos barrios de 
Z a r a g o z a  h a s t a  q u e  
desencadenada la guerra civil fue 
asimilado al grado de teniente

Sa ra  t r a ba j a r  en diversos 
ospitales militares. Ya con la paz 
fue médico titular de Casetas 

d u r a n t e  d i e c i o c h o  a ñ o s  
desempeñando simultáneamente 
su labor en el Manicomio de 
Muestra Señora del Pilar.

Don José María era hombre d e ' 
ex trao rd inaria  ámpatía y se 
granjeó en el Barrio zaragozano la 
admiración y el cariño de sus 
gentes y cuyo recuerdo como se

F uso de m anifiesto  en sus 
uherales, se mantenían en la 

memoria de todos.
En Casetas fundó y fué primer 

Presidente del Circulo Cultural 
“ Baltasar Gracián’’entidad que 
conoció bajo su mandatq una 
época de gran actividad cultural.

Casetas-Exprés se une al 
< sentimiento que la muerte del D r.. 
Moreno Rubio ha producido en el 
Barrio y al enviar a sus familiares 
el testimonio de su pesar les desea 
cristiana resignación.

FUNERAL EN 
CASETAS

El pasado viernes, en la Iglesia 
Parroquial, se oñeio una misa en 
memoria del doctor don José 
Moreno Rubio quien, como se 
dice anteriormente, ejerció su 
profesión en el Barrio durante 
muchos años. Durante esta su 
di latada etapa profesional en 
Casetas no solamente cuidó de la 
salud física del vecindario sino 
que promocionó e impulsó 
numerosas aetividades artísticas y 
culturales ganándose el respeto y 
cariño del veeindario.

A p e s a r  d e l  t i e m p o  
t r a n s c u r r i d o  su recuerdo 
permanecía . vivo en las gentes de 
Casetas quienes testimoniaron su' 
sentimiento por la muerte de don 
José María llenando por completo 
el amplio recinto de la Iglesia 
Parroquial. El acto fue organizado 
por el Centro Cultural “Baltasar 
Gracián” del que ftie fimdador y 
primer presidente el Dr. Moreno 
Rubio.
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Ya tenemos PASTOR
mNSEÑOR FRANCISCO ALVAREZ f^ARTINEZ FUE 
CONSAGRADO OBISPO DE TARAZONA
PRESIDIO LA CEREMONIA EL NUNCIO DE S. S.  
LAS AUTORIDADES DE ZARAGOZA Y OVIEDO

Y ASISTIERON

i % '

E¡ doctor don Francisco Alvarez Martínez,nuevo obispo de la diócesis 
turíasonense

DE ASTURIAS LLEGO...

Tarazona parecía el sábado por la 
noche y todo el domingo, una 
pequeña villa astur, por la gran 
cantidad de ovetenses que se 
dignaron visitarnos. Estaban en 
nuestra ciudad para rendir muestras 
de amor y pleitesía a D. Francisco 
Alvarez Martínez, asturiano de pro y 
obispo electo de nuestra Diócesis.

Fué el domingo por la’ mañana, 
cuando un numeroso grupo de 
nuestros norteños visitantes subieron 
al MoncayoJ no querían marchar de 
Tarazona sin conocer nuestro monte. 
Fué como el encuentro entre los 
suaves y verdes valles astures con el 
recio y blanco monte ibérico.

Llovía, cuando D. Francisco salió 
de casa del Obispo de Soria, 
Monseñor Cardenal, para dirigirse a 
Tarazona, era la tarde del domingo. 
Llovía asimismo, cuando el Deán y 
Secretario del Excmo. Cabildo 
C ated ra lic io  de T arazona , se 
encontraron en Agreda, límite de la 
Diócesis turiasonense con el nuevo 
Obispo, a quien -habían salido a 
esperar. Llovía también cuando D. 
Francisco Alvarez Martínez, Obispo 
Electo de la Diócesis de Tarazona, 
degaba a las puertas de la S.l. 
Catedral.

Traía el nuevo Obispo la solución 
a dos anhelos turiasonenses: el ansia 
de agua para nuestras cosechas y el 
ansia y los deseos de que nuestra silla 
episcopal tuviese un sucesor desde 
que la dejara el Padre Méndez. Las 
salvas de interminables aplausos con 
que fue recibida la presencia de 
nuestro Obispo eran un fiel reflejo de 
la gratitud y el cariño de todos los 
diocesanos

Antes de la llegada del nuevo 
Obispo y en la puerta de la Catedral, 
fueron recibidos por D. JesCs Tomás 
Zueco Barba, alcalde de la ciudad del

_________________

Queiles, los arzobispos de Zaragoza, 
Oviedo y Pamplona; los obispos de 
Guadalajara-Sigüenza, Santander, 
León, Astorga, Barbastro, Osma, 
Huesca y los auxiliares de los 
arzobispos de Oviedo y Pamplona 
con el Abad de la Oliva.

De la misma fo rm a fueron 
haciendo eco de presencia en las 
puertas del primer templo episcopal: 
el alcalde de Oviedo, D. Manuel 
Alvarez Buylla, el Presidente de la 
D ip u tac ió n  asturiana. D. Jaime 
Vig6n; cabildo catedralicio ovetense 
y una incontable representación de 
todas las entidades de Asturias y gran 
cantidad de fieles de la misma 
diócesis.

Por Zaragoza estaban a las puertas 
de la Catedral: El Gobernador Militar 
Sr. García Esteras en representación 
del Capitán General, el gobernador 
civil y Jefe Provincial del Movimiento 
S r. T r i l lo ,  Figueroa y Vázquez: 
Presidente y Fiscal de la Audiencia, 
P re s id e n te  de la D iputación

INFORMACION GRAFICA 
DE ANGEL PEREZ ZAMORA

P rovincia l, Alcalde de Zaragoza, 
coronel de la Guardia Civil, Sr. DÍez 
Trillo en representación del general 
jefe de la zona y alcaldes de Borja, 
Calatayud, Ariza y de otros pueblos 
de la Diócesis

LLEGA EL NUNCIO APOSTOLICO 
Posteriormente llegaba el Nuncio 

Apostólico de S.S Mons. Dadaglio 
acompañado de su Capellán; mSs 
tarde hacía su entrada en el templo el 
secretario adjunto del Ministerio de 
Relaciones Sindicales Sr. Iglesias 
Selgas. Se echaron las campanas al 
vuelo, estallaron los cohetes e hizo 
acto de presencia, con un aspecto 
juvenil,alegre y sonriente,el nuevo 
Obispo de Tarazona, que hasta ayer 
fué arcediano de la catedral de 
O viedo . D . Francisco Alvarez 
Martínez

El templo turiasonense aparecía 
rep le to  de p úb lico , y todos, 
autoridades, sacerdotes y fieles 
escuchaban con tensa atención las 
palabras del primer consagrante 
Mons. Dadaglio qujen tuvo un feliz 
recuerdo para el Padre Méndez, 
actual arzobispo de Pamplona y 
anterior Obispo de Tarazona, a quien 
él mismo consagró.

Mons. Dadaglio.con voz fuerte y 
entonada, hizo una semblanza de la 
figura del Obispo católico, dicerque 
no debe inclinarse ante grupos de 
presión de ninguna índole, que ya no 
tiene aquel antiguo esplendor, un 
poco de Edad Media que lo separaban 
de su rebaño, y sobre todo, no debe 
ser encasillado en aspiraciones 
políticas sino cerca del que sufre y 
padece de la injusticia de cualquier 
tipo y siempre fiel defensor de sus 
diocesanos.
MOMENTO SOLEMNE

Nuestro nuevo obispo distribuyó 
la comunión entre las autoridades y 
varios sacerdotes lo hicieron entre los 
miles de fieles que asistieron al acto. 
Ceremonia sencilla y que caló hondo 
en todos los asistentes que siguieron 
con unción, respeto y fe la misa 
concelebrada por diez Obispos y el 
acto de administración del orden 
episcopal a D. Francisco Alvarez 
Martínez por parte del nuncio de Su 
S antidad  y los con celebrantes 
s a c ra m e n ta le s , arzobispos de 
Pamplona y Zaragoza.

Eran las nueve de la noche cuando 
finalizó la ceremonia, una colección . 
de fuegos artificiales tronaba la noche 
de Tarazona, y fué cuando vimos el 
último fiel que besaba el anillo del Sr. 
Obispo, cuando nos dimos cuenta 
que en este besamanos final, D. 
Francisco dejaba traslucir en sus ojos, 
la emoción incontenible que sentía, y 
de la extraordinaria bondad que se 
desprendía de su persona.

Rogamos al señor objspo que 
acepte en este señalado día nuestra 
felicitación a la vez que deseamos que 
su s im bólico  báculo de pastor 
diocesano, le sirva de apoyo en su 
r e c i é n  i n a u g u r a d a  andadura  
episcopal.

SERRANO G RIM AL

Un aspecto del templo durante la ceremonia a la que asistieron las 
autoridades y  numerosísimos fieies.

\

X

i —,-»..
Momento emocionante cuando el Nuncio de Su Santidad, Monseñor 

Luigi Dadagfio, inicia la ceremonia de la consagración del nuevo obispo.
f í

Ha terminado el solemne acto y  el nuevo obispo turiasonense 
abandona la Santa I¿esia Catedral acompañado de las autoridades

■■I-

( ' 1

' í j

ki doctor don Francisco Aivarcz Martínez va a ser consagrado como
obispo de Tarazona
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el-VIEjO 
k s  EMPLEABA

AÑOS para 
COMBATIR 
TREINTA 
ENFERMEDADES

Eo s  v a p o r e s  d e  la 
cebo lla  ron molestos 
para los ojos v nos 
p  r o i' o r a n l á g r i m a s  

involuntarias, pero ahora nos 
han dicho los cientijicos <jue 
ahí reside el secreto d e  los 
misteriosos poderes curativos 
de ese vegetal. Un científico  
ru so , e l p ro fe so r  Tokin, 
afirma que para conservar la 
salud y la alegría hay que  
comerse una cebolla al día.

El noble romano, Plinio el 
Viejo, que vivió hace 1.800 

años, tenía una gran f e  en los 
poderes medicinales de tas 
cebollas y los ajos. Plinio 
creía que las cebollas eran 
una cura excelente para más 
de treinta enfermedades.

E l p r o fe s o r  T o k in  ha 
vuelto a descubrir las ideas de 
P l i n i o  d u  r a n t  e s u s  
investigaciones -que lleva a 
cabo en el Instituto Médico 
d e  M oscú, respecto a las 
propiedades curativas de cien 
plantas diferentes, muchas de 
las cuales, han sido empleadas 
como medicinas caseras en 
todo el m undo. El profesor 
afir.m a q u e  de todas las 
plantas examinadas, la cebolla 
e s  la q u e  m e jo r  p u ed e  
combatir los microbios y las 
bacterias.

Cl'BOU AS PARA CURAR 
UERlllAS

' ' " T ■—
Un grupo deestudiantes 

de Meditina de la Universidad- 
de Tomsk había oido hablar 
de que las cosacos empleaban 
las cebollas hace doscientos 
años para curar las heridas de 
guerra. Para demostrarlo, los 
e \ tu d ia n te s  picaron varias 
cebollas v aplicaron a las 
heridas de dos compañeras y 
parientes unas vendas con 
piradura de cebolla. Varias de 
las heridas estaban sucias y en 
u n a  de e l la s  ya  h a b ía  
em p eza d o  a producirse la 
gangrena.. Pero tras haber sido 
expuesta a los poderes de la 
c e b o lla  durante un corto 
e s p a c io  de t ie h tp o , lo s  
e s t u d i a n t e s  p u d i e r  o n  
comprobar que las heridas 
habían quedado más limpias 
y el dolor había desaparecido.

Tras un tratamiento de 
va r io s  d ía s , la s  heridas  
mejoraron notablemente, y al 
menos en un par de casos, las 
heridas empezaron a  cerrarse 
tras una aplicación de cebolla 
pulverizada.

H a c e  a l g u n o s  a ñ o s ,  
científicos americanos de la 
U n iv e rs id a d  d e  Syracusa, 
Washington,, llegaron a la

T ío s
cosacos,

para
curar la s 
heridas 

de
guerra

conclusión que si un paciente 
mantiene en la boca, durante 
unos minutos, un ho zo  de 
cebolla, la garganta v la boca 
quedan tan com pletam ente 
desinfectados que no atusan 
la presencia de bacterias de 
ninguna clase.

Cuando se comprobó esto 
con personas qut padci ían 
t u e r t e s  resf i iados,  se Jes  
despejaba la cabeza \ les 
aliieraba la respirai lóv , poi 
lo que tal vez se espeta ijue de 
la cebolla se de.^cubia una 
sustancia que cure el resfriado 
común.

E l  d o c t o r  E d w a r d  
Hoffman, investigador' del 

i Laboratorio de Droga s, de 
, N u e v a  . J e r s e y ,  Es t a d o s  

U n i d o s ,  d e s c u  b r i ó  
recientemente. que los vapores 
de la cebolla se encuentran ya 
en la simiente de la misma.

; Durante los experim entos que 
se realizaban para hallar una 
form a de atacar una bacteria 
q u e  d e s tr u ía  rápidamente 
algunas cosechas de la zona 
m eridional de ios Estados 
U n i d o s ,  l a s  c e b o l l a s  
proporcionaron la solución 
ideal.

C u a n d o  l os  eg i pc i o s  
e ^ t u b . ' .  t o ’ >1 rus- Vdulas 
pirám ides, los m édicos de 
entonces ordenaron que- se 
tra jesen toneladas de ajos

■ra mantener las energías de ' 
i miles de esclavos. |

Igual que las cebollas, los 
ajos también han sido los §  
favoritos de la mediana  
casera, y durante siglos han " 
sido mezclados io n  miel para 
com  ba t i r  la tos, .-llgunos 
médicos aituales lo emplean 
para ciiiai la bronquitis, v el lá 
extrae to de a¡o es un gran ^  
remedio para tratar la tensión ^  
sanguínea.

- E n  m u c h a s  z  o na.s-~- 
primitivas del mundo;' el ajo 
c o n s e r v a  a ú n  c i e r t a  
r e p u t a c i ó n  d e  p o d e r  
s o b r e n a t u r a l .  L o s  
supersticiosos creen que los 
ajos, o mejor dicho, su olor, 
ahuyenta  a los lobos, los 
leopardos y  los vampiros.

Pero^' io s  c ien tífico s  
americanos y rusos esperan 
que, algún día, la humanidad 
tendrá mucho que agradecer a 
e s t a s  d o s  p l a n t a s  t an  
corrientes —las cebollas y los 
a j o s — p o r sus estupendas 
propiedades curativas.
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